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КХЛ как организация 

 
КХЛ представила рейтинг лучших голов в исполнении молодых игроков 
по итогам февраля (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ представила рейтинг лучших голов в исполнении хоккеистов 
до 23 лет по итогам февраля. Рейтинг возглавил лакросс-гол нападающего 
уфимского "Салавата Юлаева" Данила Алалыкина в ворота тольяттинской 
"Лады" (5:2). 

перейти к статье 

Впервые в истории КХЛ оба финалиста прошлого Кубка Гагарина 
вылетели в первом раунде (Чемпионат.com) 
В Казани закончился пятый матч серии первого раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги между "Ак Барсом" и "Автомобилистом".  

перейти к статье 

"Автомобилист" выплатит 8 млн рублей на команду за победу над "Ак 
Барсом" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, руководство "Автомобилиста" выплатит 
команде премию в размере 8 млн рублей на всех за победу в серии с "Ак Барсом".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Нас удивляет КХЛ. Подводим итоги регулярного чемпионата (Большой 
спорт (bolshoisport.ru)) 
26 февраля завершился регулярный чемпионат КХЛ.  

перейти к статье 

"Саша Радулов - лидер, он наш мотор и заводила": Алексей Марченко - об 
"Ак Барсе", НХЛ и ЦСКА (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Алексей Марченко пополнил ряды "Ак Барса" по ходу сезона 2023/24.  

перейти к статье 

Хоккеист "Лады" во время драки раздел соперника. Зрители 
аплодировали стоя (Советский спорт) 
Артем Иванюженков и Никита Холодилин устроили яркое сражение в матче плей-
офф КХЛ.  

перейти к статье 

Никита Попугаев: атмосфера на Лада-Арене была просто фантастическая 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Один из героев четвертой встречи серии между "Ладой" и "Авангардом", автор 
"дубля", форвард тольяттинского клуба Никита Попугаев поделился 
впечатлениями о матче и сказал за счет чего, можно вернуть серию в Тольятти. 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" Чеботарев: старт плей-офф напомнил начало сезона 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев прокомментировал победу 
тольяттинского клуба в четвертом матче серии против "Авангарда". 

перейти к статье 

Игрок "Торпедо" Варлаков: "Никаких особых ощущений от новой арены 
СКА нет. В Нижнем Новгороде поатмосфернее будет" (Sport24.ru) 
Защитник "Торпедо" Арсений Варлаков после четвертого матча серии плей-офф 
со СКА (1:4, 1-3 в серии) поделился впечатлениями от игры и новой арены в 
Петербурге.  

перейти к статье 

Козырев vs Ларионов. Одинаковый результат, но разные перспективы 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Сравниваем работу двух тренеров, трудившихся ранее в одном штабе. 

перейти к статье 

"Идеальный силовой прием". Вайсфельд - об эпизоде с Никишиным и 
Силаевым (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал эпизод четвертого матча серии первого раунда 
Кубка Гагарина - 2024 между нижегородским "Торпедо" и санкт-петербургским 
СКА (1:4), в котором капитан армейцев Александр Никишин применил жесткий 
силовой прием на 17-летнем защитнике Антоне Силаеве. 

перейти к статье 

"Поймал на бедро". Бывший главный арбитр КХЛ оценил силовой прием 
Никишина на Силаеве (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил силовой прием капитана санкт-петербургского СКА Александра 
Никишина на 17-летнем защитнике нижегородского "Торпедо" Антоне Силаеве в 
прошедшем накануне матче Кубка Гагарина - 2024 (1:4, 1-3). 

перейти к статье 

Капитан СКА вырубил подростка жестким хитом. И его даже не удалили 
(News.sportbox.ru) 
Команде Ротенберга осталось добыть одну победу для выхода в следующий 
раунд. 

перейти к статье 

Быков: "Если СКА возьмет Кубок Гагарина, то скажу, что Роман Ротенберг 
- крутой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил 
"Матч ТВ", что готов назвать Романа Ротенберга, возглавляющего СКА, крутым 
тренером, если петербургская команда выиграет Кубок Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Артюхин: Уфа - мягкая команда. В "Тракторе" больше тех, кто может 
сыграть в тело (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин высказался о 
большом количестве драк в серии между уфимским "Салаватом Юлаевым" и 
челябинским "Трактором" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Артюхин рассказал, как отъезд Воронкова сказался на нынешних 
результатах "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О причинах трех поражений "Ак Барса" в серии 1/8 финала Кубка Гагарина 
против "Автомобилиста" рассказал бывший форвард сборной России Евгений 
Артюхин.  

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Не видел, чтобы Шипачев выстреливал в плей-офф" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин поделился мнением об игре 
форварда "Ак Барса" Вадима Шипачева.  

перейти к статье 

Американец из "Трактора" решил не драться, а забивать! Теперь Уфу 
спасет только чудо (Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" проиграл стратегически важную встречу на родном льду. 

перейти к статье 

"В нас никто не верил". Главный тренер "Северстали" подвел итоги 
сезона команды (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев прокомментировал вылет своей 
команды в первом раунде от "Спартака" (1-4). 

перейти к статье 

"Команду просто разграбили перед сезоном". Тренер "Северстали" 
рассказал о проблемах клуба (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев после поражения от "Спартака" в 
серии Кубка Гагарина - 2024 рассказал о проблемах клуба в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Главный тренер ЦСКА прокомментировал вылет команды в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров высказался о поражении от "Локомотива" 
в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 (1-4). 

перейти к статье 

"Каждый success имеет цену". С. Федоров ответил на вопрос о своей 
первой проигранной серии (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после вылета в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 от "Локомотива" (1-4) высказался о своей первой проигранной 
серии. 

перейти к статье 

Главный провал сезона. ЦСКА вылетел из плей-офф в первом раунде! (Р-
Спорт) 
ЦСКА проиграл "Локомотиву" и вылетел из плей-офф КХЛ в первом раунде 



 

 

перейти к статье 

"Ярославский "Локомотив" стал сильнее за эти годы. Я желаю им удачи" - 
форвард ЦСКА Светлаков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий ЦСКА Андрей Светлаков после поражения от " Локомотива " в 

первом раунде плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о планах на 

будущее. 
перейти к статье 

Тренер "Локомотива" Никитин: "ЦСКА нас по-отечески учил в 

предыдущих сезонах. Важная победа с психологической точки зрения" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Тренер "Локомотива" Никитин: "ЦСКА нас по-отечески учил в предыдущих 

сезонах. Важная победа с психологической точки зрения"  
перейти к статье 

ЦСКА проспал начало матча с "Локомотивом". Это стоило ему вылета из 
Кубка Гагарина (Советский спорт) 
Армейцы не смогут завоевать трофей в третий раз подряд.  

перейти к статье 

ЦСКА и "Ак Барс" опозорились в Кубке Гагарина (Московский 
Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
ЦСКА сложил с себя полномочия чемпиона КХЛ, проиграв, как и его соперник по 
прошлогоднему финалу "Ак Барс", уже в первом раунде плей-офф.   

перейти к статье 

"Ак Барс" закономерно опозорился. Билялетдинова ждет отставка? (Р-
Спорт) 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" и вылетел из плей-офф КХЛ в первом 
раунде 

перейти к статье 

Билялетдинов заявил, что не думает об отставке после вылета из плей-
офф КХЛ (Р-Спорт) 
Билялетдинов заявил, что ему незачем думать об отставке после вылета из 
плей-офф 

перейти к статье 

"Подвела дисциплина, не должны были так играть". Билялетдинов - о 
вылете из плей-офф (Чемпионат.com) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов 
прокомментировал вылет команды из плей-офф. 

перейти к статье 

"С нами сыграли злую шутку проблемы 2019 года". Билялетдинов 
сравнил нынешний плей-офф с вылетом от Омска (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
 Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в пятом 
матче первого раунда Кубка Гагарина от "Автомобилиста" (1:2) поделился 
мыслями по итогам всей серии (1-4) в серии.  

перейти к статье 



 

 

Игрок "Ак Барса" назвал "бездарным" вылет команды из розыгрыша 
плей-офф КХЛ (Р-Спорт) 
Игрок "Ак Барса" Лукоянов: клуб с таким именем не имеет права бездарно 
вылетать 

перейти к статье 

А Ротенберг-то был прав! ЦСКА - все, в КХЛ будет новый чемпион 
(Чемпионат.com) 
"Локомотив" убедительно довел серию до победы. В КХЛ будет новый чемпион. 

перейти к статье 

Спасибо за сезон: "Ак Барс" уступил "Автомобилисту" и вылетел из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Казанцы проиграли в серии со счетом 4-1 

перейти к статье 

"Ак Барс" вылетел в первом раунде! Казань так и не смогла собраться в 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубу из столицы Татарстана предстоит много работы. 

перейти к статье 

Билялетдинов не всесилен. "Ак Барс" бесславно вылетел на старте плей-
офф (Советский спорт) 
У "Автомобилиста" оказалось гораздо больше желания и амбиций для похода за 
Кубком Гагарина.  

перейти к статье 

"Ак Барс" завершил сезон уже в марте. Проиграли "Автомобилисту" в 
первом раунде, взяв только один матч в серии (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Ни разу в плей-офф не выиграли дома. 

перейти к статье 

ЦСКА и "Ак Барс" все! Трагедия топ-клубов сделала этот плей-офф 
лучшим в истории (News.sportbox.ru) 
Впервые финалисты прошлого Кубка Гагарина вылетели в первом раунде. 

перейти к статье 

Ожидаемый провал "Ак Барса". Самая звездная команда лиги вылетела в 
первом раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дальше идет "Автомобилист". 

перейти к статье 

Бахмутов: серия с ЦСКА подтвердила, что ярославские медвежата 
выросли (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Трехкратный чемпион России по хоккею Игорь Бахмутов прокомментировал 
победу ярославского "Локомотива" над ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Михайлов: жаль, что ЦСКА и "Ак Барс" за один сезон теряют свое лицо 
(Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов высказался о вылете из 
плей-офф сразу двух финалистов прошлогоднего Кубка Гагарина - ЦСКА и "Ак 
Барса" от "Локомотива" и "Автомобилиста" соответственно. 

перейти к статье 

"Ак Барс сохранил лицо, а ЦСКА даже не пытался исправить ситуацию в 

плей-офф" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Московский ЦСКА демонстративно показал, что у них все плохо, армейцы даже 

не пытались исправить ситуацию по ходу серии первого раунда плей-офф КХЛ 

против ярославского "Локомотива", заявил "Матч ТВ" бывший главный тренер 
сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин назвал правильным решение КХЛ 
ввести перекрестный плей-офф: "Не все вариться в этой каше" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после победы в серии 
первого раунда Кубка Гагарина над "Ак Барсом" (4-1) прокомментировал 
введение в КХЛ перекрестного плей-офф.  

перейти к статье 

Чемпионское окно ЦСКА закрылось. В КХЛ будет новый обладатель Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Игорь Никитин с третьей попытки выбил свою бывшую команду из плей-офф. 

перейти к статье 

Гений или везунчик? За три года мы так и не узнали, какой тренер Сергей 
Федоров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
А если его уволят, возможно, и не узнаем. 

перейти к статье 

Главный тренер "Спартака" отреагировал на выход команды во второй 
раунд плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал выход своей 
команды во второй раунд плей-офф КХЛ. Напомним, красно-белые победили 
"Северсталь" со счетом 4-1 в серии. 

перейти к статье 

Плющев - о выходе "Спартака" во второй раунд Кубка Гагарина: "Это не 
сенсация, а логический процесс" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Выйдя во второй раунд Кубка Гагарина, "Спартак" доказал свою значимость в 
этом сезоне, заявил "Матч ТВ" бывший тренер сборной России Владимир 
Плющев. 

перейти к статье 

"Спартак" - в четвертьфинале Кубка Гагарина! И готов замахнуться на 
большее (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Красно-белые прошли "Северсталь" в пяти матчах. 

перейти к статье 

Красно-белая Москва. "Спартак" спустя два года вышел в 1/4 финала 
Кубка Гагарина (Советский спорт) 
Москвичи обыграли "Северсталь" в серии из пяти матчей.  



 

 

перейти к статье 

Нападающий "Спартака" рассказал, что не сдержал эмоции, празднуя 100-
й гол (Р-Спорт) 
Форвард "Спартака" Галимов назвал 100-й гол в КХЛ важным моментом 

перейти к статье 

Якушев: "Спартак" одержал убедительную победу. Надеюсь, команда 
сможет пройти в полуфинал Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Александр Якушев 
заявил "Матч ТВ", что рассчитывает на выход "красно-белых" в полуфинал Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Континентальная хоккейная лига лишилась лучших (Коммерсантъ. 
Новости Online) 
ЦСКА и "Ак Барс" вылетели после стартового раунда play-off  

перейти к статье 

"Спартак" идет дальше, ЦСКА вылетел. Определились первые участники 
1/4 финала плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Другими четвертьфиналистами стали екатеринбургский "Автомобилист" и 
ярославский "Локомотив" 

перейти к статье 

"В России вкусные продукты и приемлемые цены. Но огурцы на завтраке 
- в новинку". Интервью канадца Ди (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Несмотря на ужесточение лимита на легионеров, КХЛ продолжает пополняться 
классными иностранными исполнителями, у которых хватает интересных 
жизненных историй.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Быстрый вылет ЦСКА и Казани говорит о том, что Лига 
становится молодой и системной" (Russia-hockey.ru) 
О первых неудачниках плей-офф КХЛ-2024 - ЦСКА, "Ак Барсе" и "Северстали" - 
олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета 
ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Бесславный финиш "Ак Барса", "Салават" в шаге от нового кошмара. 
Итоги дня в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Оба прошлогодних финалиста, как и "Северсталь", уже закончили сезон. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства разъясняет отмену шайбы Вишневского 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Разъяснение Департамента судейства по отмененной шайбе Дмитрия 
Вишневского. 

перейти к статье 



 

 

Разъяснение Департамента судейства по голу Береглазова (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Департамент судейства разъясняет момент с шайбой защитника "Локомотива" 
Алексея Береглазова в концовке периода матча ЦСКА (6:3, 4-1). 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Петербургское дерби, "Алмаз" против Рябкина и компании, "Атлант" 
Лемтюгова играет с "Локо". Превью 1/8 финала плей-офф на Западе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Восемь лучших команд конференции вступают в борьбу за Кубок Харламова.  

перейти к статье 

"Ребята советовали не дремать после перелета на Дальний Восток, можно 
проспать тренировку". Лидер "Красной Армии" Алексей Чуркин - о 
последнем сезоне в МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий набрал 49 (25+24) очков в регулярном чемпионате сезона 
2023/2024.  

перейти к статье 

"Локо" получил Кубок победителя "Золотого" дивизиона Запада 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ярославцы начали серию с "Атлантом" с трофея.  

перейти к статье 

"Омские Ястребы" второй раз выиграли у магнитогорских "Стальных Лис" 
в Кубке Харламова (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Сегодня, 8 марта, в хоккейной академии "Авангард" в Омске состоялся второй 
матч 1/8 финала Кубка Харламова Молодежной хоккейной лиги между "Омскими 
Ястребами" и "Стальными Лисами" (Магнитогорск).  

перейти к статье 

"Динамо СПб" второй год подряд прошло плей-ин и встретится с 
фаворитом сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команда Валерия Афанасьева проведет 1/8 финала в пределах Санкт-
Петербурга.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Не медитировала, не мастерила обереги, просто делала работу над 
ошибками". Лучший бомбардир регулярного чемпионата ЖХЛ Оксана 
Митрофанова поделилась секретом своего результата (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В прошедшем регулярном чемпионате ЖХЛ Оксана Митрофанова стала лучшим 
бомбардиром лиги.   

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 



 

 

 

"Мастерская Харламова" в "Сириусе". Молодежная образовательная 
программа ФХР (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
С 1 по 7 марта на Федеральной территории "Сириус" проходил Всемирный 
фестиваль молодежи под девизом: "Начнем будущее вместе!".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Вячеслав Фетисов высказался о вылете ЦСКА в первом раунде Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов 
прокомментировал вылет ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина - 2024.  

перейти к статье 

Фетисов считает, что в ЦСКА не удалось должным образом мотивировать 
игроков на сезон КХЛ (ТАСС) 
Армейцы проиграли в серии первого раунда плей-офф "Локомотиву" 

перейти к статье 

Фетисов: "Надеюсь, что Федоров и Билялетдинов не будут крайними в 

вылете своих клубов в первом раунде плей-офф КХЛ" (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов надеется, что главные 
тренеры ЦСКА и "Ак Барса " Сергей Федоров и Зинэтула Билялетдинов не 
окажутся крайними в вылете своих клубов в первом раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Фетисов пожелал Билялетдинову сильно не переживать из-за вылета "Ак 
Барса" из плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Казанский клуб в серии первого раунда уступил "Автомобилисту" 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Чемпион регулярки уже отправлен в отпуск. Итоги первого раунда плей-
офф ВХЛ (Чемпионат.com) 
Седьмой матч понадобился в трех парах, и только одна серия завершилась 
всухую. 

перейти к статье 

Тарасенко и Тренин охотятся за кубком, Пономарев едет к Малкину. 
Трансферы недели в НХЛ (Sport24.ru) 
За океаном скоро случится дедлайн.  

перейти к статье 

Дементьев: нет ничего удивительного, что Мирошниченко и в НХЛ 
начинает проявлять себя (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил игру российского 
нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Ивана Мирошниченко который во встрече с 
"Питтсбург Пингвинз" (6:0) забросил дебютную шайбу в НХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Был в шоке. Но ждал такого от дяди Саши". Первый гол Мирошниченко 
обрадовал Овечкина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Вашингтон" разгромил "Питтсбург" на его льду - 6:0, оба российских форварда 
отметились заброшенными шайбами. 

перейти к статье 

Каменский - о результативности Овечкина: "Радует, что в таком возрасте 
он показывает отличную игру" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на шайбу и голевую передачу форварда "Вашингтона" Александра 
Овечкина в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Питтсбурга" (6:0).  

перейти к статье 

Автор NHL News: не думаю, что "Каролина" когда-нибудь обменяет 
Никишина (Чемпионат.com) 
Автор популярного аккаунта NHL News в социальной сети Х (ранее Twitter) и 
информационного портала PuckPedia оценил выступления 22-летнего 
российского защитника санкт-петербургского СКА Александра Никишина, 
задрафтованного "Каролиной Харрикейнз", в нынешнем сезоне 

перейти к статье 

"Вашингтон" официально объявил об обмене Кузнецова в "Каролину" (Р-
Спорт) 
"Вашингтон" объявил об обмене российского хоккеиста Кузнецова в "Каролину" 

перейти к статье 

Овечкин лишился многолетнего партнера. Кузнецов переезжает в 
"Каролину" (Советский спорт) 
За российского центрфорварда "Вашингтон" получил третий драфт-пик 2025 
года.  

перейти к статье 

"Торонто" обменял Дмитрия Овчинникова в "Миннесоту" (Чемпионат.com) 
"Торонто Мэйпл Лифс" обменял 21-летнего российского нападающего Дмитрия 
Овчинникова в "Миннесоту Уайлд", сообщает пресс-служба "дикарей". 

перейти к статье 

"Нэшвилл" обменял российского нападающего Дениса Гурьянова в 
"Филадельфию" (Советский спорт) 
В обратном направлении уехал канадский форвард Уэйд Аллисон.  

перейти к статье 

Хоккейный агент считает, что "Колорадо" вскоре станет одной из самых 
российских команд НХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего клуба 
НХЛ "Колорадо Эвеланш" Якова Тренина заявил, что в ближайшее время 
"лавины" станут одной из самых российских команд лиги. 

перейти к статье 

"Детройт" обменял российского нападающего Костина в "Сан-Хосе" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

"Детройт" обменял российского нападающего Костина в "Сан-Хосе"  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Новосибирские власти подали иск на 92,3 млн рублей к генподрядчику 
"Сибирь-Арены". Заявление о взыскании 3,4 млрд неосновательного 
обогащения пока оставлено без движения (Sports.ru) 
Новосибирские власти подали в суд на генподрядчика "Сибирь-Арены".  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила рейтинг лучших голов в исполнении молодых игроков 
по итогам февраля (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Пресс-служба КХЛ представила рейтинг лучших голов в исполнении хоккеистов 
до 23 лет по итогам февраля. Рейтинг возглавил лакросс-гол нападающего 
уфимского "Салавата Юлаева" Данила Алалыкина в ворота тольяттинской 
"Лады" (5:2). 
Рейтинг лучших голов КХЛ хоккеистов U23 по итогам февраля:  
10-е место: Даниил Бут ("Локомотив");  
9-е место: Иван Климович ("Сибирь");  
8-е место: Матвей Мичков ("Сочи");  
7-е место: Даниил Сотишвили ("Динамо" Минск);  
6-е место: Иван Воробьев ("Витязь");  
5-е место: Артем Каштанов ("Автомобилист");  
4-е место: Никита Гребенкин ("Металлург");  
3-е место: Степан Никулин ("Локомотив");  
2-е место: Алексей Васильков ("Лада");  
1-е место: Данил Алалыкин ("Салават Юлаев"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5464018-khl-predstavila-rejting-luchshih-
golov-v-ispolnenii-molodyh-igrokov-po-itogam-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Впервые в истории КХЛ оба финалиста прошлого Кубка Гагарина 
вылетели в первом раунде (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
В Казани закончился пятый матч серии первого раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги между "Ак Барсом" и "Автомобилистом". 
Встреча завершилась победой гостей со счетом 2:1. 
Минутами позже в Ярославле завершился пятый матч серии первого раунда 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и ЦСКА. 
Встреча закончилась победой хозяев со счетом 6:3. 
Таким образом, впервые в истории КХЛ оба финалиста прошлого Кубка Гагарина 
вылетели в первом раунде плей-офф. ЦСКА и "Ак Барс" проиграли серии плей-
офф - 2024 с одинаковым счетом 1-4. 
В сезоне-2013/2014 был похожий случай, когда "Трактор" не вышел в плей-офф, 
а московское "Динамо" проиграло в первом раунде "Локомотиву". 
Напомним, в прошлогоднем финале ЦСКА был сильнее "Ак Барса" со счетом 4-
3 в серии. Армейцы завоевали свой третий трофей в истории КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464610-vpervye-v-istorii-khl-oba-
finalista-proshlogo-kubka-gagarina-vyleteli-v-pervom-raunde.html 

Похожие сообщения (29): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 8 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 8 марта 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5464018-khl-predstavila-rejting-luchshih-golov-v-ispolnenii-molodyh-igrokov-po-itogam-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464018-khl-predstavila-rejting-luchshih-golov-v-ispolnenii-molodyh-igrokov-po-itogam-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464610-vpervye-v-istorii-khl-oba-finalista-proshlogo-kubka-gagarina-vyleteli-v-pervom-raunde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464610-vpervye-v-istorii-khl-oba-finalista-proshlogo-kubka-gagarina-vyleteli-v-pervom-raunde.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/08/oba-finalista-proshlogo-kubka-gagarina-vyleteli-v-pervom-raunde/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-kubke-gagarina-8-marta/
https://www.vesti.ru/article/3842117
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2027102_CSKA_i_Ak_Bars_vso_Tragedija_top_klubov_sdelala_etot_plej_off_luchshim_v_istorii
https://allhockey.ru/article/show/510189-Ak_Bars_vyletel_v_pervom_raunde_Kazan_tak_i_ne_smogla_sobrat_sya_v_plej_off
https://www.championat.com/hockey/news-5464778-mihajlov-zhal-chto-cska-i-ak-bars-za-odin-sezon-teryayut-svoyo-lico.html
https://www.vesti.ru/article/3842072


 

 

• Вечерние ведомости (veved.ru), Екатеринбург, 8 марта 2024 

• Вести.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 8 марта 2024 

• Череповецкий информационный сайт (cpv.ru), Череповец, 8 марта 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 8 марта 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 8 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 8 марта 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" выплатит 8 млн рублей на команду за победу над "Ак 
Барсом" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, руководство "Автомобилиста" выплатит 
команде премию в размере 8 млн рублей на всех за победу в серии с "Ак Барсом".  
8 марта "Авто" на выезде в Казани одолел команду из Татарстана (2:1) в пятом 
матче серии первого раунда Кубка Гагарина.  
Таким образом, подопечные Николая Заварухина одержали четвертую победу в 
серии и оформили выход во второй раунд плей-офф FONBET КХЛ. 

https://metaratings.ru/news/avtomobilist-vyplatit-8-mln-rublei-na-komandu-za-
pobedu-nad-ak-barsom-341824/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Нас удивляет КХЛ. Подводим итоги регулярного чемпионата (Большой 
спорт (bolshoisport.ru), Москва, 8 марта 2024) 
26 февраля завершился регулярный чемпионат КХЛ. Он стал рекордным по 
количеству игровых дней, но бедным на сенсации. Удивляют разве что блеклое 
выступление действующего обладателя Кубка Гагарина ЦСКА и скандал вокруг 
Федора Гордеева. В разгар сезона Федерация хоккея России решила считать 
имеющего российское гражданство и не выступавшего ни за какие сборные 
уроженца Омска иностранцем и наказала клуб "Сибирь" за заявку "лишнего" 
легионера. 
Создатели Континентальной хоккейной лиги, в первую очередь Вячеслав 
Фетисов, не скрывали, что взяли за образец заокеанскую NHL. Коммерческую 
лигу, которая не подстраивается под расписание международных турниров с 
участием сборных, а высокий уровень конкуренции там обеспечивается такими 
механизмами, как драфт юниоров и "потолок" зарплат. Однако в российских 
реалиях подобная модель встретила сопротивление. Прежде всего со стороны 
топ-клубов, которые не хотели, чтобы воспитанники их школ выходили на драфт 
и без компенсации переходили в другие команды. Ведь в подготовку молодежи 
вложены силы и средства. Так в КХЛ был отменен существовавший в первые 
годы функционирования лиги драфт юниоров. 

https://veved.ru/eburg/news/notpolitics/sport/194097-hk-avtomobilist-vpervye-sygraet-v-kubke-gagarina-s-odnim-iz-liderov-zapadnoj-konferencii-khl.html
https://www.vesti.ru/article/3842061
https://inkazan.ru/news/2024-03-08/vsled-za-ak-barsom-iz-kubka-gagarina-vyletel-tsska-5020383
https://www.cpv.ru/modules/news/article.php?storyid=103213
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Второе, более жесткое, противостояние шло с Федерацией хоккея России. Ее 
руководители во главе с Владиславом Третьяком уверены, что основная задача 
клубов - готовить игроков для национальной сборной. Поэтому ФХР хотела, 
чтобы в календаре КХЛ предусматривались паузы на время проведения этапов 
Еврохоккейтура, а сезон завершался за несколько недель до старта чемпионата 
мира. Подобные требования значительно сокращали количество игровых дней, 
и лига была вынуждена уплотнять календарь. Это не нравилось уже 
коммерческим партнерам: многие игры не транслировались по телевидению. 
Справиться с проблемой "помогли" отстранение сборной России от 
международных турниров и выход из КХЛ некоторых зарубежных клубов. Теперь 
в лиге лишь 23 команды, а в паузах под Еврохоккейтур нет необходимости. И 
составители календаря смогли сделать его самым сбалансированным в истории. 
В регулярном чемпионате было рекордных 165 игровых дней. В среднем за сутки 
проходило 4,77 игры, это комфортный показатель для телетрансляций и 
коммерческих партнеров лиги. Учитывая тот факт, что Международная 
федерация хоккея продлила отстранение сборной России на сезон 2024/2025, а 
в КХЛ задумываются о том, чтобы играть в мае, в следующем сезоне календарь 
может стать еще более удобным. 
За звездами - в Америку  
Хорошее расписание лишь одна, хотя и немаловажная, составляющая 
качественного турнира. Более значимым фактором является мастерство 
игроков. В этом плане КХЛ сделала небольшой шаг назад. Прежде всего из-за 
уменьшения лимита на легионеров с пяти до трех человек. При этом в лигу почти 
не едут шведы, финны и чехи, которые быстро адаптировались к российским 
условиям. Новые легионеры - преимущественно канадцы и американцы из AHL - 
второй по уровню лиги Северной Америки. Там более силовой стиль игры по 
сравнению с европейским, к тому же у хоккеистов порой возникают проблемы с 
адаптацией в бытовом плане. Да и выбор качественных исполнителей, готовых 
поехать в Россию, невелик. Поэтому некоторые клубы не выбирают даже 
уменьшенную квоту на иностранцев, хотя высококлассный легионер может 
серьезно усилить команду. 
Пример тому - "Авангард". Слабо начавшая сезон команда набирала очки 
главным образом благодаря результативной игре американца Рида Буше и 
канадца Райана Спунера, которым помогали Владимир Ткачев и Дамир 
Шарипзянов. Остальные игроки выглядели существенно слабее, и, казалось, в 
нынешнем сезоне омичи не претендуют на высокие места. 
Словак Томаш Юрчо усилил "Авангард" по ходу сезона © Пресс-служба ХК 
"Авангард"  
Команда преобразилась с приходом Томаша Юрчо. Он стал ключевым 
элементом второго звена, где компанию словаку составляют также пополнившие 
команду по ходу сезона Дамир Жафяров и Николай Прохоркин. С двумя 
ведущими тройками "Авангард" превратился в лидера Восточной конференции и 
уже рассматривается в качестве претендента на Кубок Гагарина. Высоко 
оценивать шансы омичей на главный трофей сезона не позволяет скромная 
вратарская бригада: Андрей Мишуров, Павел Хомченко и Илья Проскуряков не 
кажутся голкиперами, способными решать судьбы матчей. 
Североамериканцы на ведущих ролях и в московском "Динамо". При этом 
команда Андрея Кудашова имеет "бонус": сильнейший атакующий защитник 
Бреннан Менелл получил российский паспорт и не считается иностранцем. Он 
входит в лучшую в лиге бригаду большинства с Эриком О'Деллом, Седриком 
Пакеттом, Джорданом Уилом и Никитой Гусевым. При этом самым 
результативным в ней является российский форвард. 



 

 

© Пресс-служба ХК "Динамо" Москва  
В минувшем сезоне Никита не смог сработаться с главным тренером СКА 
Романом Ротенбергом и не всегда попадал в состав, а в Москве раскрылся. 
Причем настолько, что побил казавшийся вечным рекорд Сергея Мозякина по 
набранным очкам в регулярном чемпионате. Это выдающийся результат даже с 
поправкой на то, что Мозякин установил свое достижение в сезоне, когда 
команды проводили по 60 матчей, а сейчас в календаре 68 игр. В плей-офф 
"Динамо" может пройти далеко: в команде есть звезды и нет слабых мест. 
"Фокусы" СКА и возвращение Ковальчука  
Одним из основных конкурентов бело-голубых станет СКА. Главный козырь 
команды Романа Ротенберга - самая длинная в лиге скамейка запасных. 
Инсайдеры в язвительном тоне рассуждают о том, как можно иметь в составе 
шесть полноценных пятерок в условиях "потолка" зарплат. 
Один из ведущих форвардов СКА Артур Хайруллин © Пресс-служба ХК СКА  
Замечают странности и конкуренты, предложившие ввести лимит на 
переподписание контрактов с игроками по ходу сезона. Особенно в случаях, 
когда при этом снижается зарплата хоккеиста. Второй козырь армейцев с Невы - 
защитник Александр Никишин, который считается лучшим хоккеистом мира за 
пределами NHL. Это выдающийся мастер, способный в одиночку решать судьбы 
матчей. Третий козырь - новенькая "СКА Арена", самый крупный хоккейный 
стадион в мире. Его вместимость - 21 500 зрителей, с такой поддержкой 
соперникам армейцев в гостевых матчах будет непросто. 
Роман Ротенберг утверждает, что новая арена позволит СКА намного больше 
зарабатывать. "Прибыль от матчей на новой арене может вырасти в два раза. 
Это консервативный прогноз. Заработок может быть и в десять раз больше. Мы 
используем еще не все возможности", - сказал Ротенберг  
Открытием сезона стал столичный "Спартак". Назначив на пост главного тренера 
бывшего наставника сборной России Алексея Жамнова, а также пригласив 
зачахшего в "Магнитке" Николая Голдобина и не нашедших себя в Северной 
Америке Ивана Морозова и Михаила Мальцева, руководители клуба попали в 
яблочко. Красно-белые отличаются комбинационной результативной игрой и 
завершили регулярный чемпионат в числе лидеров. При этом по ходу сезона 
"Спартак" привлек к себе внимание, подписав контракт с Ильей Ковальчуком. 
Бывший генеральный менеджер сборной России возобновил карьеру в 40-
летнем возрасте и пока далек от лучших кондиций. Илье не хватает скорости и 
выносливости. Однако легендарный бросок по-прежнему при нем, и в 
большинстве Ковальчук полезен. 
Когда служба не на пользу  
Если вышеупомянутым клубам регулярный чемпионат можно занести в актив, то 
прошлогодние финалисты Кубка Гагарина ЦСКА и "Ак Барс" провели 
посредственный турнир. Перед стартом сезона изменение регламента, согласно 
которому, начиная со второго круга, лига впервые в сезоне проводит 
перекрестный плей-офф между представителями Западной и Восточной 
конференций, объясняли желанием развести по сетке ЦСКА и СКА. Однако 
столичные армейцы сыграли настолько слабо, что заняли лишь седьмое место 
на "Западе". При этом состав команды почти не ослаб. Единственное знаковое 
изменение - уход шведского вратаря Адама Рейдеборна, которого заменил Иван 
Федотов. 
Иван Федотов (№ 28) далеко не всегда выручал свою команду © Пресс-служба 
ХК ЦСКА  
Летом 2022 года голкипер отказался продлить контракт с ЦСКА и заключил 
соглашение с Philadelphia Flyers. Однако в NHL отправиться не смог: Федотова 



 

 

неожиданно призвали в армию. Иван служил в Северодвинске, параллельно 
выступая за команду ВМФ. Демобилизовавшись, вернулся в ЦСКА. Год без 
профессионального спорта не пошел на пользу. Иван проводит откровенно 
неудачный сезон. По его ходу постоянно появлялась информация, что армейцы 
работают над усилением вратарской позиции. Однако этого не произошло, и в 
плей-офф компанию Федотову составит 20-летний Дмитрий Гамзин, в активе 
которого меньше 20 матчей в КХЛ. 
Хоккеисты "Ак Барса" на своей домашней арене © Пресс-служба ХК "Ак Барс"  
Неприятно удивил и "Ак Барс". Команда с выдающимся по меркам КХЛ подбором 
исполнителей провела невнятную "регулярку", по ходу которой демонстрировала 
скучный оборонительный хоккей. К тому же тяжелую травму получил лидер атак 
казанцев Дмитрий Яшкин, досрочно завершивший сезон. Плей-офф покажет, что 
это было: системный кризис или же многоопытный главный тренер Зинэтула 
Билялетдинов вел целенаправленную подготовку к играм на выбывание. 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов провел регулярный чемпионат на стабильно 
высоком уровне и по его ходу установил рекорд клуба по общему количеству 
"сухих" матчей. Он превзошел достижение Эмиля Гарипова  
История о спортивном гражданстве  
Не попали в плей-офф китайский Kunlun Red Star, "Сочи", подмосковный 
"Витязь", нижнекамский "Нефтехимик", новосибирская "Сибирь", "Адмирал" из 
Владивостока и "Барыс" из Астаны. При этом только нижнекамцы и новосибирцы 
вели реальную борьбу за выход в Кубок Гагарина. Достичь цели "Сибири" во 
многом помешала странная ситуация с Федором Гордеевым. Этот защитник 
родился в Омске и в семилетнем возрасте переехал с родителями в Канаду, где 
получил местное гражданство. Выступал за североамериканские команды 
минорных лиг, ни за какие сборные не заигран и минувшим летом по российскому 
паспорту подписал контракт с "Сибирью". До декабря регулярно играл за свой 
новый клуб, после чего пропал из состава. 
Герой скандала со спортивным гражданством Федор Гордеев © Пресс-служба ХК 
"Сибирь"  
Неожиданно выяснилось, что для Федерации хоккея России Федор - иностранец. 
Это в Германии, Швеции, Финляндии и других "недружественных" странах с 
лимитом на легионеров иностранцем считается игрок, не имеющий местного 
паспорта. У нас все сложнее. По мнению ФХР, российский хоккеист - это человек, 
имеющий право играть за сборную страны. Таковыми являются граждане 
России, выступавшие в турнирах под эгидой ФХР и не заигранные за сборные 
других государств. Гордеев до приезда в "Сибирь" в России не играл, а клуб 
заранее не обратился в федерацию с просьбой одобрить Федору спортивное 
гражданство страны. Так и стал Гордеев "иностранцем". При этом в составе 
"Сибири" есть три канадца - Тревор Мерфи, Тейлор Бек и Энди Андреофф. 
Соответственно, во всех матчах, где на лед выходили эта тройка и Гордеев, по 
мнению ФХР, был нарушен лимит на легионеров. Благо таких игр оказалось лишь 
четыре: Мерфи в самом начале сезона получил тяжелую травму, и к моменту его 
восстановления скандал вокруг Федора был в разгаре. Таким образом, в четырех 
матчах клубу были засчитаны технические поражения, и он лишился четырех 
очков. Не помогла и апелляция, во время рассмотрения которой произошел 
курьезный эпизод. Представители КХЛ демонстрировали скриншоты. На них при 
попытке заявки Гордеева на игру вместе с тремя другими канадцами в 
электронной системе выскакивало предупреждение о превышении лимита на 
легионеров. Руководители "Сибири" в ответ утверждали, что подобное 
предупреждение не появлялось до начала разбирательства. 



 

 

История с гражданством привела к увольнению спортивного директора "Сибири" 
Сергея Климовича, который пригласил Гордеева в клуб. Сам Федор расторг 
контракт и доигрывает сезон в Северной Америке. Правда, в следующем 
обещает вернуться. Уже как полноценный россиянин. После скандала 
результаты "Сибири" ухудшились, и клуб уступил восьмую строчку в турнирной 
таблице Восточной конференции "Амуру", бесславно завершив сезон. 
Китайские странности  
Базирующийся в Мытищах Kunlun Red Star изначально не ставил перед собой 
задачу бороться за выход в плей-офф. Для китайской команды первостепенной 
была подготовка к февральскому квалификационному турниру Олимпийских игр 
2026 года. Именно под национальную сборную в клуб приглашались 
североамериканские хоккеисты с китайскими корнями, которым впоследствии 
оформлялось гражданство. Однако ни один игрок Kunlun Red Star на 
олимпийском квалификационном турнире не выступил. 
На Олимпийских играх в Пекине за сборную Китая выступал натурализованный 
россиянин Денис Осипов, но больше игроки из нашей страны привлекаться не 
будут. "Сейчас политика такова, что россияне не могут получить китайское 
спортивное гражданство, если у них нет китайских корней", - сказал главный 
тренер Kunlun Red Star Виктор Игнатьев  
За Kunlun Red Star играют преимущественно воспитанники канадского хоккея © 
Kunlun Red Star  
Команда была составлена из хоккеистов, представляющих национальный 
чемпионат. И сыграла крайне неудачно: разгромно уступив британцам, осталась 
без путевки в Милан-2026. После этого в прессе появилась информация, что 
китайские паспорта более 10 игроков Kunlun Red Star были признаны 
недействительными и аннулированы. Исполнительный директор клуба Николай 
Феоктистов утверждает, что это не так, а Ассоциация хоккея Китая сознательно 
предпочла отправить на квалификационный турнир других игроков, о чем 
заблаговременно предупредила клуб. Учитывая закрытость Китая, мы вряд ли в 
точности узнаем, что произошло. Выводы можно будет сделать ближе к старту 
следующего сезона, когда станет известно, останется ли Kunlun Red Star в КХЛ 
и каким окажется состав команды. 

https://www.bolshoisport.ru/articles/nas-udivlyaet-khl-podvodim-itogi-regulyarnogo-
chempionata 

К заголовкам сообщений 

"Саша Радулов - лидер, он наш мотор и заводила": Алексей Марченко - об 
"Ак Барсе", НХЛ и ЦСКА (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 8 марта 2024) 
Алексей Марченко пополнил ряды "Ак Барса" по ходу сезона 2023/24. Лишь в 
январе защитник окончательно восстановился от травмы колена, но уже успел 
провести в составе казанцев 20 матчей. В интервью "ТИ-Спорт" 32-летний 
хоккеист рассказал, почему выбрал Казань, объяснил, что пошло не так в НХЛ, а 
также вспомнил победу на Олимпиаде-2018 в Пхенчхане.  
 "У "Ак Барса" одна задача - чемпионство" 
Алексей, вы приехали в Казань в ноябре. Уже успели обжиться в городе? 
В КХЛ я играю уже 10 лет, поэтому со многими ребятами был знаком по 
выступлениям за сборную и другие команды. Так что адаптироваться к новому 
коллективу и условиям было несложно, со всеми общаюсь понемногу. Со 
стороны наблюдал за играми и имел представление, что нужно делать, чтобы 
помочь команде. 

https://www.bolshoisport.ru/articles/nas-udivlyaet-khl-podvodim-itogi-regulyarnogo-chempionata
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Как вам столица Татарстана? В каком районе решили обосноваться? 
Город классный. Бывал здесь ранее, приезжал на игры с ЦСКА и "Локомотивом". 
С семьей сняли квартиру на улице Сибгата Хакима, в двух шагах от "Татнефть-
Арены". 
Какие места любите посещать с семьей? 
У меня супруга и 4-летний сын Артем. Сыну главное на каток попасть. 
Несложно догадаться, кем он хочет стать, когда вырастет. 
Ему очень нравится хоккей. Он знает всех игроков по номерам и фамилиям. 
Прошлым летом в Москве записали его на занятия с тренером - отрабатывать 
катание. Но мы водим его без фанатизма, пока ходит на тренировки один раз в 
неделю. Не хотим раньше времени отнимать у него детство. 
Ваш контракт с "Ак Барсом" рассчитан лишь до конца сезона. Устраивала ли вас 
изначально такая договоренность с клубом? 
Вряд ли стоило ожидать контракт на пять лет. Все же изначально понимали мою 
ситуацию. Меня взяли в тот момент, когда я был еще не готов играть. Поэтому 
спасибо клубу, что после операции помогли в процессе восстановления и 
подготовили ко второй половине сезона. 
Как считаете, под какие персональные задачи вас брали? 
Думаю, у "Ак Барса" одна задача - чемпионство. И всех игроков подбирают 
исходя из этого. В клубе ко всем ребятам требования примерно одинаковые. 
Самое главное - выигрывать. 
Но все же были ли сомнения - стоит ли подписывать контракт на столь 
небольшой срок? Все-таки у вас семья и надо думать о будущем. 
Сами понимаете, диктовать свои условия во время травмы особо не приходится. 
Поступали предложения от хороших команд, но контракт на несколько лет никто 
не предлагал. Я выбрал "Ак Барс", потому что посчитал, что у казанцев самый 
большой шанс на победу. 
Все подчеркивают отличие плей-офф от регулярного чемпионата. Не считаете 
ли вы, что на этом фоне значимость регулярного чемпионата несколько меркнет? 
Я так не считаю. Успешные выступления в сезоне влияют на ментальный 
настрой любой команды. Каждая игра в "регулярке" - это подготовка к решающим 
матчам. Чем ближе плей-офф, тем более грамотно и без ошибок старается 
действовать каждый участник. Мы же не можем, как в теннисе, начинать с 1/64. 
Кроме того, в таблице все хотят забраться повыше, чтобы первые игры турнира 
начинать дома. 
"Контракт с "Ак Барсом"? Раз он подписан, значит, всех все устроило" 
У вас репутация игрока с высокой травматичностью. Согласны с этим? 
Не согласен. Посмотрите мою статистику, мне кажется, я довольно много игр 
сыграл. Первое серьезное повреждение я получил в 20 лет, а второе - в 31, то 
есть 11 лет прошло. Если вы имеете в виду длительное восстановление, то 
затянулась все из-за инфекции после последней операции. Сейчас я думаю - 
самое главное, чтобы врачи-хирурги были профессионалами и выполняли свою 
работу качественно! 
В прессе обсуждалось, мол, зачем травмированный игрок "Ак Барсу". Как 
отнеслись к подобным разговорам? 
Людям же надо что-то говорить. Основной разговор был между мной и 
руководством. Раз контракт подписан, значит, всех все устроило. 
В составе "барсов" вы сыграли уже порядка двадцати игр. Можно ли говорить о 
том, что удачно вписались в состав? 
Тренерскому штабу со стороны виднее. Я требователен к себе, анализирую свои 
действия после игры. Провожу в голове работу над ошибками, так скажем. 
Думаю, это абсолютно нормально, так и должно быть. 



 

 

Ранее вы выступали за ЦСКА и "Локомотив". Как считаете, есть ли специфика у 
татарстанского хоккея? 
Трудно сказать. По-моему, в большей степени игра команды зависит от видения 
главного тренера. В "Ак Барсе" значительную часть времени провел Зинэтула 
Билялетдинов. Возможно, поэтому его стиль работы в какой-то степени 
ассоциируют с татарстанским хоккеем. В ЦСКА я выступал при Игоре 
Валерьевиче Никитине и могу отметить, что в чем-то требования к дисциплине, 
ожидания от игроков у него с Зинэтулой Хайдяровичем схожи. Может, потому что 
они вместе работали. 
Может, именно поэтому матчи между "Ак Барсом" и ЦСКА такие тяжелые? 
Думаю, принципиальными матчи между этими соперниками становятся не 
случайно - две сильные команды с очень хорошим подбором игроков. 
Вы выступали в двух разных лигах и как минимум в пяти клубах. Можете ли 
назвать команду, которая более всего соответствует вам по духу? 
Думаю, текущая, в которой сейчас играю. Всегда хочется побеждать с той 
командой, в которой находишься. 
Вы родом из Москвы, где большое разнообразие хоккейных школ. Почему 
выбрали именно ЦСКА? 
Я до 12 лет воспитывался в "Спартаке", а на следующий год перешел в ЦСКА по 
территориальным причинам. Мое дальнейшее становление прошло именно там, 
поэтому считаю себя воспитанником армейской школы. 
Матчи между двумя этими клубами в хоккее такие же принципиальные, как в 
футболе? И ощущается ли это изнутри? 
Не в таких масштабах, как в футболе, но достаточно принципиальные. Как 
правило, все дерби с участием московских команд - "Динамо", ЦСКА, "Спартака" 
- представляют повышенный интерес и собирают больше болельщиков. 
А хотели бы сыграть за "Спартак"? 
Не могу сказать, как сложится моя дальнейшая судьба. На данный момент я 
игрок "Ак Барса". 
А с чего вообще началось ваше увлечение хоккеем? 
Наблюдал за выступлением сборной России на Олимпиаде-98, и меня это 
впечатлило. Решил, что тоже хочу стать хоккеистом. Мне было 6 лет, когда я 
попросил родителей отвести меня в секцию. Отец, конечно, всегда старался 
всесторонне меня развивать, водили еще на плавание и теннис. 
Кстати, в одном из последних интервью вы сказали, что если бы не хоккей, то 
теннис. Почему? 
Возможно, эти два вида спорта в чем-то схожи: короткие розыгрыши, в руках 
ракетка вместо клюшки. Кроме того, это хорошая интенсивная тренировка. 
"Хотелось бы закрепиться в НХЛ, достичь больших высот. Но что есть, то есть" 
С чего начался ваш путь в НХЛ? Поделитесь впечатлениями о работе в Канаде. 
В 2013 году у меня заканчивался контракт с ЦСКА и команда вылетела из плей-
офф. Меня пригласили на просмотровые сборы в фарм-клуб "Детройт Ред 
Уингз". После чего подписали стандартный контракт новичка на три года. За 
океаном обо мне никто не знал. В игровом отношении нужно было время на 
адаптацию, было тяжеловато. В те годы разница между КХЛ и НХЛ ощущалась 
сильно: более скоростной хоккей, разница в размерах и разметке площадки, 
тренировочный процесс. За последние годы Россия в этих отношениях 
значительно сократила отставание. 
Как вас встретили партнеры по команде? 
В "Гранд Рапидс" (фарм-клуб "Детройт Ред Уингз", АХЛ, - прим. "ТИ-Спорт ") 
подобрался хороший коллектив, царила очень позитивная атмосфера. В 
команде было много как европейцев, так и американцев. В "Детройте" я знал 



 

 

нашего соотечественника Пашу Дацюка. Помню свои ощущения, когда зашел в 
раздевалку основной команды. Рядом сидят одни звезды, такие как Никлас 
Крунвалль, Хенрик Зеттерберг, - их имена высятся в Зале хоккейной славы. В 
первый же день меня неожиданно приятно встретил Крунвалль, сразу подошел 
ко мне, заговорил как с лучшим другом и предложил помощь. Мне очень 
нравилось находиться рядом с этими ребятами и вместе тренироваться. У них 
очень многому можно было научиться, в первую очередь их отношению к хоккею. 
В связи с этим не могу не поинтересоваться вашим отношением к введению 
очередных лимитов на легионеров. 
Насколько я помню, в прошлом году лимит был введен на пять иностранцев в 
команде, но даже не все клубы заполняли эти вакансии. Я считаю, хороший 
легионер повышает уровень команды и лиги. Если хочешь расти, ты должен 
выигрывать эту конкуренцию. 
Кстати, как у вас с английским? Известно, что после переезда многие 
русскоговорящие испытывают определенные проблемы с языковым барьером. 
Я учил английский в школе, так что никаких проблем с этим не было. 
Как можете оценить свое пребывание за океаном? Можно ли сказать, что не 
сложилось так, как вы хотели? 
Конечно, хотелось бы закрепиться в этой лиге и играть там до сих пор, достичь 
больших высот. Но что есть, то есть. 
Вы имеете звание олимпийского чемпиона. Как на вас влияет данный статус и 
чем запомнилась Олимпиада-2018? 
Особо никак не влияет. Я не так много сыграл на этих соревнованиях. Что 
касается масштабов игр, это мечта любого спортсмена - не просто вживую 
посмотреть, но и поучаствовать в событии высокого уровня. 
"Саня совсем не изменился! Такая же страсть к хоккею, у него это даже с 
возрастом не проходит" 
По возвращении из Канады вам сразу же поступили предложения из КХЛ. 
Насколько быстро удалось перестроиться? 
С ЦСКА всегда был на связи. В плане адаптации также было непросто. В НХЛ 
сезон стартует на месяц позже, чем в КХЛ. Я уже упоминал разницу между 
лигами. Однако то, что ты вернулся из-за океана, еще не значит, что будешь на 
голову выше местных ребят. Мой первый сезон в России был не самым удачным. 
КХЛ - одна из лучших лиг в мире, и здесь очень много сильных и талантливых 
хоккеистов. 
Можете ли сказать, что наиболее удачным периодом в вашей карьере оказалось 
пребывание в родном ЦСКА? Все-таки стали обладателем Кубка Гагарина. 
В том сезоне у нас была команда с качественным подбором игроков. Кроме того, 
мы имели хороший шанс на чемпионство. ЦСКА сохранил порядка восьми 
человек из того состава и с этим костяком продолжает идти дальше и 
выигрывать, перенося победные традиции. 
Вас как будто довольно легко отпустили из ЦСКА в "Локомотив". В интервью "СЭ" 
вы признавались, что вас не видели в команде. 
Не то чтобы не видели. Там была непростая ситуация, у меня снова 
заканчивался контракт, плюс ситуация во всем мире с ковидом внесла свои 
коррективы. В ЦСКА, как и во многих клубах, был свой потолок зарплат, в 
который я не умещался, их можно понять. В этот момент ярославцы просто 
быстро подсуетились и забрали меня. 
В связи с "Играми будущего" "Ак Барсу" пришлось временно переехать в старый 
Дворец спорта. Условия там не такие, как на "Татнефть-Арене". Доставляло ли 
это определенные неудобства? 



 

 

"Татнефть-Арена", конечно, более современная и вмещает больше 
болельщиков. Что касается условий, то администрация комплекса организовала 
для нас все на хорошем уровне. В гостевых раздевалках бывают и похуже 
условия. 
Назовите лучшего партнера по команде в вашей карьере и, возможно, в "Ак 
Барсе". 
Наверное, лучшим партнером в защите для меня останется Никлас Крунвалль, 
с ним просто здорово находиться на льду. Я был тогда 22-летним молодым 
игроком, и у него многому можно было поучиться. В "Локомотиве" с Рушаном 
Рафиковым вместе отыграли три года - мне кажется, у нас сложился достаточно 
хороший коннект. В "Ак Барсе" партнеры пока все время меняются, и не так много 
времени прошло, чтобы определиться. 
С кем из известных спортсменов ассоциирует себя Алексей Марченко как игрок? 
Моими кумирами в детстве были Сергей Зубов и Сергей Гончар. 
В "Ак Барсе" есть игроки-старожилы и, скажем так, новенькие. Насколько это 
ощущается внутри коллектива и кто на данный момент лидер и душа команды? 
Лидер, конечно же, наш капитан - Саша Радулов, он мотор и заводила. А душа... 
да все душевные. Каждый привносит в коллектив что-то свое, это несомненный 
плюс. 
С Радуловым вы несколько сезонов играли в ЦСКА. Чем запомнилась 
совместная работа и изменился ли Александр? 
Саня совсем не изменился! Такая же страсть к хоккею, у него это даже с 
возрастом не проходит. На английском это называется work ethic (отношение к 
работе, - прим. "ТИ-Спорт" ) - в высшей степени. В игре или на тренировке он 
отрабатывает каждый бросок и любое упражнение на все сто. Его 
работоспособность мотивирует всех нас. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/sasa-radulov-lider-on-nas-motor-i-zavodila-aleksei-
marcenko-ob-ak-barse-nxl-i-cska-5889334 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Лады" во время драки раздел соперника. Зрители 
аплодировали стоя (Советский спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Артем Иванюженков и Никита Холодилин устроили яркое сражение в матче плей-
офф КХЛ.  
Ожесточенные драки становятся одним из главных трендов Кубка Гагарина-
2023/24. Турнир стартовал совсем недавно, а их было уже больше, чем за весь 
плей-офф прошлого сезона. Чего стоят только регулярные столкновения 
хоккеистов в серии между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором".  
Не остался без драки и вчерашний матч между "Ладой" и "Авангардом", который 
завершился сенсационной победой тольяттинцев. Правда омичи продолжают 
вести в серии и "ястребам" осталось выиграть всего лишь один матч, чтобы 
пройти в следующий раунд плей-офф.  
В начале второго периода игры на "Лада Арене" произошло впечатляющее 
столкновение между тольяттинцем Артемом Иванюженковым и Никитой 
Холодилиным из "Авангарда". На тот момент хозяева уже выигрывали со счетом 
1:0. В одном из эпизодов хоккеисты сначала боролись за шайбу у борта, но затем 
переключили свое внимание на друг друга.  
Драка продолжалась долго, и в конечном итоге Холодилин оказался с голой 
спиной, почти полностью лишенный экипировки. Сначала Иванюженков стянул с 
него свитер, а затем и остальные части амуниции. Тем не менее, молодой игрок 
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"Авангарда" проявил выдающуюся стойкость, продемонстрировав силовые 
качества и нанеся несколько ударов в ответ.  
История Иванюженкова, как игрока, склонного к физическим столкновениям, 
остается актуальной. Сражения и конфликты были неотъемлемой частью его 
хоккейной карьеры, начиная с юношеских лиг США и заканчивая выступлениями 
в КХЛ за разные клубы, такие как "Витязь" и "Сочи", а теперь "Ладу". За два 
сезона в североамериканской лиге он умудрился заработать более 100 
штрафных минут. В завершившимся регулярном чемпионате Артем провел всего 
20 игр, а в плей-офф вышел на лед всего дважды. В общей сложности он сыграл 
в матчах КХЛ 125 раз и набрал всего лишь 8 (2+6) очков. Драк у него гораздо 
больше.  
Схожие силовые качества и склонность к поединкам на льду отмечаются и у 
Никиты Холодилина. В своем первом полноценном сезоне за "Авангард" он 
забил 8 шайб и сделал 5 результативных передач в 60 матчах регулярки 2023/24, 
но гораздо большее внимание общественности прилек своими силовыми 
приемами, в том числе известным хитом на Сергея Толчинского, вызвавшим 
широкий резонанс.  
Нельзя не отметить, что эта драка - не первое столкновение Иванюженкова и 
Холодилина. Они уже встречались полтора года назад, когда Артем представлял 
"Сочи", а их клубы сыграли на предсезонном турнире. В тот раз они также нашли 
друг друга в ходе массовой драки, продемонстрировав свою готовность к 
столкновениям. Никита в том поединке также проявил себя достойно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/hokkeist-lady-vo-vremya-draki-razdel-
sopernika-iz-avangarda-zriteli-aplodirovali-stoya 

К заголовкам сообщений 

Никита Попугаев: атмосфера на Лада-Арене была просто фантастическая 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Один из героев четвертой встречи серии между "Ладой" и "Авангардом", автор 
"дубля", форвард тольяттинского клуба Никита Попугаев поделился 
впечатлениями о матче и сказал за счет чего, можно вернуть серию в Тольятти. 
- Считаете себя главным героем матча? 
- Нет. Мы все старались, сыграли друг за друга, максимально помогали и наша 
стремление и сплоченность помогли нам победить. Да, я забросил две шайбы, 
но это не только моя заслуга, но и моих партнеров. Эта общая, командная 
победа!  
- И все же за счет чего удалось выиграть? 
- За счет правильных действий каждого игрока, мы играли единым целым. Вся 
команда провела матч на высочайшем уровне.  
- Что необходимо, чтобы вернуть серию в Тольятти? 
- Нужно продолжать верить в себя, и если в пятом матче сыграем как в четвертом 
- сможем добиться положительного результата в Омске.  
- Как вам атмосфера во время игры на "Лада-Арене"? 
- Просто супер, фантастика! Болельщики на протяжении всего сезона 
поддерживают нас, всем нам это очень приятно и мы стараемся как можно чаще 
и больше радовать их. Огромное спасибо болельщикам за поддержку. Мы 
играем для них! 

https://allhockey.ru/news/show/510109-
Nikita_Popugaev_atmosfera_na_Lada_Arene_byla_prosto_fantasticheskaya 

К заголовкам сообщений 
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Гендиректор "Лады" Чеботарев: старт плей-офф напомнил начало сезона 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев прокомментировал победу 
тольяттинского клуба в четвертом матче серии против "Авангарда". 
"Конечно, мы результатом очень довольны - ребята молодцы, проявили 
самоотверженность, характер и огромное желание порадовать наших 
болельщиков. Когда наша команда прибавила в скорости, соперник просто не 
успевал, приходилось нарушать правила. А наши ребята поймали кураж - это 
было видно. Отметил бы поддержку болельщиков на арене, они нам очень 
помогали, гнали ребят вперед и результат не заставил себя долго ждать. Эта 
серия мне напоминает старт регулярного чемпионата, который мы начали с трех 
поражений, а потом у нас было семь побед. Здесь нам нужно одержать еще три, 
чтобы выйти в следующий раунд. Особо хотелось бы отметить игру вратаря 
Подъяпольского - он что называется "тащил", выручал команду. Кроме того, и это 
вдвойне приятно - на сегодняшнем матче присутствовал президент КХЛ Алексей 
Алексеевич Морозов, который мог сам убедиться, насколько хоккей в Тольятти 
является идеологией.  
Трибуны болели, зал ревел, аншлаг, и фантастическая энергетика от 
болельщиков передавалась игрокам. Наверное, подобный праздник - предел 
мечтаний многих хоккейных арен в КХЛ, поэтому мы идем вперед и победа будет 
за нами!", - сказал Чеботарев. 

https://allhockey.ru/news/show/510108-
Gendirektor_Lady_Chebotarev_start_plej_off_napomnil_nachalo_sezona 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Торпедо" Варлаков: "Никаких особых ощущений от новой арены 
СКА нет. В Нижнем Новгороде поатмосфернее будет" (Sport24.ru, Москва, 
8 марта 2024) 
Защитник "Торпедо" Арсений Варлаков после четвертого матча серии плей-офф 
со СКА (1:4, 1-3 в серии) поделился впечатлениями от игры и новой арены в 
Петербурге.  
"Счет в серии 1-3, можно сказать, что нас прижали к стенке. Отступать некуда - 
будем выигрывать в Санкт-Петербурге, потом в Нижнем Новгороде и снова в 
Санкт-Петербург за победой.  
Три пропущенных гола за три минуты - череда неудачных микроэпизодов. Нет 
такой установки, чтобы защитники меньше подключались к атакам в плей-офф. 
От ситуации зависит. Если защитник уверен, то он пойдет в атаку.  
Никаких особых ощущений от новой арены СКА нет. В Нижнем Новгороде 
поатмосфернее будет в плане шума и поддержки болельщиков". 

https://sport24.ru/hockey/news-627568-igrok-torpedo-varlakov-nikakikh-osobykh-
oshchushcheniy-ot-novoy-areny-ska-net-v-nizhnem-novgorode-poatmosferneye-
budet 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Козырев vs Ларионов. Одинаковый результат, но разные перспективы 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Сравниваем работу двух тренеров, трудившихся ранее в одном штабе. 
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Дуэт Козырева и Ларионова в прошлом году произвел настоящий фурор своей 
работой в "Торпедо". Нижегородская команда покорила сердца болельщиков 
своим атакующим хоккеем, установив новый тренд в лиге. Кроме того, она своим 
примером показала, что вовсе необязательно забивать платежку до потолка и 
выбирать весь лимит на легионеров для того, чтобы сделать симпатичную 
команду и добиться определенного результата. Напомню, что в прошлом году 
торпедовцы выбили из плей-офф в первом раунде московское "Динамо", а затем 
уступили СКА со счетом 0-4. 
После сезона стало понятно, что дуэт распадается. Андрей Козырев ушел на 
самостоятельную работу в "Северсталь". Волей-неволей, стало интересно 
сравнить результаты обоих тренеров, которые до этого трудились в одном 
штабе. В течение сезона стало понятно, что основная заслуга в построении 
прошлогодней команды в Нижнем Новгороде принадлежала Козыреву, который 
отвечал за тактику. Нынешняя "Северсталь" гораздо больше похожа на то 
"Торпедо", чем команда, тренируемая Игорем Ларионовым. Принцип построения 
коллектива примерно такой же: много молодежи за минимальные деньги + 
красивая игра в атаке.  
Правда, как мы видим, результат по итогам первого сезона у Козырева и 
Ларионова может получиться одинаковым. Обе команды сейчас находятся в 
шаге от вылета в первом раунде. Что самое интересное, их серии развиваются 
весьма похожим образом. "Северсталь" и "Торпедо" сумели зацепить по одной 
игре на выезде у "Спартака" и СКА, но затем провалили домашний отрезок, 
уступив в каждом из двух матчей. Причины у этих поражений разные, но суть 
остается той же.  
Опираясь на текущий результат, можно сделать вывод о том, что никто из этих 
специалистов не выиграл от расхода. Но это не так, и вот почему. У "Северстали" 
самая молодая команда в лиге. Ее средний возраст составляет 22,91 года, тогда 
как у "Торпедо" этот показатель равен 25,23. Он тоже неплохой, с этим можно 
работать, но разница очевидна. У Андрея Козырева строится команда на вырост. 
Понимаю, что болельщикам "Северстали", которые на протяжении последних 
нескольких лет смотрят на то, как их любимцы пытаются пробиться сквозь 
барьер первого раунда, от этого не легче. Они ждут результата.  
И он придет, но попозже. У "Северстали" в этом году случилась достаточно 
серьезная перестройка состава. Старая гвардия в лице Вовченко, Гераськина, 
Пресса и Петунина, пусть и разными путями, но перешла к Андрею Разину в 
"Металлург", а вместо них зашли новые герои. Судя по тому, что мы видим в 
текущем сезоне, у команды есть перспектива и место для роста. И вообще, 
текущий результат серии со "Спартаком" для меня удивителен. У Андрея 
Козырева более системный коллектив с лучшей вратарской позицией. Но у 
красно-белых есть преимущество в уровне мастерства исполнителей, которым 
они активно и пользуются.  
Перспективы "Торпедо", на мой взгляд, гораздо более туманные. Под конец 
сезона там стали происходить достаточно странные истории с ведущими 
игроками команды. То с Антоном Сизовым разорвут контракт, то Алексея 
Кручинина, капитана, отстранят от коллектива за то, что тот, якобы, по ходу 
сезона вел переговоры о переходе в "Северсталь". Если эта история является 
правдой, то она довольно показательна. Капитан "Торпедо" хочет уйти в команду 
тренера, который в прошлом сезоне сделал тактику в Нижнем Новгороде. Это 
говорит о многом. Впрочем, что-то мне подсказывает, что всей правды мы не 
узнаем.  
Откровенно говоря, "Торпедо" уже давно не показывает того хоккея, за который 
мы все полюбили эту команду в прошлом сезоне. Уход Козырева, как мы видим, 



 

 

не прошел бесследно. И это логично. Когда из коллектива уходит человек, 
который по большей части обеспечивал его работоспособность, это неминуемо 
приведет к ухудшению результатов. 

https://allhockey.ru/article/show/510110-
Kozyrev_vs_Larionov_Odinakovyj_rezul_tat_no_raznye_perspektivy 

К заголовкам сообщений 

"Идеальный силовой прием". Вайсфельд - об эпизоде с Никишиным и 
Силаевым (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал эпизод четвертого матча серии первого раунда 
Кубка Гагарина - 2024 между нижегородским "Торпедо" и санкт-петербургским 
СКА (1:4), в котором капитан армейцев Александр Никишин применил жесткий 
силовой прием на 17-летнем защитнике Антоне Силаеве. 
"Идеальный силовой прием задней поверхностью бедра со стороны Александра 
Никишина. Судьи на 100% приняли правильное решение", - сказал Вайсфельд в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5463980-idealnyj-silovoj-priyom-vajsfeld-
ob-epizode-s-nikishinym-i-silaevym.html 

К заголовкам сообщений 

"Поймал на бедро". Бывший главный арбитр КХЛ оценил силовой прием 
Никишина на Силаеве (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил силовой прием капитана санкт-петербургского СКА Александра 
Никишина на 17-летнем защитнике нижегородского "Торпедо" Антоне Силаеве в 
прошедшем накануне матче Кубка Гагарина - 2024 (1:4, 1-3). 
"Это был чистый силовой прием. То, что судьи приняли решение отменить 
первоначальное, совершенно справедливо. Фола не было, был чистый силовой 
прием - называется "поймал на бедро", а не "ударил в бедро", - сказал Плющев 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, 17-летний игрок нижегородского клуба после этого силового приема 
покинул лед с помощью партнеров. Изначально судьи отправили Никишина в 
штрафной бокс, однако после видеопросмотра отменили решение. Позже 
Силаев вернулся в игру.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464176-pojmal-na-bedro-byvshij-
glavnyj-arbitr-khl-ocenil-silovoj-priyom-nikishina-na-silaeve.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан СКА вырубил подростка жестким хитом. И его даже не удалили 
(News.sportbox.ru, Москва, 8 марта 2024) 
Команде Ротенберга осталось добыть одну победу для выхода в следующий 
раунд. 
Казалось, что в серии СКА - "Торпедо" ждать сюрпризов не стоит. Нижегородцы 
к плей-офф подошли в разобранном состоянии, а армейцы - одни из главных 
фаворитов розыгрыша Кубка Гагарина. Однако команда Игоря Ларионова с 
самого начала дала понять, что просто так билет во второй раунд отдавать не 
собирается. 
Клуб из Нижнего Новгорода в первой же встрече противостояния добыл 
уверенную победу - 5:2. Затем "Торпедо" сенсационно могло взять второй матч 
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на выезде, но соперник совершил камбэк и сравнял счет в серии, забросив 
решающую шайбу во втором овертайме. Вроде бы нижегородцы уже доказали, 
что армейцам будет непросто. Однако, когда команды переехали в "Нагорный", 
СКА вернул статус абсолютного фаворита, уверенно обыграв хозяев. 
И тут вновь пошли разговоры, что "Торпедо" расклеилось и в серии больше нет 
интриги. Парням из Нижнего Новгорода жизненно необходимо было доказать 
обратное перед возвращением в Санкт-Петербург. Но СКА не оставил шансов 
игрокам Ларионова порадовать родные трибуны. Более того, армейцы жестко 
останавливали атаки соперника. Так, в одном из эпизодов Александр Никишин 
поймал 17-летнего защитника на мельницу. 
За колено Антона Силаева было страшно. 
"Торпедо" в шаге от вылета 
Самыми грустными зрителями в "Нагорном" после девяти минут встречи стали 
фанаты "Торпедо" и болельщики, которые опоздали на полпериода. СКА за это 
время отгрузил три безответные шайбы в ворота Ивана Кульбакова. Сначала на 
7-й минуте счет открыл Алекс Гальченюк с передачи Захара Бардакова. 
Несколько смен спустя поддержал одноклубника результативным броском 
Арсений Грицюк.  
Уже через 17 секунд Бардаков в третий раз зажег красный фонарь над воротами 
Кульбакова. Ларионов быстро отреагировал на неудачный отрезок: Иван покатил 
на скамейку запасных, а место в рамке занял Адам Гуска. Многие болельщики 
"Торпедо" посчитали решение тренерского штаба преждевременным, ведь Гуска 
провел последний матч 26 февраля и в последнее время выглядел неуверенно. 
Однако словацкий кипер без колебаний вошел в игру и раз за разом 
останавливал атаки гостей. Смена вратарей повлияла на полевых игроков: 
хозяева заметно прибавили в движении и на 16-й минуте огорчили Никиту 
Серебрякова: Арсений Варлаков с передачи Бобби Линча сократил отставание 
до двух шайб. 
И через 21 секунду нижегородцы вновь праздновали гол у ворот Серебрякова. 
Правда, СКА взял тренерский челлендж на предмет положения вне игры, и 
судьи, недолго изучая видеоповтор, вынесли вердикт в пользу гостей. 
Во втором периоде команды не смогли порадовать болельщиков заброшенными 
шайбами, как это было в стартовой 20-минутке. А самым ярким событием 
игрового отрезка стал эпизод с участием капитана СКА. 
Во время очередной атаки "Торпедо" 17-летний Антон Силаев на полной 
скорости ворвался в зону соперника, но его тут же остановил Никишин: защитник 
армейцев взял Силаева на мельницу, нанеся удар в область колена. От 
столкновения Антон перевернулся в воздухе и жестко приземлился на лед.  
Игрок хозяев держался двумя руками за ногу, пока партнеры не помогли Силаеву 
подняться и докатить до скамейки запасных. Интересно, что жесткий хит был 
выполнен по правилам и Никишин не получил удаление. К счастью, обошлось 
без травм, и вскоре защитник "Торпедо" вернулся на площадку. 
В третьем периоде у хозяев было достаточно моментов переломить ход встречи: 
в заключительном игровом отрезке СКА получил четыре удаления, но каждый 
раз гости справлялись со спецбригадой соперника. 
На 58-й минуте нижегородцы поменяли вратаря на шестого полевого игрока в 
надежде провести последний штурм, но в итоге получили гол в пустые ворота. 
Марат Хайруллин с передачи Николая Полякова поставил точку в матче - 4:1. 
Таким образом, СКА на домашней арене может добыть путевку во второй раунд. 
Для этого армейцам осталось заработать всего одну победу.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026837_Kapitan_SK
A_vyrubil_podrostka_zhestkim_khitom_I_jego_dazhe_ne_udalili 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026837_Kapitan_SKA_vyrubil_podrostka_zhestkim_khitom_I_jego_dazhe_ne_udalili
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026837_Kapitan_SKA_vyrubil_podrostka_zhestkim_khitom_I_jego_dazhe_ne_udalili


 

 

К заголовкам сообщений 

Быков: "Если СКА возьмет Кубок Гагарина, то скажу, что Роман Ротенберг 
- крутой" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил 
"Матч ТВ", что готов назвать Романа Ротенберга, возглавляющего СКА, крутым 
тренером, если петербургская команда выиграет Кубок Гагарина. 
СКА ведет 3-1 в серии первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ с 
нижегородским "Торпедо". Пятая игра пройдет 9 марта в Санкт-Петербурге. 
 - Что думаете о перспективах СКА?  
 - Меня в первую очередь восхищает "СКА Арена". Это грандиозно! Рад, что в 
Петербурге появилось такое космическое сооружение. Там ведь 24 тысячи 
зрителей на последний матч собралось? Город очень любит хоккей, мы это снова 
видим. Болельщики там замечательные, а в СКА проделали большую работу, 
обживая новую арену. 
Взаимодействие публики и команды имеет большое воздействие на результат. 
Поэтому не удивлен, что СКА играет сильно, хотя в составе прошла перестройка. 
 - Ротенберг прогрессирует как главный тренер СКА?  
 - Считаю, что он сложившийся руководитель. Не могу дать оценку его 
тренерской деятельности, потому что не могу знать разделение функций, 
которые есть в СКА. Там очень опытный и квалифицированный тренерский штаб. 
Но выстроить такую вертикаль в команде, распределить обязанности, создать 
дух - это тоже надо уметь. Эта вертикаль строилась и перестраивалась еще с тех 
пор, когда мы с Игорем Захаркиным работали в СКА. Это не сиюминутный успех, 
а многолетний труд, который привел к тому, что СКА из года в год является 
фаворитом в борьбе за Кубок Гагарина. 
 - Спрошу иначе: если СКА станет чемпионом, вы скажете, что Ротенберг - 
крутой? Или это все помощники?  
 - Безусловно скажу, обязательно! Создать и руководить - это непросто. Тут 
нужна жилка, талант, знания. И вера окружающих в то, что вы делаете. Поставить 
цель, идти к ней - это совместная работа, которая требует больших энергозатрат. 
Анализ труда, поиск подходов, варианты и предложения, оценка риска - это все 
делает руководитель, который настраивает команду. Если ты стал лучшим в 
КХЛ, то какие могут быть вопросы? Ты крутой! 
 - СКА многие ненавидят, особенно в плей-офф. Много хейта в сторону клуба и 
конкретно Ротенберга. Как с этим справляться? Вас ведь тоже ненавидели после 
Олимпиады в Ванкувере.  
 - Это внутренняя работа тренерского штаба и руководителя клуба, которые 
мотивируют ребят. Есть просто зависть, что у одних получается, а у других - нет. 
Есть и иные причины. Но парни ведь своей игрой добиваются этих побед. У них 
же не под столом что-то происходит. Все честно. 
А вообще, когда идет такая кубковая битва, надо меньше читать прессу. Да, 
сейчас все в телефонах и Telegram. Но если ты профессиональный спортсмен, 
то обязан хранить и аккумулировать эмоции на то дело, которому ты посвятил 
свою жизнь. А вот этот хейт энергию у тебя забирает. В этом и есть мастерство, 
когда ты сконцентрирован на работе, на командных действиях и не отвлекаешься 
на шумиху. Надо просто идти к поставленной цели, - сказал Быков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026863_Bykov_Jesli_SKA_vozmet_Kubo
k_Gagarina_to_skazhu_chto_Roman_Rotenberg__krutoj 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026863_Bykov_Jesli_SKA_vozmet_Kubok_Gagarina_to_skazhu_chto_Roman_Rotenberg__krutoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026863_Bykov_Jesli_SKA_vozmet_Kubok_Gagarina_to_skazhu_chto_Roman_Rotenberg__krutoj
https://allhockey.ru/news/show/510115-Bykov_o_rabote_Romana_Rotenberga_v_SKA_on_slozhivshijsya_rukovoditel
https://www.sports.ru/hockey/1115898222-bykov-o-rotenberge-on-slozhivshijsya-rukovoditel-ne-mogu-dat-oczenku-e.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: Уфа - мягкая команда. В "Тракторе" больше тех, кто может 
сыграть в тело (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин высказался о 
большом количестве драк в серии между уфимским "Салаватом Юлаевым" и 
челябинским "Трактором" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024. 
"Это накал, плей-офф и должен таким быть. Это обоюдно идет. Самая 
интересная серия в плане духовитости и боевитости. Если "Трактор" хочет 
выиграть - так и надо действовать. Уфа - мягкая команда, они больше игровички. 
Есть Тимкин и Панин, да, но в "Тракторе" больше тех, кто может сыграть в тело", 
- приводит слова Артюхина пресс-служба КХЛ. 
Напомним, прошлая игра, состоявшаяся в Челябинске 6 марта, ознаменовалась 
большим количеством драк. Победу же в той игре одержали подопечные Виктора 
Козлова, сравняв счет в серии - 2-2.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464162-artyuhin-ufa-myagkaya-
komanda-v-traktore-bolshe-teh-kto-mozhet-sygrat-v-telo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин рассказал, как отъезд Воронкова сказался на нынешних 
результатах "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 8 марта 2024) 
О причинах трех поражений "Ак Барса" в серии 1/8 финала Кубка Гагарина 
против "Автомобилиста" рассказал бывший форвард сборной России Евгений 
Артюхин.  
"В плей-офф на первый план должны выходить ребята третьего-четвертого 
звена. В последней ( четвертой - ред. ) игре забили Свечников, Дыняк... Они 
помогли команде, потому что нельзя постоянно требовать от Радулова и 
Шипачева. А где остальные? В команде же не только два игрока. Где четвертые 
звенья? Они должны своей игрой, желанием, агрессии добавлять эмоции 
встрече, энергии.  
Где у "Ак Барса" силовая борьба? Раньше, когда казанцы играли в плей-офф, то 
я смотрел и наслаждался, как они шли в тело. Воронков уехал, и это потерялось: 
он за смену мог по два-три хита делать. Сейчас этого нет. Ребята четвертого 
звена, идите и доставайте это, играйте в тело. Это плей-офф, не понимаю, что 
смотреть эту игру.  
Для меня вообще сюрприз, что "Ак Барс" так будет играть. "Автомобилист" - это 
мягкая команда. Если с ними играть жестко, то результат будет. У 
"Автомобилиста" нет больших бойцов", - сказал Артюхин в прямом эфире 
программы "КХЛ ТВ" "На связи".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292514 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Не видел, чтобы Шипачев выстреливал в плей-офф" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5464162-artyuhin-ufa-myagkaya-komanda-v-traktore-bolshe-teh-kto-mozhet-sygrat-v-telo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464162-artyuhin-ufa-myagkaya-komanda-v-traktore-bolshe-teh-kto-mozhet-sygrat-v-telo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115898480-artyuxin-o-drakax-v-matchax-salavata-s-traktorom-eto-nakal-plej-off-i-.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/292514
https://www.khl.ru/news/2024/03/08/528888.html


 

 

Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин поделился мнением об игре 
форварда "Ак Барса" Вадима Шипачева.  
"Мы часто играли против "Ак Барса", когда я работал в "Авангарде". Это была 
жесткая и настырная команда. Она старалась залезть под кожу везде, однако 
сейчас я этого не вижу.  
Мы много говорим о Шипачеве. Он большой мастер, но я не видел, чтобы в 
последние годы он выстрелил в плей-офф. Да, он здорово проводил регулярные 
чемпионаты, но в плей-офф..." - сказал Рябыкин в прямом эфире программы "На 
связи".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292515 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Американец из "Трактора" решил не драться, а забивать! Теперь Уфу 
спасет только чудо (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
"Салават Юлаев" проиграл стратегически важную встречу на родном льду. 
Серия между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" наверняка станет одной из 
самых жестких и огненных за всю историю КХЛ. Достаточно посмотреть на лицо 
и руки капитана уфимцев Григория Панина, а ведь позади всего четыре встречи. 
Значит, все самое яркое еще впереди! 
По качеству хоккея, конечно, могут возникать вопросы. Вот, например, мнение 
заслуженного тренера России Владимира Плющева. 
"Я бы не сказал, что вижу в серии между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" 
что-то выдающееся в плане исполнительского мастерства. Ребята бьются за 
выход в следующий раунд плей-офф, не более того. Ничего восхитительного в 
плане игры обе команды не показывают. Быстро бегают, толкаются, иногда 
видим грязные приемы. Судьям нельзя распускать все это дело, чтобы не 
доходило до массовок, иначе в последних матчах серии может случиться все что 
угодно. Я наблюдаю в этой серии откровенную борьбу, но, повторюсь, никакой 
фантастической игры", - заявил Плющев. 
Но в желании, настрое и спортивной злости обеим командам точно не откажешь, 
именно таким и должен быть настоящий плей-офф. Искры летят из глаз в 
буквальном смысле слова. 
На пятый матч в Уфе в состав гостей вернулся силовой форвард Чарльз 
Робинсон, но и нападающий хозяев Евгений Тимкин оказался в заявке юлаевцев. 
Оказывается, согласно регламенту на автоматическую дисквалификацию он еще 
не наиграл, что не могло не радовать болельщиков "Салавата Юлаева". 
Первый период прошел в невысоком темпе, моментов было совсем немного. 
Команды действовали осторожно и не раскрывались. Слишком возрастала цена 
ошибки в сложившейся ситуации. Устраивать каждую встречу кулачные 
поединки слишком рискованно для итогового результата. 
Во второй двадцатиминутке случилось невиданное: челябинцы наконец-то 
реализовали большинство, впервые в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина! 
Бурдасов прокатился за воротами и прострелил на пятак, а Робинсон в касание 
отправил шайбу в дальний угол. Так что американец умеет не только драться, но 
и забивать. 
Свой результативный легионер был и в обойме Уфы. Дроздов навязал борьбу у 
лицевого борта, Хмелевски подхватил шайбу и прострелил на пятак, а Ливо 
ювелирно бросил в дальнюю девятку. Бросков и моментов стало больше, игра 
более-менее раскрылась, но главное все равно случилось позднее. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292515
https://www.khl.ru/news/2024/03/08/528888.html


 

 

Когда, казалось, дело шло к овертайму, ближе к концу третьей двадцатиминутки 
гости отличились в формате "четыре на четыре". Челябинцы организовали 
контратаку, Ткачев на рывке ушел от Панина, ворвался в зону и прострелил на 
пятак, а Шабанов классно замкнул в касание. 
"Салават" попытался устроить решающий штурм, но свою команду подвел 
Мелош, схлопотавший удаление за подножку. 2:1 в матче и 3-2 в серии в пользу 
"Трактора". Команды возвращаются в Челябинск, а юлаевцев теперь спасет 
только чудо. Дома "Трактор" готов рвать и метать, настрой у команды Алексея 
Заварухина будет запредельный.  

https://www.championat.com/hockey/article-5464426-traktor-vyigral-u-salavata-
yulaeva-v-pyatom-matche-kubka-gagarina-2024-plej-off-khl-video-8-marta-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

"В нас никто не верил". Главный тренер "Северстали" подвел итоги 
сезона команды (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев прокомментировал вылет своей 
команды в первом раунде от "Спартака" (1-4). 
"На сегодняшнее поражение повлияло то, что во втором периоде пропустили 
голы, которые стали ключевыми. Обилие травм не позволило нам сыграть более 
успешно. 
Мы играли в свой хоккей, были отличные матчи. Здорово провели прошлый матч, 
но уступили в овертайме. Команду просто разобрали в начале сезона, в нас никто 
не верил, но ребята здорово играли и попали в плей-офф. Это заслуживает 
уважения. 
У нас самая молодая команда, есть отличные ребята, которых тоже будем 
задействовать. У нас самая молодая линейка центральных нападающих, они 
добились прогресса и добавили в мастерстве. У них огромное будущее", - сказал 
Козырев на послематчевой пресс-конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464656-v-nas-nikto-ne-veril-glavnyj-
trener-severstali-podvyol-itogi-sezona-komandy.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 8 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Команду просто разграбили перед сезоном". Тренер "Северстали" 
рассказал о проблемах клуба (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев после поражения от "Спартака" в 
серии Кубка Гагарина - 2024 рассказал о проблемах клуба в нынешнем сезоне. 
"Не скажу, что пришлый матч нас надломил. У нас много травмированных, 
больных. Как удержать молодежь? Наш менеджмент провел огромную работу, у 
всех ребят есть контракты на следующий год. То, что команду просто разграбили 
перед этим сезоном - такого теперь не произойдет", - сказал Козырев на 
послематчевой пресс-конференции. 
Напомним, в регулярном сезоне-2023/2024 "Северсталь" заняла пятое место в 
турнирной таблице Западной конференции, набрав 80 очков в 68 встречах. 

https://www.championat.com/hockey/article-5464426-traktor-vyigral-u-salavata-yulaeva-v-pyatom-matche-kubka-gagarina-2024-plej-off-khl-video-8-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5464426-traktor-vyigral-u-salavata-yulaeva-v-pyatom-matche-kubka-gagarina-2024-plej-off-khl-video-8-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5464426-traktor-vyigral-u-salavata-yulaeva-v-pyatom-matche-kubka-gagarina-2024-plej-off-khl-video-8-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464656-v-nas-nikto-ne-veril-glavnyj-trener-severstali-podvyol-itogi-sezona-komandy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464656-v-nas-nikto-ne-veril-glavnyj-trener-severstali-podvyol-itogi-sezona-komandy.html
https://allhockey.ru/news/show/510192-Kozyrev_situacii_kak_v_proshlom_godu_kogda_nas_razgrabili_prosto_ne_budet
https://sport24.ru/hockey/news-627727-kozyrev-posle-vyleta-severstali-komandu-prosto-naprosto-razobrali-v-nachale-sezona
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/08/kozyrev/
https://www.sports.ru/hockey/1115899365-andrej-kozyrev-severstal-prosto-razgrabili-v-etom-godu-teper-etogo-ne-.html


 

 

Серию первого раунда плей-офф с красно-белыми череповецкий клуб проиграл 
со счетом 1-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464672-komandu-prosto-razgrabili-
pered-sezonom-trener-severstali-rasskazal-o-problemah-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер ЦСКА прокомментировал вылет команды в первом 
раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров высказался о поражении от "Локомотива" 
в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 (1-4). 
"По игре тут, наверное, что-то говорить - лишнее. "Локомотив" с победой, с 
заслуженной победой. Хорошая серия, крепкая. Наших ребят благодарю за 
сезон. Не все получалось именно в этом сезоне, играли волнами. Первый матч 
здесь [в Ярославле] дал какую-то надежду, но все-таки нам было сложно 
показать тот уровень, который требуют плей-офф и такой соперник, как 
"Локомотив". Поэтому результат закономерен. 
Хотелось бы поблагодарить наших болельщиков. Они нас поддерживали, 
особенно здесь, в Ярославле. И, надеюсь, мы их несильно огорчали все эти 
сезоны. А так многое надо проанализировать, подумать, как работать и жить 
дальше", - передает слова Федорова корреспондент "Чемпионата" Владимир 
Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464648-glavnyj-trener-cska-
prokommentiroval-vylet-komandy-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Каждый success имеет цену". С. Федоров ответил на вопрос о своей 
первой проигранной серии (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после вылета в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 от "Локомотива" (1-4) высказался о своей первой проигранной 
серии. 
"Впервые проиграл серию плей-офф как тренер? Наверное, такой банальный 
ответ: каждый success ("успех" в переводе с английского. - Прим. "Чемпионата") 
имеет какую-то цену. В конце концов все завершилось. Поэтому... никак себя не 
чувствую, наверное. У нас в сезоне были и победы, и поражения. Ты просто 
исходишь из того, почему, зачем, как это случилось. В принципе большинство 
ответов на поставленные вопросы есть. Но все равно уйдет какое-то время [на 
то, чтобы] проанализировать. Но это командная работа, не только главный 
тренер. Это и ребята, и тренерский штаб, и тренировки, и игры, и тяжелые игры. 
Тут все на этом закружено. Это командный вид спорта", - передает слова 
Федорова корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464676-kazhdyj-success-imeet-cenu-s-
fyodorov-otvetil-na-vopros-o-svoej-pervoj-proigrannoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Главный провал сезона. ЦСКА вылетел из плей-офф в первом раунде! (Р-
Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
ЦСКА проиграл "Локомотиву" и вылетел из плей-офф КХЛ в первом раунде 
Кубок Гагарина получит нового обладателя. ЦСКА, последние два года бравший 
титул, неожиданно для всех громко провалился и вылетел из плей-офф на 
стадии первого же раунда! 

https://www.championat.com/hockey/news-5464672-komandu-prosto-razgrabili-pered-sezonom-trener-severstali-rasskazal-o-problemah-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464672-komandu-prosto-razgrabili-pered-sezonom-trener-severstali-rasskazal-o-problemah-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464648-glavnyj-trener-cska-prokommentiroval-vylet-komandy-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464648-glavnyj-trener-cska-prokommentiroval-vylet-komandy-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464676-kazhdyj-success-imeet-cenu-s-fyodorov-otvetil-na-vopros-o-svoej-pervoj-proigrannoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464676-kazhdyj-success-imeet-cenu-s-fyodorov-otvetil-na-vopros-o-svoej-pervoj-proigrannoj-serii.html


 

 

Армейцы так быстро не финишировали целых десять лет. Помните, как в сезоне-
2013/14 ЦСКА "сгорел" СКА со счетом 0-4? В нынешнем розыгрыше Кубка 
Гагарина москвичи в серии против ярославского "Локомотива" одну игру взять 
все же смогли. Но менее громким фиаско ЦСКА от этого не стал. 
О грядущем провале столичных армейцев в сезоне кричало буквально все. По 
ходу регулярного чемпионата триумфаторы последних двух лет выступали 
крайне нестабильно. Это касается как результатов, так и игры команды Сергея 
Федорова - "регулярка" закончилась для москвичей на седьмом месте таблицы 
Западной конференции. Символично, что десять лет назад ЦСКА тоже 
финишировал в "регулярке" за пределами топ-4 Запада. 
Однако в отношении нынешней армейской команды даже после ужасного 
регулярного сезона оставалась уверенность, что в плей-офф "красно-синие" 
обязательно вернутся на чемпионский уровень, врубят на полную мощность 
двигатель и напомнят всем об инстинкте убийцы. Ведь и в прошлом сезоне 
многие думали, что Кубок Гагарина достанется кому-то другому, однако тогда 
армейцы поразили непробиваемостью. Текущий же сезон показал, что в ЦСКА 
все-таки играют не роботы, а люди, которым свойственны усталость и наличие 
ошибок. В том числе роковых. 
Не помог "красно-синим" даже пресловутый фактор фартового соперника. ЦСКА 
обыгрывал "Локомотив" три сезона подряд. Новую серию "красно-синие" также 
начали с победы над удобным, казалось, оппонентом. Четыре шайбы в 
Ярославле и "сухарь" Ивана Федотова на старте противостояния - после такой 
феерии все вновь вспомнили о страхе "железнодорожников" перед ЦСКА. Но эти 
разговоры в итоге перестали быть актуальными, и Игорь Никитин наконец-то 
переиграл и уничтожил бывший клуб. 
Возможно, экс-клубом ЦСКА станет и для Сергея Федорова. Руководство 
армейской организации известно умением резать по живому и избавляться от 
тренеров, не давая им второго шанса. Никитин уже через это прошел. Ждет ли 
подобная участь Сергея Викторовича, впервые в своей тренерской карьере 
проигравшего серию плей-офф КХЛ? Сегодня это, наверное, главная интрига. 
Очевидно, что новая эра наступит и для Игоря Есмантовича. За последние пять 
лет ЦСКА при его президентстве выиграл три Кубка Гагарина и ранее стадии 
финала турнира не выбывал. До сегодняшнего дня.  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931945326.html 

К заголовкам сообщений 

"Ярославский "Локомотив" стал сильнее за эти годы. Я желаю им удачи" - 
форвард ЦСКА Светлаков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Нападающий ЦСКА Андрей Светлаков после поражения от " Локомотива " в 
первом раунде плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о планах на 
будущее. 
В пятницу "Локомотив" на своем льду обыграл ЦСКА в пятом матче первого 
раунда плей-офф КХЛ со счетом 6:3. Противостояние завершилось в пользу 
ярославцев - 4-1. В трех предыдущих сезонах "Локомотив" проигрывал ЦСКА на 
разных стадиях розыгрыша плей-офф КХЛ. 
 - Были готовы к столь мощному началу "Локомотива"?  
 - Да, мы были готовы. Понимали, что они дома всегда активно играют. Но у нас 
не получилось начало. Пропустили три гола. 
 - ЦСКА пять сезонов играл в финале. Что сейчас ощущаете после вылета в 
первом раунде?  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931945326.html


 

 

 - Только игра закончилась. По горячим следам трудно что-то говорить. Да, 
проиграли. Мягко говоря, неудачный сезон получился в целом. После такого 
вылетать в первом раунде неприятно. Сейчас надо выдохнуть, сделать работу 
над ошибками. 
 - О своем будущем пока не думали? У вас истекает контракт.  
 - Нет. Игра только закончилась. Дальше будет видно. 
 - Какие планы на ближайшие дни? Как отходить от такого поражения?  
 - Надо переключиться, отдохнуть, провести время с семьей. Тяжело что-то 
сказать на эмоциях. Только что все закончилось. 
 - Четвертый год подряд играли с "Локомотивом". Не надоел вам этот соперник?  
 - В плей-офф соперников не выбирают. Они нам опять попались. Не так важно - 
четвертый или пятый год подряд. 
 - "Локомотив" за это время стал сильнее?  
 - Конечно, да! Это и по регулярке было видно, и сейчас. Я желаю им удачи 
дальше, - передает слова Светлакова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027063_Jaroslavskij_Lokomotiv_stal_siln
eje_za_eti_gody_Ja_zhelaju_im_udachi__forvard_CSKA_Svetlakov 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Локомотива" Никитин: "ЦСКА нас по-отечески учил в предыдущих 
сезонах. Важная победа с психологической точки зрения" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы над ЦСКА в пятом 
матче серии первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал, что 
его команда набиралась опыта у армейцев в их сериях в предыдущих сезонах. 
В пятницу "Локомотив" на своем льду обыграл ЦСКА в пятом матче первого 
раунда плей-офф КХЛ со счетом 6:3. Противостояние завершилось в пользу 
ярославцев - 4-1. В трех предыдущих сезонах "Локомотив" проигрывал ЦСКА на 
разных стадиях розыгрыша плей-офф КХЛ. 
 - Нужно поблагодарить ЦСКА. Команда за последние годы достойна уважения. 
Нас они по-отечески учили. Благодарность болельщикам за отличную 
атмосферу. Хочу поблагодарить своих ребят. Они выложились. Надеюсь, тот 
опыт, который мы приобрели, станет фундаментом для нас. 
 - Важная победа с психологической точки зрения. Согласны?  
 - Я согласен. Нас по-отечески учили, как я уже сказал. Кого-то три, кого-то четыре 
года. Это точка роста для нас. 
 - Нетипичный сценарий для плей-офф. 6:3 - очень результативная игра.  
 - Мы растем. Подростковый период такими всплесками отличается. Хорошо, что 
мы обуздали самих себя. 
 - Что с Алексеем Березглазовым? Как его здоровье?  
 - Не хотим загадывать. Вроде ничего серьезного. Просто поберегли. Достаточно 
жесткая игра, шесть защитников справлялись. 
 - Что с Егором Авериным и Ярославом Лихачевым? Когда они будут готовы 
играть?  
 - Ярослав готов. Вчера с ним разговаривали. Он сказал, что хочет сражаться. 
Нужно время. Егор, думаю, тоже подтянется. 
 - Какие планы на подготовку?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027063_Jaroslavskij_Lokomotiv_stal_silneje_za_eti_gody_Ja_zhelaju_im_udachi__forvard_CSKA_Svetlakov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027063_Jaroslavskij_Lokomotiv_stal_silneje_za_eti_gody_Ja_zhelaju_im_udachi__forvard_CSKA_Svetlakov
https://sport24.ru/hockey/news-627761-forvard-tsska-svetlakov-myagko-govorya-neudachnyy-sezon-poluchilsya


 

 

 - Пару дней отдохнем. Много эмоциональных сил было затрачено. Еще 
неизвестно, когда начинаем следующую серию, - передает слова Никитина 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027051_Trener_Lokomotiva_Nikitin_CSK
A_nas_pootecheski_uchil_v_predydushhih_sezonah_Vazhnaja_pobeda_s_psihologi
cheskoj_tochki_zrenija 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА проспал начало матча с "Локомотивом". Это стоило ему вылета из 
Кубка Гагарина (Советский спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Армейцы не смогут завоевать трофей в третий раз подряд.  
Бесславное выступление ЦСКА в текущем сезоне подошло к своему логическому 
завершению. Весь сезон армейцы кувыркались в середине турнирной таблицы, 
не показывая внятной игры и стабильности, и наконец получили то, что 
заслужили. Из пяти матчей с ярославским "Локомотивам" команде Сергея 
Федорова удалось зацепить лишь один.  
Хотя начало серии было ярким. Именно в Ярославле ЦСКА переиграл соперника 
по всем статьям (4:0) и почти заставил поверить в то, что нас ждет 
увлекательнейшее противостояние. На дальше дела у москвичей обстояли все 
хуже. В итоге в следующих трех встречах ярославцы перетерпели армейцев и 
готовы были дать заключительный аккорд на глазах родной публики, завершив 
серию досрочно.  
По сути, все было решено уже к середине первого периода, когда в ворота гостей 
влетели три шайбы. ЦСКА за это время не показал вообще ничего. "Локомотив" 
безраздельно властвовал на льду и творил все, что хотел. Правда, даже в своем 
нынешнем состоянии армейцы все же не являются той командой, которая 
опускает руки даже в такой ситуации. И к концу стартового отрезка игры гости 
смогли собраться и отыграть две шайбы. Лихой сюжет, который стал 
наклевываться хотя бы в этом конкретном матче, испортил Алексей Береглазов, 
пригвоздив москвичей за секунду до сирены.  
От этого шока подопечные Федорова так и не отошли. Во втором периоде голы 
забивались только в их ворота. А в третьем гости забросили шайбу престижа. 
Итог - 6:3, и "Локомотив" идет дальше. ЦСКА не удастся поставить рекорд по 
количеству завоеванных трофеев подряд. Команда остановилась на двух. И есть 
ощущение, что в случае попадания в первом раунде плей-офф на СКА результат 
был бы аналогичным. Команда оказалась не готова к битве за кубок. Почему - 
теперь предстоит разбираться тренерскому штабу, который, возможно, 
сменится. Да и вообще ЦСКА наверняка ждет много перестановок и свежей 
крови. Армейцам приелись победы, этот состав себя исчерпал. Возможно, 
разбежавшись по разным клубам, лидеры красно-синих смогут найти для себя 
новую мотивацию.  
Что касается "Локомотива", то коллектив Игоря Никитина получил в прямом 
смысле лошадиную дозу уверенности перед следующим раундом. Два сезона 
подряд железнодорожники не могли преодолеть армейский барьер, но наконец 
сломили эту неприятную для себя традицию. Ярославский экспресс уверенно 
едет дальше. Когда показывать свою силу в борьбе за трофей, как не сейчас? 
Никитин уже давно работает с командой, и пора бы уже дать результат. Если бы 
плей-офф проводился по старой схеме, то рассуждать о перспективах 
Ярославля было бы попроще, однако перекрестный формат путает карты 
окончательно. Однако КХЛ от этого только выиграла. Больше вариантов - 
больше интриг!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027051_Trener_Lokomotiva_Nikitin_CSKA_nas_pootecheski_uchil_v_predydushhih_sezonah_Vazhnaja_pobeda_s_psihologicheskoj_tochki_zrenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027051_Trener_Lokomotiva_Nikitin_CSKA_nas_pootecheski_uchil_v_predydushhih_sezonah_Vazhnaja_pobeda_s_psihologicheskoj_tochki_zrenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027051_Trener_Lokomotiva_Nikitin_CSKA_nas_pootecheski_uchil_v_predydushhih_sezonah_Vazhnaja_pobeda_s_psihologicheskoj_tochki_zrenija


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-prospal-nachalo-matcha-s-
lokomotivom-eto-stoilo-emu-vyleta-iz-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА и "Ак Барс" опозорились в Кубке Гагарина (Московский 
Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 8 марта 2024) 
ЦСКА сложил с себя полномочия чемпиона КХЛ, проиграв, как и его соперник по 
прошлогоднему финалу "Ак Барс", уже в первом раунде плей-офф. Эксперт "МК-
Спорт" еще до старта борьбы за Кубок Гагарина предсказывал такую 
вероятность, но получилось все равно оглушительно громко.  
В один из самых замечательных праздников в году, когда все прогрессивное 
человечество отмечает Международный женский день, теперь уже бывший 
обладатель Кубка Гагарина ЦСКА и его соперник по прошлогоднему финалу "Ак 
Барс" преподнесли своим болельщицам поистине незабываемый подарок. 8 
марта 2024 года оба клуба с треском вылетели из плей-офф КХЛ уже в первом 
раунде - в 1/8 стадии этой части нашего хоккейного турнира. 
Почему так произошло? На этот вопрос одновременно ответить и очень легко, и 
очень сложно. Возможно даже, что одного ответа и вовсе нет, а есть целая 
последовательность ошибок, неурядиц, досадных случайностей, стечения 
обстоятельств и прочей бытовой суеты. Вот только вряд ли от этих объяснений 
армейским и казанским любителям хоккея будет легче. Шутка ли - впервые в 
истории КХЛ и чемпион, и его соперник по финалу так рано выбывают из борьбы 
за почетный трофей. 
Могло ли быть иначе? Судя по тому, как оба клуба провели "регулярку", если не 
в 1/8, то в четвертьфинале оба бы точно покинули плей-офф. 
Впрочем, может быть мы и сгущаем краски. Кроме первого, безоговорочно 
проигранного матча, другие четыре ЦСКА пытался бороться с ярославским 
"Локомотивом" изо всех своих сил. И даже пятый матч армейцы могли 
перевернуть, когда на 14-й минуте первого периода Каменев сократил 
отставание до минимума, сделав счет 2:3. Это, конечно, хорошо. Это, конечно, 
показывает, что у команды есть характер. Если забыть, что до этого за 4,5 
минуты в ворота ЦСКА влетело три шайбы в первой половине первого периода. 
А затем еще и обидная, но, вообщем-то, справедливая четвертая одновременно 
с сереной на перерыв. По ее поводу КХЛ даже разъяснение департамента 
судейства оперативно опубликовал на своем сайте. 
"На 20-й минуте матча команда "Локомотив" произвела взятие ворот 
одновременно с окончанием времени периода. Взятие ворот было засчитано 
верно, так как время периода не истекло до того, как шайба пересекла линию 
ворот - это хороший гол". Все понятно, вопросов нет. У болельщиков "Локомотива 
уж точно. 
"Ак Барс" провел 1/8 плей-офф вообще зажигательно. То проигрывал 0:4 
"Автомобилисту", то выносил его в одну калитку 5:0. Обидно конечно, что 
окончательную победу барсы потерпели дома, в пятом матче. Который тоже, как 
и армейцы свой пятый, теоритически могли и выиграть. Но получилось, как 
получилось. Серьезно разбирать произошедшее будет завтра, а пока 
предадимся эмоциям - кто-то радостным, кто-то грустным. 
Заслуженный тренер России и Белоруссии, экс-наставник московского и минских 
"Динамо", "Ак Барса", "Автомобилиста" и "Нефтехимика" Владимир Крикунов 
специально для "МК-Спорт" 28 февраля (так недавно!) сделал прогноз на первый 
тур плей-офф. 
В чем-то он ошибся, что-то из его высказываний оказалось пророческим... 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-prospal-nachalo-matcha-s-lokomotivom-eto-stoilo-emu-vyleta-iz-kubka-gagarina
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"ЦСКА, наверное, нужно было обновить состав после двух завоеванных Кубков 
Гагарина. Им в этом сезоне явно не хватило свежей крови, плюс не сыграла 
ставка на основного вратаря Ивана Федотова, пропустившего до этого целый 
сезон. Все думали, вот-вот-вот, и он заиграет, сезон шел, а этого так и не 
произошло ". 
"Что-то не очень в этом чемпионате шли дела у казанского клуба, хотя в 
последнее время они и начали выигрывать. В конце регулярки они больше 
побеждали, чем проигрывали, но мне, кажется, в Казани так и не смогли в этом 
сезоне создать ударное звено. Хотя состав у Казани самый сильный по именам 
по сравнению со всеми. Но играли подопечные Билялетдинова в регулярке 
тяжеловато". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/08/cska-i-ak-bars-opozorilis-v-kubke-
gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" закономерно опозорился. Билялетдинова ждет отставка? (Р-
Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" и вылетел из плей-офф КХЛ в первом 
раунде 
Слова об отсутствии интриги в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) отныне не 
актуальны. Еще год назад московский ЦСКА и казанский "Ак Барс" бились друг с 
другом в финале Кубка Гагарина и входили в новый сезон в качестве одних из 
главных претендентов на чемпионство. Но вместо пути к успеху армейцы и 
казанцы завершили участие в турнире досрочно: оба клуба вылетели из плей-
офф на стадии первого же раунда! Такое в истории КХЛ произошло всего лишь 
во второй раз: десять лет назад "Трактор" и столичное "Динамо" в статусе экс-
финалистов Кубка Гагарина также выбыли из розыгрыша нового трофея в 
первом раунде. 
И если в случае с ЦСКА даже на фоне всех проблем армейцев по ходу 
"регулярки" ранний вылет армейцев все равно является сенсационным, то 
провал "Ак Барса" мало кого удивляет. Казанцы весь сезон занимались тем, что 
душили соперников и делали все, чтобы матчи с их участием не смотрел никто. 
Положение дел вряд ли устраивало и самих хоккеистов, которым, по слухам, 
Зинэтула Билялетдинов не давал спокойной и нормальной жизни. 
Сам тренер "Ак Барса" всякий раз утверждал, что у него все под контролем, что 
команда совершенно точно подойдет к плей-офф готовой для чемпионства, что 
никаких проблем с лидерами клуба у него нет. Но серия против "Автомобилиста", 
в рамках которой казанцы едва-едва избежали позорного поражения со счетом 
0-4 и "отделались" одной, но разгромной победой в Екатеринбурге (5:0), 
показала, что прогнозируемый провал оказался неизбежным. "Автомобилист" по 
ходу серии был на голову сильнее и практически без проблем оформил для себя 
выход в следующий раунд. Занимательно, что после такого Зинэтула 
Хайдярович разговоров о своей отставке не приемлет. 
" 
"Это не главное. Зачем мне думать об отставке. Это поражение для меня 
неприятно, второй раз у меня такое происходит. Я знаю определенные причины, 
которые и в играх с "Авангардом", и в этот раз, видимо, сыграли злую шутку, они 
неприятны, конечно, как профессионалу. Я не люблю так проигрывать. ЦСКА 
тоже проиграл, финалисты вылетели в первом раунде. Ошибки всегда есть, 
сезон не был гладкий, он был турбулентный, мы пытались исправить ситуацию", 
- объяснился Билялетдинов. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/08/cska-i-ak-bars-opozorilis-v-kubke-gagarina.html
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А ведь власти Республики Татарстан буквально уговаривали опытного 
специалиста задержаться в команде на своей должности. Теперь интересно, 
какого мнения они придерживаются сейчас. То же касается и игроков. Очевидно, 
что "Ак Барсу" необходимо омоложение состава. Возможно, в грядущем 
межсезонье казанцы проявят серьезную активность в поиске новых героев, 
которые подойдут к требованиям нового наставника.  

https://rsport.ria.ru/20240308/kkhl-1931949433.html 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов заявил, что не думает об отставке после вылета из плей-
офф КХЛ (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Зинэтула Билялетдинов 
заявил, что не видит смысла думать о возможности отставки после вылета в 
первом раунде Кубка Гагарина.  
"Итоги сезона еще рановато подводить. Я считаю, что мы не должны были 
сыграть таким образом, подвела дисциплина. Хорошая игра была в 
Екатеринбурге. Сегодняшняя игра была намного сложнее. Мне на самом деле 
очень тяжело проиграть все матчи дома. У нас вопросов к прессингу не было, мы 
не могли реализовать те моменты, которые создавали", - сказал Билялетдинов 
журналистам.  
"Это не главное, зачем мне думать об отставке. Это (поражение) для меня 
неприятно, второй раз у меня такое происходит. Я знаю определенные причины, 
которые и в играх с "Авангардом", и в этот раз, видимо, сыграли злую шутку, они 
неприятны, конечно, как профессионалу. Я не люблю так проигрывать. ЦСКА 
тоже проиграл, финалисты вылетели в первом раунде. Ошибки всегда есть, 
сезон не был гладкий, он был турбулентный, мы пытались исправить ситуацию", 
- добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20240308/kkhl-1931943610.html 

К заголовкам сообщений 

"Подвела дисциплина, не должны были так играть". Билялетдинов - о 
вылете из плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов 
прокомментировал вылет команды из плей-офф. 
"Итоги сезона подводить рановато. Что касается серии, то я считаю, что мы не 
должны были играть таким образом. Подвела наша дисциплина, в общем-то, 
первые матчи из-за этого проиграли. В Екатеринбурге была хорошая игра и по 
результату, и по содержанию. Сегодняшняя игра [получилась] намного слабее. 
Насколько тяжело проиграть все матчи в Казани? Мне тяжело, не знаю, как 
хоккеистам. 
Прессинг соперника? У нас не было вопросов с прессингом. Не могли преодолеть 
оборону после построения, там были вопросы. Мы тоже хорошо прессинговали, 
но не могли реализовать моменты, которые создавали", - передает слова 
Билялетдинова корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464692-podvela-disciplina-ne-dolzhny-
byli-tak-igrat-bilyaletdinov-o-vylete-iz-plej-off.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 марта 2024 
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К заголовкам сообщений 

"С нами сыграли злую шутку проблемы 2019 года". Билялетдинов 
сравнил нынешний плей-офф с вылетом от Омска (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в пятом 
матче первого раунда Кубка Гагарина от "Автомобилиста" (1:2) поделился 
мыслями по итогам всей серии (1-4) в серии. Среди главных факторов поражения 
он отметил дисциплину.  
"Я считаю, что мы не должны были сыграть таким образом. В большей степени 
подвела дисциплина. И первые матчи серии мы проиграли только из-за этого. 
Хорошая четвертая игра была в Екатеринбурге, не только из-за результативного 
счета, но по содержанию хорошая. Сегодняшний матч был, конечно, намного 
слабее. 
Насколько тяжело проиграть все домашние игры сезоне? Не знаю, как 
хоккеистам, мне на самом деле очень тяжело", - признался наставник "Ак Барса". 
При этом он признал, что многие недоработки, которые проявлялись в течение 
сезона так и не были устранены вплоть до игр плей-офф, что в итоге повлияло 
на общий результат команды. 
"Ошибки всегда есть. Просто эти ошибки нужно исправлять. Сезон был не 
гладким, турбулентным, мы то выигрывали, то проигрывали. Не все так было 
просто, но мы пытались разобраться. Возможно, на сегодняшний матч тоже 
повлияло то, что мы не смогли сделать в сезоне". 
Также Зинэтула Хайдярович откровенно признался, что проводит паралели с 
2019 годом, в котором его команда также выбыла а в первом раунде от 
"Авангарда". Он заметил, что оба неудачных сезона пришлись на года после 
уданых - чемпионском в 2018 году и после 2023, в котором его команда дошла 
до финала Кубка Гагарина. 
"Отставка? Это не главное. Что мне думать об отставке? Дело не в этом. Для 
меня это, конечно, неприятно. Это происходит второй раз. Потому что в первый 
раз это было после чемпионства. В этот раз после финала. Я знаю 
определенные причины, почему так произошло в играх с "Авангардом" в 2019-м 
году. К сожалению, по-моему, и в этот раз это сыграло с нами злую шутку. 
 Конечно, мне неприятно. Как профессионалу, который многие годы работал. Я 
не люблю так проигрывать и не любил никогда. Но так получилось. Но видите - и 
ЦСКА вылетел в первом раунде, оба финалиста закончили. Это неприятно", - 
признался Зинэтула Хайдярович.  
На вопрос, не пожалел ли специалист, что остался в клубе после удачного 
сезона, Зинэитула Билялетдинов отвечать не стал. Но отметил, что хоть работа 
и отнимает у него много сил, до финала он бы доработал.  
"Сил это отбирает действительно очень много. Игры напряженные, не так просто. 
В этом плане силы очень нужны. Остались ли силы? До финала бы дошел". 
Ситуацию с непродлением контракта с Дмитрием Кагарлицким и выключением 
его из состава наставник "Ак Барса" комментировать не стал. "Если есть какие-
то изменения, значит, они почему-то происходят. Я объясню так". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/s-nami-sygrali-zluyu-sutku-problemy-2019-goda-
bilyaletdinov-sravnil-nynesnii-plei-off-s-vyletom-ot-omska-5889349 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Ак Барса" назвал "бездарным" вылет команды из розыгрыша 
плей-офф КХЛ (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2024) 

https://sport.tatar-inform.ru/news/s-nami-sygrali-zluyu-sutku-problemy-2019-goda-bilyaletdinov-sravnil-nynesnii-plei-off-s-vyletom-ot-omska-5889349
https://sport.tatar-inform.ru/news/s-nami-sygrali-zluyu-sutku-problemy-2019-goda-bilyaletdinov-sravnil-nynesnii-plei-off-s-vyletom-ot-omska-5889349


 

 

Нападающий казанского "Ак Барса" Артем Лукоянов назвал позорным поражение 
от екатеринбургского "Автомобилиста", отметив, что команда с таким именем не 
имеет права так бездарно вылетать из плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ).  
В пятницу "Ак Барс" проиграл дома "Автомобилисту" (1:2) и вылетел из 
розыгрыша Кубка Гагарина в первом раунде.  
"Весь негатив будет оправдан. Это нужно пережить, тяжело будет первое время 
внутри, но время лечит. Думаю, в следующем году будем сильнее, проживем. 
Как говорят, без поражений не бывает побед. Самое тяжкое - это когда ты 
являешься жителем Татарстана, когда ты сердцем в клубе. Тогда вдвойне 
тяжелее переносить такие позорные матчи. Так бездарно клуб с таким именем 
не имеет права вылетать. Нет одного, троих или четверых (виновных) - 
проиграли все вместе", - сказал Лукоянов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931942181.html 

К заголовкам сообщений 

А Ротенберг-то был прав! ЦСКА - все, в КХЛ будет новый чемпион 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
"Локомотив" убедительно довел серию до победы. В КХЛ будет новый чемпион. 
Для ЦСКА наступил критический момент сезона - армейцы приехали на пятую 
встречу серии первого раунда с "Локомотивом" в Ярославль, находясь в шаге от 
вылета. После победы в первой встрече, которую чемпионы двух последних лет 
забрали без пропущенных шайб, москвичи проиграли три матча подряд, включая 
две игры на своей площадке, и поставили себя в крайне затруднительное 
положение. 
Казалось, что команда Сергея Федорова должна была выходить и с первых же 
минут насмерть биться за право продолжить борьбу в этом сезоне, однако 
преимущество железнодорожников со стартового вбрасывания было 
подавляющим. Практически вся игра шла у ворот Ивана Федотова, и уже на 
исходе шестой минуты "Локомотив" открыл счет - вторую шайбу в этой серии 
забросил Александр Полунин, который изящно переиграл голкипера армейцев в 
ближнем бою после роскошного паса от Андрея Сергеева. 
Несколько минут спустя "Арена-2000" вновь праздновала взятие ворот - ЦСКА 
выиграл вбрасывание в своей зоне, но не смог вывести шайбу оттуда. 
Подхвативший ее Александр Елесин делал наброс на ворота, но шайба, не 
встретившись ни с кем по пути, пролетела мимо Федотова и от штанги попала в 
сетку. 
А еще минуту спустя в воротах армейцев побывала и третья шайба - "Локомотив" 
получил право на розыгрыш лишнего, и Сергеев броском из правого круга 
вбрасывания реализовал численное преимущество. 3:0 уже к 10-й минуте матча! 
Многие уже поспешили отправить гостей в отпуск, однако ЦСКА, который к тому 
моменту нанес всего два броска в створ ворот Даниила Исаева, все-таки 
разозлился и практически вернулся в игру. Армейцы потратили полторы минуты, 
чтобы сократить отставание до минимума - сперва Михаил Григоренко грамотно 
среагировал на наброс Владислава Провольнева и "размочил" Исаева, а затем 
Константин Окулов при помощи рикошета от Елесина во второй раз зажег 
красный свет за спиной голкипера "Локомотива". Интрига! 
"Все нормально, спокойно все", - поддержал своих подопечных Игорь Никитин. 
Успокоились, видимо, и хоккеисты ЦСКА, которые, учитывая ход развития 
событий, наверняка были бы довольны счетом 2:3 к перерыву. Однако это 
спокойствие сыграло с ними злую шутку - за считаные секунды до сирены 

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931942181.html


 

 

армейцы пробросились, проиграли вбрасывание в своей зоне и тут же 
пропустили. Алексей Береглазов забивает довольно редко, но тут ему удался 
очень точный и своевременный бросок - шайба влетела в ворота Федотова за 
секунду до ухода команд в раздевалку. 
От этого удара гости уже не оправились - во втором периоде ярославцы забили 
еще два гола, увеличив преимущество перед третьей двадцатиминуткой до 
четырех шайб. Чтобы отыграться в такой ситуации, ЦСКА нужно было сделать 
что-то из рода фантастики. Чудеса, конечно, иногда случаются, но должно было 
произойти что-то невероятное, чтобы железнодорожники отпустили такую игру. 
Они и не отпустили - "Локомотив" сыграл прагматично и, хоть и пропустил одну 
шайбу, довел дело до победы, нанеся ЦСКА первое поражение в серии плей-
офф с финала-2021. Свою первую серию в качестве главного тренера проиграл 
и Сергей Федоров, а армейцы вылетели по итогам первого раунда впервые за 10 
лет - в 2014 году москвичей всухую обыграл СКА. 
Получается, прав был Роман Ротенберг, говоря о закрытии чемпионского окна 
для ЦСКА? Армейцы с мощным грохотом вылетают из борьбы за Кубок Гагарина, 
а это значит, что в КХЛ будет новый чемпион.  

https://www.championat.com/hockey/article-5464604-lokomotiv-cska-6-3-video-goly-
obzor-matcha-kubka-gagarina-cska-vyletel-proigral-vpervye-s-2021-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Спасибо за сезон: "Ак Барс" уступил "Автомобилисту" и вылетел из 
розыгрыша Кубка Гагарина (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 8 
марта 2024) 
Казанцы проиграли в серии со счетом 4-1 
Казанский "Ак Барс" на домашнем льду уступил екатеринбургскому 
"Автомобилисту" и вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина. Подопечным 
Зинэтулы Билялетдинова не удалось сдержать натиск гостей из Екатеринбурга и 
перевести серию на Урал. О том, как развивались события в матче - в репортаже 
"Реального времени". 
Стартовое вбрасывание осталось за казанцами, и первое звено "барсов" сразу 
же пошло в атаку. На второй минуте у нападающего "Ак Барса" Дмитрия Яшкина 
была отличная возможность вырваться к воротам Евгения Аликина, но ему не 
удалось переиграть вратаря уральцев. 
Первое удаление в матче не заставило себя долго ждать. За подножку малым 
штрафом наказали капитана "Ак Барса" Александра Радулова. Правда, 
длительно поиграть в большинстве у гостей не удалось - не прошло и минуты, 
как нападающий "Автомобилиста" Кертис Волк также нарушил правило. К 
окончанию удаления Радулова "барсы" успели расположиться в зоне нападения 
и провести пару позиционных атак - Аликин на месте. 
Половина периода осталась позади, а на табло горели нули. Игра 
сконцентрировалась в зоне хозяев - уральцы проверяли Билялова на прочность. 
Первый голевой момент "Автомобилиста" случился у ворот "Ак Барса" - шайба 
заметалась на пятаке и едва не прошла сквозь голкипера казанцев. Билялов 
зафиксировал шайбу в ловушке и не позволил сопернику отличиться. И сразу же 
"Барсы" побежали в атаку - Радулов убежал "на рандеву" с Аликиним, но не 
переиграл голкипера. 
Очередное удаление у гостей - снова Кертис Волк получил две минуты на ровном 
месте. Отличная возможность "Ак Барса" забить уральцам "в раздевалку". 
Однако сами казанцы пропустили - крайне неаккуратно сыграли защитники 
команды и упустили на своем пятаке игрока "Автомобилиста" Алексея 

https://www.championat.com/hockey/article-5464604-lokomotiv-cska-6-3-video-goly-obzor-matcha-kubka-gagarina-cska-vyletel-proigral-vpervye-s-2021-goda.html
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Бывальцева. Нападающий бросил в девятку Билялову и открыл счет в матче в 
меньшинстве. 
"Барсы" в первом периоде сыграли в атаке почти в два раза больше 
"Автомобилиста" - 7:28 против 4:20. 
Резкий старт "Ак Барса" 
Казанцы быстро сравняли счет - на 38-й секунде второго периода Александр 
Радулов оказался расторопнее соперника перед воротами Аликина и огорчил 
голкипера "Автомобилиста". Дмитрий Юдин и Дмитрий Яшкин помогли капитану 
"Ак Барса" в этом моменте. 
Следующие пять минут уральцы без остановки атаковали ворота Тимура 
Билялова. Игроки сменяли друг друга, затягивая продолжительный натиск 
команды. За этот отрезок подопечным Николая Заварухина удалось совершить 
половину от того количества бросков, сколько те нанесли за весь первый период. 
16 в створ за первый период и 8 за пять минут второго. 
Второе большинство гости получили к 8-й минуте периода - Дмитрий Яшкин 
неаккуратно сыграл клюшкой и заехал сопернику по лицу. После удаления 
Яшкина команды играли в этом периоде практически без средней зоны. Одно 
звено за другим создавало моменты у ворот оппонентов. Аналогично первому 
периоду, гости удалились под занавес периода и вновь остались в меньшинстве. 
За задержку соперника в штрафной бокс отправился Алексей Бывальцев, 
забросивший казанцам "в раздевалку" в первом периоде. На этом команды 
отправились отдыхать и готовиться к решающему раунду. 
За два периода "Ак Барс" оказывался сильнее "Автомобилиста" на вбрасываниях 
в 64.71% случаев - 22 из 34 раз казанцы выиграли гостей "на точке". 
"Мусорный" гол поставил в матче 
На старте третьего периода "Автомобилисту" вновь удалось выйти вперед. 
Семен Кизимов попал под мышкой Тимуру Билялову и сделал счет 1:2. 
"Барсы" в попытке сравнять счет приложили все усилия. Однако очередной 
опасный момент у ворот Аликина возник лишь на 12-й минуте третьего периода. 
Шайба ползла под голкипером уральцев, но до ворот так и не дошла. 
Две минуты на спасение оставалось у казанцев - хозяева сняли вратаря, а затем 
и вовсе заставили удаляться на себе уральцев. "Барсы" упорно прессинговали 
ворота "Автомобилиста" в формате "6 на 4", но пробить владения Аликина им не 
удалось. 
Финалист прошлого сезона, казанский "Ак Барс", вылетел из розыгрыша Кубка 
Гагарина, а его соперник "Автомобилист" первым вышел в 1/4 серии плей-офф и 
продолжит дальнейшую борьбу за главный трофей сезона.  

https://realnoevremya.ru/articles/304624-ak-bars-ustupil-avtomobilistu-i-vyletel-iz-
rozygrysha-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вылетел в первом раунде! Казань так и не смогла собраться в 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Клубу из столицы Татарстана предстоит много работы. 
Ранний вылет "Ак Барса" из розыгрыша Кубка Гагарина можно рассматривать 
под разными углами. С одной стороны, команда плохо провела регулярный 
чемпионат. Если исходить из того, как подходил клуб из столицы Татарстана к 
играм на выбывание, то их вылет в первом раунде - сенсацией не назовешь. С 
другой стороны, многие отдавали "Ак Барсу" чуть ли не Кубок Гагарина в 
межсезонье, по именам это была опытная и мастеровитая команда. Заканчивать 
плей-офф в самом начале пути и еще со счетом 1-4 - это катастрофа. 

https://realnoevremya.ru/articles/304624-ak-bars-ustupil-avtomobilistu-i-vyletel-iz-rozygrysha-kubka-gagarina
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Все ждали, что вот-вот "Ак Барс" соберется. Ждали в середине регулярного 
чемпионата, в концовке, в плей-офф. Но этого не произошло. Казань логично 
вылетела от более "голодных" игроков "Автомобилиста", которые набили себе 
шишки в прошлых чемпионатах. Так или иначе когда-то Екатеринбург должен 
был пройти во второй раунд, и сделал это в серии против "Ак Барса". 
 Финалист плей-офф КХЛ-2023 "Ак Барс" уступил "Автомобилисту" и первым 
вылетел 
Билялетдинов: до финала бы дошел  
Казани пора сменить вектор игры 
Нынешний плей-офф показал, что, помимо мастеров в составе, должен быть 
яркий и агрессивный стиль игры. Обязан присутствовать системообразующий 
тренерский штаб, который будет использовать плюсы каждого хоккеиста 
максимально. А наличие звезд с первого по четвертую тройки атаки ничего не 
решает. Хоккей стал более агрессивным, а "Ак Барс" не попал в хоккейные 
тренды, упустил эту нить. Можно привести в пример "Локомотив", который тоже 
не назовешь атакующим, но команда Никитина в сезоне добавила в агрессии и в 
давлении. 
У Казани подобного было минимум. Впереди самая важная часть - подобрать 
подходящего главного тренера, который может и найти контакт со звездными 
игроками, и поставить более зрелищную систему игры. Однако проблема в том, 
что рынок на тренерские кадры практически пустой. И непонятно, кто из 
свободных тренеров сможет привнести новый стиль и современную игровую 
систему. 
"Ак Барсу" пора в перестройку 
Для того, чтобы снова достигать высоких целей, "Ак Барсу" необходима 
перезагрузка на один год, как минимум. Необходимо заново восполнять глубину 
в системе - довериться молодым кадрам. Расставание с некоторыми 
возрастными хоккеистами - это необходимость. 
Нужно при этом дать время и менеджменту, чтобы заложить заново фундамент, 
а через год уже точечно усиливаться и идти за Кубком Гагарина. Уже сейчас 
следует рассчитывать платежную ведомость, рассматривать варианты обменов. 
Проблема в том, что в системе "Ак Барса" нет огромного количества хоккеистов, 
за которых можно получить что-то ценное. Особенно после провального плей-
офф - стоимость на игроков упадет. 
Мы видим, что даже середняки начали выстраивать долгосрочные соглашения 
со своими хоккеистами. Следовательно, забрать кого-то с рынка, чтобы 
моментально усилиться - тяжело. Поэтому "Ак Барсу" и нужна перестройка. 
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина в исполнении команды из Казани показал, 
что оставить прежний тренерский штаб и костяк хоккеистов - повторять одни и те 
же ошибки. Ничего из этого не выйдет. Болельщиков клуба жаль. Но нужно 
помнить, что без горьких поражений не бывает больших побед. "Ак Барс" выйдет 
из кризиса. И в скором будущем начнет радовать своих фанатов. В этом 
сомнений нет. 

https://allhockey.ru/article/show/510189-
Ak_Bars_vyletel_v_pervom_raunde_Kazan_tak_i_ne_smogla_sobrat_sya_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов не всесилен. "Ак Барс" бесславно вылетел на старте плей-
офф (Советский спорт, Москва, 9 марта 2024) 
У "Автомобилиста" оказалось гораздо больше желания и амбиций для похода за 
Кубком Гагарина.  
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Всего второй случай в истории розыгрыша Кубка Гагарина, когда финалисты 
прошлого сезона не прошли дальше первого раунда плей-офф. В сезоне-
2013/2014 "Трактор" не вышел в плей-офф, а московское "Динамо" проиграло в 
первом раунде "Локомотиву". В сезоне-2023/2024 "Ак Барс" уступил 
"Автомобилисту", а ЦСКА - "Локомотиву". Однако один из главных фаворитов 
любого сезона КХЛ "Ак Барс" не здесь и не сейчас уступил свою серию, а еще в 
регулярке.  
Да-да, здесь нет никакой ошибки. Столичные армейцы и подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова как скомканно провели регулярный чемпионат, так и бесславно 
финишировали в первом же раунде плей-офф. Никаких удивлений, а лишь 
констатация того факта, что хоккеистам двух клубов почему-то стало нечего 
доказывать не только болельщикам на трибунах, но и самим себе. И никакой 
тренерский гений ни Сергея Федорова, ни казанского наставника не смогли 
вернуть к реальной жизни свои коллективы.  
Хотя еще в конце осени 2023 года казалось, что нескладная игра с чередованием 
побед и поражений - лишь пыль в глаза обывателям. Да что мы себе позволяем? 
Что мы понимаем в хоккее? Когда на передний план выдвигаются стратегии, 
которые, казалось, уж не раз и не два обкатаны в мировом хоккее, остальным 
нужно только наблюдать куда-то это все вырулит. Хилая регулярка - сильный 
плей-офф. На этот раз не сработало. Дорогущий по составу "Ак Барс" плелся 
весь год где-то посередке, изредка взрываясь яркими матчами. Но настолько 
редко, что верные фанаты клуба откровенно скучали на трибунах казанского 
дворца.  
У Радулова не бежали ноги и периодически сдавали нервы. Вплоть до того, что 
в воспитательных целях чудо-ветерана выводили из состава. Супербомбардир 
Дмитрий Яшкин не вовремя получил тяжелую травму, да так и не восстановился 
полностью к началу матчей на вылет. Одинокий Вадим Шипачев хоть и 
переписал некоторые рекорды КХЛ, но что он один мог сделать в ситуации 
полнейшей раздробленности как в игре, так и в голове.  
Вся эта нездоровая кутерьма привела к тому, что команда, вроде бы выйдя на 
удобный "Автомобилист", нормально провела лишь одну, четвертую игру 
первого раунда, а в остальных так и не смогла выйти из затяжной депрессии.  
В прошлом году своевременная инъекция в виде прихода на пост главного 
старого знакомого, а для Казани - наиболее легендарного Билялетдинова 
помогла дойти до финальной серии с ЦСКА. Этот год показал, что и силы 
Зинэтулы Хайдяровича небезграничны. Даже его помешанность на дисциплине 
и тактике не сработала в ситуации, когда нужно было повлиять на умы 
дорогостоящих лидеров команды.  
А значит, в следующем сезоне фанатам казанского клуба предстоит наблюдать 
серьезные перестановки не только в составе, но и на тренерском мостике. И 
надо, сжав зубы, пережить неприятности. А то, что "Ак Барс" вернется в лидеры 
КХЛ - сомневаться не приходится. Такая уж ДНК у этой команды, да и денежные 
вливания обязательно помогут.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bilyaletdinov-ne-vsesilen-ak-bars-besslavno-
vyletel-na-starte-plej-off 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" завершил сезон уже в марте. Проиграли "Автомобилисту" в 
первом раунде, взяв только один матч в серии (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 марта 2024) 
Ни разу в плей-офф не выиграли дома. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bilyaletdinov-ne-vsesilen-ak-bars-besslavno-vyletel-na-starte-plej-off
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bilyaletdinov-ne-vsesilen-ak-bars-besslavno-vyletel-na-starte-plej-off


 

 

Сегодня "Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" (1:2) в пятом матче 1/8 финала 
Кубка Гагарина и завершил сезон, проиграв серию со счетом 1:4. Казанская 
команда так и не смогла выиграть ни одного матча в этой серии на домашнем 
льду.  
Если в прошлом сезоне "барсы" дошли до седьмого матча финала Кубка 
Гагарина, то на этот раз вылетели уже в первом раунде. 
"Ак Барс" здорово начал первый период, задавив соперника за счет постоянного 
давления. Но забить первым так и не сумел. Зато забил "Автомобилист", который 
вел в счете в этой серии в четырех из пяти игр. Гости, играя в меньшинстве, 
заставили соперника ошибиться в чужой зоне: Тимур Билялов сыграл неудачно, 
после чего "Автомобилист" перехватил шайбу, а Алексей Бывальцев отправил 
ее в ворота.  
Впервые в этой серии команде Зинэтулы Билялетдинова удалось быстро 
сравнять счет. В самом начале второго периода хозяева реализовали 
большинство, которое осталось еще с концовки первого периода. Капитан 
казанцев Александр Радулов здорово выиграл борьбу на пятачке и отправил 
шайбу в ворота. Для лидера "Ак Барса" этот гол стал всего лишь первым за всю 
серию. 
В концовке второго периода хозяева снова играли в большинстве, но не смогли 
создать ни одного опасного момента. Проблемы с реализацией преследовали 
команду Билялетдинова всю серию: в пяти матчах они забросили всего три 
шайбы. В плане реализации численного преимущество "Ак Барс" завершил сезон 
на 10-м месте, а "Автомобилист" остался на третьем. 
Во второй раз в счете "Автомобилист" повел в самом начале третьего периода. 
Гости выиграли борьбу за шайбу в чужой зоне: Степан Хрипунов отдал на 
пятачок, а Семен Кизимов в касание отправил шайбу в ворота.  
Шанс на спасение серии у "Ак Барса" появился в самом конце: Илья Овчинников 
за полторы минуты до конца сфолил, а хозяева остались на льду вшестером 
против четырех. Но даже такой численный перевес не помог - гости отбили все 
атаки соперника и забрали матч. И если в прошлом году "Ак Барс" дошел до 
седьмого матча финала Кубка Гагарина, завершив сезон только в конце апреля, 
то в этом вылетел уже в начале марта. Главный вопрос: что дальше будет с этой 
команды? 
У Билялетдинова заканчивается контракт в конце апреля. У многих игроков 
команды - тоже. Сразу у 13-ти игроков "Ак Барса" нет соглашений с клубом на 
следующий сезон. В их числе Радулов, Артем Лукоянов, Кирилл Семенов, 
Дмитрий Кагарлицкий и Кирилл Петров.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292527 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА и "Ак Барс" все! Трагедия топ-клубов сделала этот плей-офф 
лучшим в истории (News.sportbox.ru, Москва, 8 марта 2024) 
Впервые финалисты прошлого Кубка Гагарина вылетели в первом раунде. 
В очередной игровой день Фонбет плей-офф КХЛ все внимание было приковано 
к двум матчам: "Локомотив" - ЦСКА и "Ак Барс" - "Автомобилист". В Ярославле 
решалась судьба действующего чемпиона, а в Казани екатеринбуржцы пытались 
во второй раз в истории пройти первый раунд. 
В итоге оба матча подарили сенсации. Прошлогодние финалисты Кубка Гагарина 
вылетели в первом раунде! Такого в истории КХЛ еще не было. 
В КХЛ будет новый чемпион 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292527


 

 

"Железнодорожники" на "Арену-2000" привезли две победы из Москвы и имели 
возможность выиграть серию при родных трибунах. При этом для "Локомотива" 
жизненно необходимо было взять пятый матч противостояния, ведь ЦСКА мог 
почувствовать вкус крови и потом зацепить домашнюю встречу в столице. Тогда 
все старания ярославцев были бы перечеркнуты. 
Но "Локомотив" уже в первом периоде сделал серьезную заявку на выход во 
второй раунд, забросив за неполные 10 минут три безответные шайбы. Сначала 
в составе ярославцев отличился Александр Полунин с передач Андрея Сергеева 
и Рушана Рафикова. Затем Ивана Федотова огорчил Александр Елесин. 
Защитник нанес несильный бросок, но игроки ЦСКА закрыли обзор своему 
вратарю, и шайба оказалась в воротах. 
Через 55 секунд игроки "Локомотива" вновь подпортили Федотову статистику. На 
этот раз хозяева реализовали большинство: Сергеев из правого круга 
вбрасывания с кистей прошил дальний угол - 3:0. 
Казалось, что ярославцы умудрились за полпериода отправить армейцев в 
отпуск. Но команда Сергея Федорова сумела вовремя проснуться, и гости всего 
за 85 секунд отыграли две шайбы. Первым с передачи Владислава Провольнева 
отличился Михаил Григоренко, а после Константин Окулов ассистировал 
Владиславу Каменеву. За короткий временной отрезок ЦСКА удалось создать 
иллюзию наличия интриги как в матче, так и в серии. 
Тем более "Локомотив" вскоре получил удаление. Однако хозяева выстояли в 
меньшинстве, а после вновь заставили Федотова достать шайбу из ворот. При 
этом ярославцы забросили за секунду до сирены: Алексей Береглазов сразу 
после выигранного вбрасывания нанес результативный бросок. 
Гол в раздевалку может сломить кого угодно, но только не ЦСКА с его 
чемпионским характером. По крайней мере, так было раньше. После перерыва 
армейцы пропустили еще дважды: Иван Чехович и Максим Шалунов добыли 
преимущество в четыре шайбы.  
В третьем периоде армейцы, по идее, должны были биться-бороться за 
возможность продлить серию. Однако игроки ЦСКА словно смирились с 
положением дел. Все же одну шайбу гостям удалось отыграть, правда, за 59 
секунд до конца основного времени. Никита Нестеров результативно завершил 
комбинацию и с безразличием на лице чисто для формальности отбил 
партнерам кулачки. 
Таким образом, "Локомотив" в пятом матче противостояния добыл уверенную 
победу - 6:3, и впервые с 2017 года выбил ЦСКА из плей-офф! Армейцы, два года 
не выпускающие Кубок из рук, отправились в отпуск после первого раунда 
впервые за 10 лет. 
"Ак Барс" проиграл при родных трибунах 
Другому прошлогоднему финалисту было немного проще перед стартом 
ключевой встречи. На "Татнефть Арене" болельщики активно гнали "Ак Барс" за 
второй победой в серии. Но уже в первом периоде игра у казанского клуба не 
задалась. За 21 секунду до конца стартовой 20-минутки хозяева умудрились 
пропустить в большинстве. Алексей Бывальцев обокрал Вячеслава Войнова 
перед воротами Тимура Билялова и открыл счет броском в ближний угол 
Но уже в начале второго игрового отрезка "Ак Барсу" все-таки удалось 
реализовать лишнего. Александр Радулов с передач Дмитрия Яшкина и Дмитрия 
Юдина забросил свою первую шайбу в плей-офф. В этот момент на "Татнефть 
Арене" появилась надежда, что несмотря на все проблемы, казанский клуб все 
еще в игре. 
Однако "Автомобилист" быстро вернул себе превосходство на площадке. Гости 
даже перебросали соперника в два раза: 16 попаданий в створ против 8. 



 

 

Активность екатеринбуржцев переросла в заброшенную шайбу на старте 
третьего периода. На 44-й минуте Степан Хрипунов за воротами обхитрил двух 
защитников и выдал передачу на пятак, а Семен Кизимов завершил атаку голом 
- 2:1.  
После этого "Автомобилист" ушел в глухую оборону и лишь изредка добирался 
до ворот Билялова. "Ак Барс" отчаянно пытался спасти матч и серию в целом, но 
удивить оборону соперника у казанцев не получилось. В итоге "Автомобилист" 
выиграл серию со счетом 4-1 и во второй раз в клубной истории вышел в плей-
офф КХЛ. 
Нынешний розыгрыш Кубка Гагарина уже вошел в историю. При этом первый 
раунд не закончился, и перекрестный плей-офф впереди, поэтому сенсации еще 
могут быть.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2027102_CSKA_i_Ak_Bars
_vso_Tragedija_top_klubov_sdelala_etot_plej_off_luchshim_v_istorii 

К заголовкам сообщений 

Ожидаемый провал "Ак Барса". Самая звездная команда лиги вылетела в 
первом раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 
марта 2024) 
Дальше идет "Автомобилист". 
В проход "Автомобилиста" дальше в серии с "Ак Барсом" не верил почти никто. 
Команда из Екатеринбурга давно получила статус некубковой, да к тому же по 
ходу регулярного чемпионата испытывала серьезные проблемы. Но к плей-офф 
Николай Заварухин и его тренерский штаб подвели команду в отличном 
состоянии. "Автомобилист" сыграл цепко, уверенно использовал свои шансы и 
забрал серию у фаворита в пяти матчах, выиграв при этом все три игры в Казани.  
Четвертый матч подарил оптимизм болельщикам "Ак Барса". У уральцев не 
получалось ничего, в то время как гости в Екатеринбурге сыграли грамотно и 
дисциплинированно, совсем не так, как в трех матчах до этого. Но пятая игра 
снова напомнила о былых проблемах казанцев. Ошибки в самые важные 
моменты - совсем не то, чего ждали от "Ак Барса".  
На пятый матч "Автомобилист" по разным причинам вышел сразу без нескольких 
лидеров - в состав не попали Голышев, Да Коста, Эберт. Доиграть встречу до 
конца из-за травмы не смог Широков. Но и это не помогло "Ак Барсу". Решающую 
шайбу в ворота казанцев организовали Хрипунов и Кизимов, далеко не самые 
именитые хоккеисты.  
Ничего не получилось у казанцев даже в формате "шесть на четыре" на 
последних минутах. Юдин грамотно заработал удаление в своей зоне, Билялова 
заменили на шестого полевого игрока, но у звезд "Ак Барса" так ничего и не 
сложилось.  
Отдувались за всех в раздевалке Артем Лукоянов и Вадим Шипачев, который 
отметил, что на невезение сетовать не стоит - его нужно заслужить. Лукоянов 
извинился перед болельщиками: "За эту позорную игру ответим все вместе. 
Негатив от людей будет оправдан ". Радулов, который подвел команду во второй 
игре, заработав матч-штраф, был вызван на допинг-контроль и так и не появился 
перед журналистами.  
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов привычно держал удар, при 
этом странно отвечая на некоторые вопросы. "Почему не играл Кагарлицкий? 
Почему-то", - вдруг заявил тренер. При этом выразил мнение, что силы на то, 
чтобы дойти до финала, у него остались. Только где теперь этот финал?  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2027102_CSKA_i_Ak_Bars_vso_Tragedija_top_klubov_sdelala_etot_plej_off_luchshim_v_istorii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2027102_CSKA_i_Ak_Bars_vso_Tragedija_top_klubov_sdelala_etot_plej_off_luchshim_v_istorii


 

 

Собрать команду воедино у Билялетдинова не получилось - какой-то внятной 
игры у "Ак Барса" не прослеживалось на протяжении всего сезона. При этом сам 
тренер, как рассказывают источники, считает, что дело в большом количестве 
возрастных хоккеистов в команде - по движению "Ак Барс" действительно был 
хуже. Но ведь в прошлом сезоне это не помешало казанцам дойти до финала? 
При этом в нынешнем сезоне команда существенно усилилась по ходу - 
защитник Миллер был одним из лучших, существенно помогли Князев, Марченко 
и Кошелев.  
Перестройка в Казани наверняка будет серьезной. Могут покинуть команду 
опытные Кагарлицкий, Радулов, Войнов, Шипачев, заканчиваются контракты у 
Семенова, Билялова, Кошелева, Марченко, Князева. Совершенно точно будет 
новый главный тренер. Но сейчас будущее "Ак Барса" остается непонятным.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigral-avtomobilistu-v-
pervom-raunde-kubka-gagarina-obzor-pyatogo-matcha-serii-i-video-golov-8-marta-
2024-2187592/ 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов: серия с ЦСКА подтвердила, что ярославские медвежата 
выросли (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Трехкратный чемпион России по хоккею Игорь Бахмутов прокомментировал 
победу ярославского "Локомотива" над ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина.  
"Ярославль уверенно взял эту серию. Даже будучи болельщиком ЦСКА, сложно 
сказать, что они могли противопоставить. Первый матч хорошо сыграли, 
выиграли, но по сезону было видно, что "армейцы" не способны выигрывать 
серию матчей подряд.  
"Локомотив", наконец, преодолел этот "синдром ЦСКА", они несколько лет не 
могли их обыграть. На сегодняшний день у Игоря Никитина достаточно сильный 
коллектив, может быть, даже претендент на Кубок. Серия с ЦСКА подтвердила, 
что ярославские медвежата выросли. Не просто же так четыре матча подряд 
выиграть у ЦСКА, можно только поаплодировать", - сказал Бахмутов 
Metaratings.ru 
8 марта ярославцы дома победили ЦСКА в пятом матче серии (6:3, 4-1). 
Московская команда впервые с 2017 года не сыграет в финале Кубка Гагарина, 
коллектив Сергея Федорова два раза подряд выигрывал Кубок Гагарина в 
прошедших сезонах. 

https://metaratings.ru/news/bakhmutov-seriya-s-cska-podtverdila-chto-yaroslavskie-
medvezhata-vyrosli-341822/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: жаль, что ЦСКА и "Ак Барс" за один сезон теряют свое лицо 
(Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов высказался о вылете из 
плей-офф сразу двух финалистов прошлогоднего Кубка Гагарина - ЦСКА и "Ак 
Барса" от "Локомотива" и "Автомобилиста" соответственно. 
"Очень жаль, что ведущие клубы ЦСКА и "Ак Барс" - за один сезон теряют свое 
лицо. Для того, чтобы говорить о причинах таких результатов, нужно послушать 
главных тренеров команд, что они скажут. А потом уже говорить и высказывать 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigral-avtomobilistu-v-pervom-raunde-kubka-gagarina-obzor-pyatogo-matcha-serii-i-video-golov-8-marta-2024-2187592/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigral-avtomobilistu-v-pervom-raunde-kubka-gagarina-obzor-pyatogo-matcha-serii-i-video-golov-8-marta-2024-2187592/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigral-avtomobilistu-v-pervom-raunde-kubka-gagarina-obzor-pyatogo-matcha-serii-i-video-golov-8-marta-2024-2187592/
https://metaratings.ru/news/bakhmutov-seriya-s-cska-podtverdila-chto-yaroslavskie-medvezhata-vyrosli-341822/
https://metaratings.ru/news/bakhmutov-seriya-s-cska-podtverdila-chto-yaroslavskie-medvezhata-vyrosli-341822/
https://allhockey.ru/news/show/510207-Bahmutov_seriya_s_CSKA_podtverdila_chto_yaroslavskie_medvezhata_vyrosli


 

 

свою точку зрения", - сказал Михайлов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Ильей Никульниковым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5464778-mihajlov-zhal-chto-cska-i-ak-
bars-za-odin-sezon-teryayut-svoyo-lico.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс сохранил лицо, а ЦСКА даже не пытался исправить ситуацию в 
плей-офф" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Московский ЦСКА демонстративно показал, что у них все плохо, армейцы даже 
не пытались исправить ситуацию по ходу серии первого раунда плей-офф КХЛ 
против ярославского "Локомотива", заявил "Матч ТВ" бывший главный тренер 
сборной России Владимир Плющев. 
Второй раз в истории КХЛ финалисты прошлого сезона не прошли дальше 
первого раунда плей-офф. В пятницу финалисты Кубка Гагарина 2023 года ЦСКА 
и "Ак Барс" завершили борьбу за трофей. 
ЦСКА в серии до четырех побед проиграл "Локомотиву" (1-4), а "Ак Барс" уступил 
"Автомобилисту" (1-4). 
 - ЦСКА и "Ак Барс" - это две команды, которые, конечно, претендовали на Кубок 
Гагарина в этом году. Но все то, что творилось с командами на протяжении этого 
сезона, говорило о том, что проблемы у них очень большие, которые не удалось 
решить на протяжении всего сезона. "Ак Барс" то еще кое-как лицо сохранил, а 
вот ЦСКА демонстративно показал, что у них все настолько плохо, что они даже 
не пытались как-то исправить ситуацию в первом раунде. Думаю, что больше 
вопросов должно быть к руководству ЦСКА, а не к тренерскому штабу, - сказал 
Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027099_Ak_Bars_sohranil_lico_a_CSKA
_dazhe_ne_pytalsa_ispravit_situaciju_v_plejoff__Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин назвал правильным решение КХЛ 
ввести перекрестный плей-офф: "Не все вариться в этой каше" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин после победы в серии 
первого раунда Кубка Гагарина над "Ак Барсом" (4-1) прокомментировал 
введение в КХЛ перекрестного плей-офф.  
С текущего сезона во втором раунде команды Восточной конференции будут 
играть против команд из Западной конференции. 
"Да Коста? Все здоровые, живые ребята вышли на лед. Здорово отыграли, даже 
парни, у которых первая игра была на эмоциях, при желании нейтрализовали 
соперника. Я не говорил бы, что Аликин выиграл дуэль. Здорово сыграл вратарь, 
и вся команда здорово сыграла, за исключением одной встречи, когда соперник 
полез на пятак. Он психологически устойчиво провел эти матчи. 
После четвертой игры ситуация напомнила мне серию, когда я был в "Сибири" и 
мы проиграли как раз "Автомобилисту". Ничего не получалось, соперник был 
быстрее. Но успокоили ребят, показали им нюансы, чтобы более спокойно 
действовать, рационально. 

https://www.championat.com/hockey/news-5464778-mihajlov-zhal-chto-cska-i-ak-bars-za-odin-sezon-teryayut-svoyo-lico.html
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 Лига правильно сделала, что ввела перекрестный плей-офф, не все вариться в 
этой каше. Пока не думали еще, с кем будем играть, все мысли были об "Ак 
Барсе". В любом случае с сильными командами будем ", - сказал Заварухин. 
"Автомобилист" вышел во второй раунд Кубка Гагарина второй раз в своей 
истории. Ранее это произошло в 2019 году, когда екатеринбуржцы обыграли 
"Трактор" со счетом 4-0.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-avtomobilista-zavaruhin-ocenil-
reshenie-khl-vvesti-perekrestnyy-pley-off-2187555/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпионское окно ЦСКА закрылось. В КХЛ будет новый обладатель Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Игорь Никитин с третьей попытки выбил свою бывшую команду из плей-офф. 
Чудесного преображения ЦСКА не случилось. Армейцы, хромавшие весь 
регулярный чемпионат, добыли победу в стартовом матче серии первого раунда 
плей-офф против "Локомотива", но на этом их кубковые успехи закончились. 
Ключевыми стали игры в Москве: ЦСКА спасся с 0:2 в третьем матче, но уступил 
в овертайме, а в четвертом повел в первом периоде, но не удержал 
преимущество.  
Дома "Локомотив" не стал отсиживаться в обороне и оглушил соперника ярким 
началом матча. Сначала Александр Полунин в быстром отрыве легко объехал 
Ивана Федотова и закатил шайбу в ворота, а затем с интервалом в 55 секунд 
отличились защитники Елесин и Сергеев.  
Армейцы не сдавались и пытались совершить камбэк, быстро отыграв две 
шайбы усилиями Григоренко и Каменева. Но хозяева еще до первого перерыва 
забили еще, а во втором периоде упрочили свое преимущество до четырех 
голов: отдать такой матч было уже нереально.  
Еще в прошлом сезоне главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что 
чемпионское окно ЦСКА скоро закроется. Непонятно, когда оно откроется в 
Санкт-Петербурге, но тезис по поводу московских армейцев кажется верным. 
Чемпионский костяк команды уже много лет играет вместе, но в этом сезоне 
искры ЦСКА явно не хватало. Сложно находить мотивацию на каждый из 68 
матчей регулярки, когда ты выиграл два кубка подряд.  
По игре в плей-офф нет претензий, пожалуй, только к Михаилу Григоренко - 
остальные лидеры ЦСКА сыграли явно ниже своих возможностей. Вернувшийся 
в команду после года в армии Иван Федотов даже близко не напоминал себя 
образца чемпионского сезона-2021/22. Вряд ли в армейском клубе ожидали, что 
год простоя так сильно скажется на Федотове.  
ЦСКА вряд ли ожидает серьезная перестройка - у большинства игроков есть 
действующие контракты. Заканчиваются соглашения у Григоренко и Плотникова, 
не факт, что останется Федотов. Неясна и судьба главного тренера Сергея 
Федорова. С уверенностью можно сказать только одно: в КХЛ будет новый 
чемпион. А сменяемость в таких ситуациях - всегда положительный момент.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-cska-obzor-pyatogo-
matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-armeycy-vyleteli-iz-pley-off-8-marta-2024-
goda-2187519/ 

К заголовкам сообщений 

Гений или везунчик? За три года мы так и не узнали, какой тренер Сергей 
Федоров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 марта 2024) 
А если его уволят, возможно, и не узнаем. 
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В первом раунде плей-офф КХЛ произошло то, чего ждали большую часть 
регулярного чемпионата. Непривычно рано завершился кубковый поход ЦСКА и 
"Ак Барса". Действующих финалистов трясло весь сезон, и команды закономерно 
сошли с пути на первом круге. "Локомотиву" и "Автомобилисту" хватило пяти 
матчей, чтобы отправить в отпуск двух грандов КХЛ.  
Завершилась гегемония армейцев, которые держали в страхе лигу с 2021 года. 
ЦСКА трижды доходил до финала и выиграл два Кубка Гагарина. 
Феноменальный старт тренерской карьеры удался Сергею Федорову. Наставник 
москвичей, сменивший на посту Игоря Никитина, дважды подряд привел команду 
к чемпионству. Уникальное достижение в эпоху жесткого потолка зарплат. 
Третий тренерский год Федорова принес больше проблем, чем два предыдущих, 
вместе взятых. С новыми вызовами, когда команда требовала больше 
вмешательства, специалист не справился. И мы так и не узнали ответ на вопрос: 
какой же все-таки Сергей Федоров тренер?  
Увольнение из ЦСКА Никитина случилось неожиданно. Заварушка произошла в 
середине июля 2021 года, когда клубы приступали к активной фазе предсезонки. 
Сказать, что боссы армейцев удивили, приняв такое решение, - не сказать 
ничего. Кандидатура нового тренера шокировала еще больше отставки 
Никитина. Армейцы доверились легендарному хоккеисту Федорову, который 
никогда не работал главным на лавке. Позже он объяснял, что решение принял 
куратор ЦСКА Игорь Сечин, который и открыл Федорову дверь в тренерство.  
С его приходом связывали изменение стиля армейцев. Монотонный и рельсовый 
хоккей Никитина наскучил. Армейцам хотелось (либо же хотелось хотеть) более 
атакующую игру с учетом советских традиций. На первых порах Федоров 
пытался экспериментировать, но как только понял, что перемены не приносят 
результата, откатил модель к базовым настройкам. Их в ЦСКА заложил еще 
Дмитрий Квартальнов, а именно Никитин вывел на машиноподобный уровень. 
Созданной основой воспользовался Федоров, когда дважды выводил команду до 
Кубка Гагарина. Это можно называть как угодно: багаж, наследие, бэкграунд - 
новый тренер многое перенял у уволенного Никитина.  
Во многом Федорову оставалось только не испортить уже работающие 
механизмы. К заслугам тренера стоит отнести умение снять напряжение с 
команды и раскрепостить игроков. Два плей-офф подряд ЦСКА шел без 
поражений по сериям. В некоторых из них приходилось отыгрываться, а в 
прошлом году три серии из четырех завершились в седьмых матчах. Армейцы 
заслуженно получили звание королей седьмых матчей. Федорова носили на 
руках, без устали хвалили за два Кубка Гагарина, а из-за океана пошли слухи об 
интересе от "Детройта" и "Коламбуса".  
Нынешний сезон заставил усомниться в тренерском гении Федорова. Наставник 
ЦСКА не вытащил команду из кризиса, в который она угодила со старта 
регулярки. Не получилось разбудить лидеров, сытых двумя кубками. Не 
вернулся к прежней форме голкипер Иван Федотов, пропустивший прошлый 
сезон из-за службы в армии. Чудесного преображения команды и отдельных 
игроков не произошло и в плей-офф. Армейцы закончили регулярку на седьмом 
месте "Запада", а в первом раунде не справились с "Локомотивом". Никитин 
породил гегемонию ЦСКА, Никитин ее и убил.  
Два года Федоров был непобедим в плей-офф. С девятой серии соперники 
остановили все еще молодого тренера. Теперь его будущее в ЦСКА зависит от 
руководства клуба. Армейцы на пороге большой революции и перестройки 
состава. По-хорошему, Федорову стоило доверить формирование новой 
команды - тогда тренерские методы раскроются отчетливее, и получится понять, 



 

 

какого стиля он действительно хочет придерживаться. За три года работы 
Федоров так и остался тренером-загадкой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-vyletel-ot-lokomotiva-v-
pervom-raunde-kubka-gagarina-chto-zhdet-komandu-i-glavnogo-trenera-sergeya-
fedorova-2187595/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Спартака" отреагировал на выход команды во второй 
раунд плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал выход своей 
команды во второй раунд плей-офф КХЛ. Напомним, красно-белые победили 
"Северсталь" со счетом 4-1 в серии. 
"Все матчи были непростые. Соперник серьезный, с этой командой надо играть 
все 60 минут, даже ведя в счете. Концентрация должна быть постоянной, нужно 
придерживаться плана. Общий счет серии 4-1, но все получилось тяжело. 
Соперник играет в быстрый комбинационный хоккей. 
Хочется пропускать меньше, но не всегда получается. Сегодня допустили 
меньше ошибок. Почему не выпустили Никиту Сусуева? Концовка третьего 
периода, пошло большинство, нам надо было наигрывать связки и сочетания. 
Плей-офф не закончился, это не регулярка. 
Получит ли команда выходной? Не переживайте, получит. И тренерский штаб 
получит. Надо восстановиться. Серия энергозатратная, много нагрузки, 
перелеты через день. Ребята восстановятся, и мы приступим к подготовке к 
следующему раунду", - сказал Жамнов на послематчевой пресс-конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464682-glavnyj-trener-spartaka-
otreagiroval-na-vyhod-komandy-vo-vtoroj-raund-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о выходе "Спартака" во второй раунд Кубка Гагарина: "Это не 
сенсация, а логический процесс" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 
2024) 
Выйдя во второй раунд Кубка Гагарина, "Спартак" доказал свою значимость в 
этом сезоне, заявил "Матч ТВ" бывший тренер сборной России Владимир 
Плющев. 
Московский "Спартак" дома обыграл череповецкую "Северсталь" в пятом матче 
первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Встреча в Москве 
завершилась со счетом 5:1 (1:0, 3:1, 1:0) и принесла "красно-белым" победу в 
серии. 
 - Московский "Спартак", выйдя во второй раунд, доказал свою значимость в этом 
сезоне. В принципе, они это доказывали на протяжении всего регулярного 
чемпионата. То, что они прошли "Северсталь" - это не сенсация, а вполне 
логический процесс. Наверное, московское "Динамо" и "Спартак" будут 
претендовать на самые высокие места в этом розыгрыше Кубка Гагарина, - 
сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027086_Plushhev__o_vyhode_Spartaka
_vo_vtoroj_raund_Kubka_Gagarina_Eto_ne_sensacija_a_logicheskij_process 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-vyletel-ot-lokomotiva-v-pervom-raunde-kubka-gagarina-chto-zhdet-komandu-i-glavnogo-trenera-sergeya-fedorova-2187595/
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"Спартак" - в четвертьфинале Кубка Гагарина! И готов замахнуться на 
большее (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Красно-белые прошли "Северсталь" в пяти матчах. 
Серия "Спартак" - "Северсталь" оперативно закончилась в пяти матчах и вряд ли 
разочаровала чьи-то ожидания. Мы хотели результативный хоккей без 
строительства окопов в средней зоне от самых креативных команд лиги - мы его 
и получили. Только едва ли для прошедших дальше москвичей противостояние 
с парнями Андрея Козырева, несмотря на быстрые 4:1, получилось легким. В 
трех из пяти матчей мы увидели совершенно равную игру.  
Еще позавчера череповчане были близки к тому, чтобы сравнять счет и затянуть 
серию как минимум до шести встреч. Однако в итоге им не хватило мастерства, 
опыта и зрелости, чтобы остановить Морозова, Порядина, Голдобина и других 
игроков с ромбиком. Рассчитывать, что не обстрелянные большим количеством 
кубковых матчей Иванцов, Аймурзин, Скоренов, Муханов, Степанов, Ильин, 
Грудинин и Давыдов выкинут из плей-офф фаворита, было слишком наивно. 
Особенно если вспомнить, что "Спартак" - это не команда одной тройки. И 
сегодняшний матч, где на первые роли вышли вчерашние вэхаэловцы Рубцов, 
Беляев и Филин, здорово напомнил об этом факте.  
Прилично обновившийся "Спартак" уже сделал большой шаг вперед по 
сравнению с прошлым сезоном и выполнил задачу-минимум. После 
впечатляющей регулярки вылет в первом раунде от команды со средним 
возрастом 22 года не поняли бы ни болельщики, ни высшее руководство в лице 
клубного куратора Олега Усачева и главного патрона красно-белых Геннадия 
Тимченко.  
Выход в четвертьфинал Кубка Гагарина Алексею Жамнову и спортивному 
директору Роману Беляеву с большой долей вероятности гарантирует 
безопасность своих постов на следующий сезон. Только, несмотря на отсутствие 
шишек, которые неизбежно набивали финалисты предыдущих лет, эта команда 
способна прыгнуть еще выше. Тем более что на следующем этапе перекрестный 
плей-офф сведет ее с восточными соперниками, ни один из которых не видится 
беспроблемным и на сто процентов созревшим для чемпионства.  
За будущее "Северстали" беспокоиться не стоит. Молодой костяк команды, 
лишившийся по ходу сезона более возрастных Петунина и Вовченко, получил 
хороший опыт и имеет огромное место для роста. По нашей информации, клуб 
уже договорился о продлении контракта с Козыревым, к которому в межсезонье 
точно был бы интерес, и это один из ключевых факторов дальнейшего роста 
команды из моногорода.  
Спрос наверняка будет и на лидеров череповчан. Однако получить их можно 
будет либо через обмен, либо с помощью оффершита. "Сталевары" прошлой 
весной показали, что умеют расставаться с собственными активами с выгодой 
для себя и выцеплять нераскрытых игроков. Подпитку должна дать и вполне 
продуктивная молодежка, где зреют Эмиль Пьянов и переехавший из 
Магнитогорска Илья Квочко. А к Козыреву наверняка захотят приехать готовые 
хоккеисты, жаждущие перезагрузки. Вспомните новость о желании Алексея 
Кручинина переехать к бывшему помощнику Ларионова. Так что почему бы в 
следующем сезоне самой молодой команде лиги не прыгнуть выше первого 
раунда?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-pobedil-severstal-i-vyshel-v-
chetvertfinal-kubka-gagarina-obzor-pyatogo-matcha-serii-i-video-golov-8-marta-2024-
goda-2187540/ 

К заголовкам сообщений 
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Красно-белая Москва. "Спартак" спустя два года вышел в 1/4 финала 
Кубка Гагарина (Советский спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Москвичи обыграли "Северсталь" в серии из пяти матчей.  
Самой зрелищной парой в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина изначально 
считали занявших четвертое и пятое место в регулярке на Западе КХЛ "Спартак" 
и "Северсталь". Оба клуба значительно преобразились в новом сезоне, поставив 
во главу атакующий хоккей. Тем увлекательнее было наблюдать за ярким 
противостоянием.  
Однако с самого начала серии было видно, в чем красно-белые конкретно 
превосходят соперника. Подопечным адепта молниеносного хоккея Андрея 
Козырева сильно не хватало глубины состава. "Спартак" же, помимо двух 
ударных звеньев, обладал мощным кулаком третьего и четвертого сочетаний. 
Что давало неоспоримое преимущество перед соперником, у которого было 
лишь первое звено, в котором солировали сенсации регулярки Пилипенко и 
Аймурзин. На таком багаже далеко было не уехать.  
Если в первых играх серии столичный клуб только вкатывался в игру (в прошлом 
году москвичи пролетели мимо борьбы за Кубок Гагарина), и казалось, что 
"сталевары" навяжут борьбу самой результативной команде Запада, то после 
третьего матча стало ясно - подопечные Алексея Жамнова явно доминируют. А 
еще хуже для череповчан было то, что у "Спартака" получается комбинационная 
игра. В подтверждение тому количество шайб, которое влетело в ворота 
"Северстали" за пять матчей - 21 гол. То есть в среднем москвичи забивали 
четыре с лишним раза за одну игру. Ни одна из параллельных пар не могла 
похвастать такой реализацией.  
После второй игры, которую команда из Череповца выиграла в Москве, были 
робкие надежды на то, что они смогут затянуть серию даже в семь матчей, но 
после того, как на своем льду в четвертом матче подопечные Козырева улетели 
в нервном овертайме, надежд на продолжение борьбы практически не осталось. 
"Спартак" вернулся в "Мегаспорт" и в пятой игре устроил голевое пиршество. К 
середине второго периода счет был 4:0, и оставалось понять, кто на сколько 
захочет пополнить свой бомбардирский баланс.  
В довесок ко всем проблемам "Северстали" у столичной команды в третьем 
матче заработало их убойное первое звено (первые две игры они находились в 
тени). Это и предрешило быстрое окончание этой серии. В любом случае 
череповчане оставили прекрасное послевкусие от своей игры. Это тот самый 
хоккей, который неистово обожают зрители. Та самая философия, который 
предполагает не мучения на льду с плясками от печки (от обороны), а получение 
удовольствия от игры, где хоккеисты становятся не рабочими лошадками, а 
актерами хоккейного театра под управлением экс-помощника Игоря Ларионова в 
Нижнем Новгороде Андрея Козырева.  
Кстати, кажется, что с переездом Козырева в "Северсталь", потеряло именно 
"Торпедо". А Череповец должен радоваться. У них самая молодая и 
амбициозная команда. При скудности бюджета нынешний результат клуба - 
более чем мощное достижение. В следующем сезоне если клуб не разберут на 
атомы богатые конкуренты, то есть шанс, что на одну конкурентную команду в 
России станет больше.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krasno-belaya-moskva-spartak-spustya-
gody-vyshel-v-finala-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 
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Нападающий "Спартака" рассказал, что не сдержал эмоции, празднуя 100-
й гол (Р-Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Ансель Галимов признался, что шайба, 
заброшенная им в пятом матче серии первого раунда плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против череповецкой "Северстали", 
очень важна для него и он испытал от этого гола много эмоций.  
"Спартак" в Москве победил "Северсталь" (5:1) и, выиграв серию со счетом 4-1, 
вышел во второй раунд плей-офф. Для Галимова гол в этом матче стал 100-м в 
карьере в КХЛ.  
"Я обычно радуюсь голам не эмоционально, сдержанно. Но в этот раз уже 
сдержаться не смог. Давно не забивал, очень хотел забить. Это случилось в 
важный момент. Это действительно важный гол для меня. Благодарен всей 
команде за работу, партнерам, благодаря которым этого получилось добиться. 
Я отлично помню и первый гол, и сегодняшний. Все для меня важны, каждый 
очень ценю, каждым дорожу. Мне это очень дорого. Особенно учитывая то, 
сколько пота было пролито, сколько нервов и сил было потрачено. Я от этого 
кайфую", - сказал Галимов РИА Новости.  
"Мы играли против сильного соперника. Мы готовились очень серьезно, усердно 
и детально, проводили разбор игры каждого хоккеиста "Северстали". Нам нужно 
поучиться у них тому, с каким контролем шайбы они выходят из своей зоны. Их 
манера игры в пас в своей зоне... На каждое действие есть свое 
противодействие. Тренерский штаб готовил нас, нам проводили собрания. Я 
очень благодарен всей нашей команде, также тренерам и нашим 
видеооператорам. Они сделали большую работу! Дальше идет сильнейший. Да, 
есть плюс в том, что мы выиграли серию в пяти матчах. Всем хочется немного 
отдохнуть, побыть с семьями. Серия против "Северстали" была очень 
энергозатратной как физически, так и эмоционально", - добавил 32-летний 
форвард "Спартака".  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931953425.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Якушев: "Спартак" одержал убедительную победу. Надеюсь, команда 
сможет пройти в полуфинал Кубка Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Александр Якушев 
заявил "Матч ТВ", что рассчитывает на выход "красно-белых" в полуфинал Кубка 
Гагарина. 
Московский "Спартак" дома обыграл череповецкую "Северсталь" в пятом матче 
первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Встреча в Москве 
завершилась со счетом 5:1 (1:0, 3:1, 1:0) и принесла "красно-белым" победу в 
серии. 
 - "Спартак" одержал великолепную, убедительную победу, показал красивую 
игру. Какие-то другие слова, наверное, будут неуместными, Хочется 
поблагодарить тренерский штаб за проделанную работу, болельщиков за теплую 
поддержку. Всегда судят по последней игре, поэтому я надеюсь, что "Спартак" 
сможет пройти в полуфинал Кубка Гагарина, а там уже видно будет, - сказал 
Якушев "Матч ТВ".  

https://rsport.ria.ru/20240308/khokkey-1931953425.html
https://allhockey.ru/news/show/510195-Galimov_gotovilis_ochen_ser_ezno_userdno_i_detal_no


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027121_Jakushev_Spartak_oderzhal_ub
editelnuju_pobedu_Nadejus_komanda_smozhet_projti_v_polufinal_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Континентальная хоккейная лига лишилась лучших (Коммерсантъ. 
Новости Online, Москва, 8 марта 2024) 
ЦСКА и "Ак Барс" вылетели после стартового раунда play-off  
 В пятницу в play-off "Фонбет" чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
случилось удивительное событие. Уже после стартового раунда одновременно 
вылетели оба финалиста предыдущего первенства, которые проиграли свои 
серии в пяти матчах. Прошлогодний обладатель Кубка Гагарина ЦСКА уступил 
"Локомотиву", а "Ак Барс" - "Автомобилисту". 
 История КХЛ, насчитывающая полтора с небольшим десятилетия, видела 
разного рода громоподобные сенсации. В ней бывало и такое, когда клуб, 
начинавший сезон в ранге обладателя Кубка Гагарина, сходил с дистанции уже 
в стартовом раунде play-off. Но все-таки то, что произошло сейчас, тянет на кейс 
совершенно экстраординарный по вполне понятным причинам. Синхронно 
сошли сразу два финалиста предыдущего первенства - и это для КХЛ уже 
беспрецедентная ситуация. Оба - проиграв свои серии со счетом 1:4, то есть, по 
сути, разгромным. И это при том, что в последние годы в КХЛ сложилась, 
казалось, чрезвычайно устойчивая иерархия.  
 И это при том, что перед сезоном ЦСКА и "Ак Барс" совершенно не походили на 
клубы, из-за проблем которых устойчивость может быть нарушена.  
 Наоборот, многим наверняка хотелось поставить на то, что они вновь встретятся 
в финале. И москвичи, для которых прошлогодний Кубок Гагарина был вторым 
подряд, и казанцы сохранили тренеров - Сергея Федорова и Зинэтулу 
Билялетдинова - и обеспечившие взлет составы. Нет, скорее они даже чуть-чуть 
усилили их, но вместо нового взлета пережили катастрофы. 
 Катастрофы вдвойне громкие из-за того, что все происходившее с хоккейными 
гигантами до них, намекало на то, что они могут состояться. В меньшей степени 
это касается "Ак Барса", чья скучноватая игра в регулярном чемпионате, конечно, 
никак не соответствовала его формальному статусу и звучности подбора 
игроков, но все-таки обеспечила преимущество своей площадки хотя бы в 
первом раунде. Другое дело, что оно оказалось бесполезным.  
 В противостоянии с похожим на них по стилю "Автомобилистом" казанцы выдали 
лишь два более или менее качественных матча. В четвертом, уже находясь на 
краю пропасти после трех осечек без шансов, они сумели убедительно победить 
екатеринбуржцев в гостях, в пятом, уже на своей площадке, стремясь еще 
затянуть серию, играли с ними на равных. Все в этой встрече решила атака 
"Автомобилиста" в заключительном периоде и гол не закрытого на пятачке 
Семена Кизимова, принесшего гостям выигрыш - 2:1. 
 А вот ЦСКА с его шикарным бэкграундом все полгода, что длится отечественный 
хоккейный сезон, смотрелся клубом именно кризисным, пусть вроде бы ни о 
каком кризисе, учитывая его возможности и ресурсы, не могло идти речи.  
 Но факт, что в регулярном чемпионате армейцы постоянно кувыркались, 
постоянно допускали срывы, закончив его поразительно низко - на шестой 
позиции. В плане стабильности они со своим соперником по стартовому раунду 
play-off "Локомотивом" и рядом не стояли. А серия лишь подтвердила, что так и 
не вышедший из своего странного состояния ЦСКА мощным ярославцам не 
конкурент. В пятом матче железнодорожники разбили москвичей дома - 6:3, 
создав колоссальный, в три шайбы, запас прочности уже к середине первого 
периода. 
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К заголовкам сообщений 

"Спартак" идет дальше, ЦСКА вылетел. Определились первые участники 
1/4 финала плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 8 марта 2024) 
Ярославский "Локомотив", московский "Спартак" и екатеринбургский 
"Автомобилист" стали первыми участниками 1/4 финала плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Финалисты прошлогоднего розыгрыша 
Кубка Гагарина - московский ЦСКА и казанский "Ак Барс" - завершили 
выступление в первом раунде.  
Обладатель Кубка Гагарина последних двух сезонов ЦСКА в первом раунде 
текущего розыгрыша встречался с "Локомотивом". И серия для армейцев 
началась весьма успешно - в первой игре подопечные Сергея Федорова 
одержали победу со счетом 4:0. Однако этот успех оказался единственным для 
армейцев в серии. В дальнейшем "Локомотив" перехватил инициативу, неплохо 
реализовывал большинство в матчах и одержал закономерную победу в серии 
со счетом 4-1.  
ЦСКА и "Локомотив" встретились друг с другом в плей-офф в четвертый раз 
подряд. В предыдущих трех сериях победу одерживали армейцы: один раз в 
первом раунде и дважды во втором. "Локомотив" по итогам регулярного 
чемпионата занял третье место в таблице Западной конференции. ЦСКА 
завершил турнир на шестой строчке.  
"Наших ребят благодарю за сезон, не все получалось, играли волнами, - сказал 
после пятого матча Федоров. - Первая игра дала какую-то надежду, но все-таки 
для нас было сложно показать такой уровень, который требует плей-офф. 
Многое надо проанализировать и понять, как работать дальше".  
Не лучшим образом сезон провел вратарь Иван Федотов, на которого ЦСКА 
сделал ставку, несмотря на годичный пропуск хоккеиста из-за срочной службы в 
армии. "Ошибок Вани вообще не было. Он не видел шайбу, было пару 
рикошетов", - прокомментировал Федоров пропущенные вратарем голы.  
Не хватило мотивации  
ЦСКА проиграл в первом раунде впервые с 2014 года, а Федоров впервые в 
тренерской карьере не смог выиграть серию плей-офф. Весной прошлого года 
сообщалось, что специалист, возглавивший ЦСКА в 2021 году, договорился о 
продлении контракта с клубом, но на какой срок - не сообщалось. Теперь вопрос 
продления контракта со специалистом, вполне вероятно, может быть 
пересмотрен.  
"Считаю, что Сергей Викторович - один из самых талантливых специалистов, - 
сказал ТАСС двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов, поигравший 
вместе с Федоровым в "Детройте". - Знаю его давно и как игрока, и как человека, 
который очень вдумчиво относится к игре. Не случайно ЦСКА два года подряд 
выигрывал, и он в непростых ситуациях мог находить правильные решения. 
Философия профессионального спорта говорит о том, что тренера назначают, 
чтобы он потом был уволен. Если это не произойдет с Сергеем, то он будет 
работать дальше".  
По мнению Фетисова, в ЦСКА не смогли должным образом смотивировать 
игроков и тренерский штаб на сезон после завоевания двух Кубков Гагарина 
подряд. "Интригой было, сможет ли ЦСКА выиграть в третий раз плей-офф, 
поскольку ни один профессиональный клуб в нашей стране за последнее время 
сделать этого не смог, - сказал он. - С другой стороны, понимаешь, что два года 
подряд мотивация не только тренеров, но и игроков должна быть запредельной 
для того, чтобы выдержать этот непростой марафон. Этого не получилось, 

https://www.kommersant.ru/doc/6560894


 

 

думаю, что тренерский состав, руководство сделают вывод. Есть объективные и 
субъективные моменты, этим и интересен наш спорт в плане результата".  
Лидеры "Ак Барса" не проявили себя  
Другой игры в плей-офф ждали и от "Ак Барса". Однако "Автомобилист" не только 
смог навязать борьбу прошлогоднему финалисту, но и превзойти соперника 
практически во всех компонентах игры, уверенно выиграв серию со счетом 4-1. 
Четыре шайбы в противостоянии забросил форвард екатеринбуржцев Анатолий 
Голышев, причем три из них - в третьем матче. Казанцы же лишь четвертую игру 
смогли провести образцово. В других же играх лидеры казанцев - Александр 
Радулов, Вадим Шипачев, Илья Сафонов, Семен Кошелев, Дмитрий Яшкин - не 
смогли проявить себя.  
Вылет "Ак Барса" почти наверняка поставит точку в тренерской карьере 
Зинэтулы Билялетдинова. "Зинэтула Хайдарович у нас бессмертный, - сказал 
Фетисов. - Хочу пожелать ему здоровья, чтобы он особенно не переживал. 
Уникальный специалист, исторически важный для нашего хоккея. Думаю, будет 
он дальше работать или нет, зависит только от него. Слишком большое 
уважение к нему со стороны руководства Татарстана и всех, кто связан с 
хоккеем".  
Билялетдинов приводил казанский клуб к победе в Суперлиге в 2006 году, а 
затем трижды завоевал с командой Кубок Гагарина (2009, 2010, 2018).  
Второй раз в истории КХЛ финалисты последнего розыгрыша Кубка Гагарина не 
сумели преодолеть первый раунд турнира на следующий сезон. Впервые такое 
произошло в 2014 году. Тогда чемпион - московское "Динамо" - проиграл в 
первом раунде "Локомотиву", а финалист - челябинский "Трактор" - вовсе не 
вышел в плей-офф.  
"Спартак" победил без Ковальчука  
Еще одним участником четвертьфинала Кубка Гагарина стал "Спартак", 
победивший в серии "Северсталь" (4-1). Соперники во всех играх показали 
остроатакующий хоккей. Особо упорным получился четвертый матч, когда 
череповчане четыре раза отыгрывались, но уступили в овертайме.  
Залогом победы "Спартака" стали индивидуальное мастерство, особенно первой 
тройки, а также глубина состава. У команды Алексея Жамнова забивали игроки 
всех троек, а лучшим снайпером с тремя голами на данный момент является 
словацкий защитник Михал Чайковски, который в пятничной игре умело 
реализовал выход один на один с вратарем соперника.  
Единственный матч "Спартак" проиграл, когда в составе находился Илья 
Ковальчук. 40-летний олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка 
Гагарина перед плей-офф заявлял, что готов на 100%, однако Жамнов был 
другого мнения. После второго матча Ковальчук на лед больше не выходил, а 
"Спартак" успешно реализовывал свои моменты, в том числе и в неравных 
составах, выиграв пятый матч со счетом 5:1.  
Всю серию с "Северсталью" в воротах "Спартака" провел Дмитрий Николаев, 
который пока не знает, останется ли он основным голкипером команды. "Пока эту 
серию доверили мне, - сказал Николаев ТАСС после пятой игры. - Победа в 
предыдущем матче нам дала еще больше энергии, соперник немного подсдулся, 
поскольку очень обидно проиграть в овертайме четвертого матча. Когда счет 
стал 1-3, возможно, они подсдались. Тяжело такие серии вытаскивать".  
В пятницу московское "Динамо" в овертайме обыграло минское "Динамо" (3:2 ОТ) 
и увеличило преимущество в серии (3-1). Уфимский "Салават Юлаев" проиграл 
дома "Трактору" (1:2) и уступает в серии со счетом 2-3. В субботу 
четвертьфиналистами плей-офф могут стать петербургский СКА и омский 
"Авангард". Первые матчи четвертьфинальных серий пройдут 16 и 17 марта.  
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К заголовкам сообщений 

"В России вкусные продукты и приемлемые цены. Но огурцы на завтраке 
- в новинку". Интервью канадца Ди (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 
марта 2024) 
Несмотря на ужесточение лимита на легионеров, КХЛ продолжает пополняться 
классными иностранными исполнителями, у которых хватает интересных 
жизненных историй. Один из них - канадец Жан-Себатьен Ди, поигравший за 
"Питтсбург" с Евгением Малкиным и Сидни Кросби. В сезоне 2023/24 Ди 
выступал за "Металлург" и "Нефтехимик", а по окончании регулярного 
чемпионата расторг контракт с нижнекамским клубом, но намерен найти новую 
команду в лиге. 
- Жан-Себастьен, 8 февраля тебе исполнилось 30. Какие у тебя ощущения от 
этого события, празднования дня рождения в России?  
- Признаться, я даже не думал, что окажусь в России и буду справлять день 
рождения здесь. Поэтому необычные ощущения. Конечно, это особенный день 
для меня, тем более такая дата. Да, в чем-то становлюсь взрослее, но здорово, 
что продолжаю заниматься любимым делом, играю в хоккей и надеюсь, все еще 
у меня впереди. 
- А на какой возраст ты себя на самом деле ощущаешь?  
- В принципе, чувствую себя молодым, где-то на 20. Поэтому нахожусь, на мой 
взгляд, в классной форме. Прекрасно себя чувствую. Забочусь о своем теле, 
особенно последние годы. Могу признаться, что чувствую себя молодым как 
душой, так и телом. 
- В России принято отмечать день рождения достаточно масштабно, а если ты в 
хоккейной команде, то обязательно должен представляться. Как это было у 
тебя?  
- Нет, у меня не было никакого масштабного отмечания. Был ужин накануне игры, 
поэтому все прошло достаточно спокойно. Пообщался по фейстайму, получил 
много поздравлений от родных и близких, но не было ничего такого особенного, 
признаюсь. 
- Ты прожил почти год России, скучал по родной Канаде, Квебеку?  
- Да, конечно, моментами я очень скучал. Россия для меня - новая страна, 
соответственно, новый язык. Поэтому да, моментами находила грусть, с другой 
стороны, я занимался любимой работой, понимал, что у меня есть подписанный 
контракт и надо его отрабатывать, поэтому все классно. Я живу моментом, 
наслаждаюсь каждым днем, каждой игрой. 
Жан-Себастьен Ди в составе магнитогорского "Металлурга" 
- Как тебе вообще зима в России? У нас достаточно холодно и снежно. 
Напоминает ли это канадскую зиму?  
- Честно говоря, нет, поскольку у нас, опять же, не так холодно и не так снежно. 
С другой стороны, это опять же новый прикольный опыт для меня, и клуб делал 
все, чтобы я не замерз. Обеспечили очень теплыми зимними куртками, поэтому 
вообще никаких проблем, хах. 
- Тебя удивила система отопления зимой в России? Для многих иностранцев это 
необычно, поскольку топят у нас действительно всюду. Что в отелях, что в 
ресторанах, кафе, что в квартирах.  
- Согласен, здесь действительно очень жарко в любом месте, где бы ты ни 
находился. Поэтому да, это необычно. Но в целом я привык. И если брать мой 
сон, то вообще никаких проблем. Сплю с открытой форточкой. 
- Как тебе качество продуктов в России?  
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- Признаюсь, что в Канаде я предпочитаю покупать продукты с лейблом Organic. 
К сожалению, здесь, в России, этого нет, поэтому тяжело разобраться. Но в 
целом я предпочитаю стандартный рацион и уже знаю, что для меня полезно, а 
что нет. Поэтому тоже никаких проблем. Еда мне нравится. Продукты достаточно 
вкусные, натуральные. И цены весьма приемлемые. 
"В Америке на завтраке вы, скорее, увидите авокадо, чем огурцы" 
- Где ты жил в Нижнекамске? На базе?  
- Снимал квартиру достаточно близко к арене. И не так далеко от базы. Можно 
сказать, что между базой и ареной. Мне все нравилось. Есть все необходимое, 
поэтому вообще никаких проблем. В "Нефтехимике" просто высшего качества 
еда на базе, там всегда можно очень вкусно поесть, все готовое, и ты просто 
сэкономишь время. 
- И как часто ты посещал базу с этой целью?  
- Бывает, что я приходил туда поесть перед игрой, но признаюсь, что сам люблю 
готовить, поэтому чаще всего я готовлю для себя дома. Мне это очень нравится. 
Жан-Себастьен Ди 
- А что чаще всего ты готовишь? И есть ли у тебя коронное блюдо?  
- Честно говоря, мне нравится готовить стейки, а также различные виды салатов. 
Стараюсь пробовать, экспериментировать. 
- А десерты?  
- Нет, я стараюсь держаться от них подальше. Они не очень полезны. Я 
предпочитаю фрукты и сухофрукты. Использую мед и черный шоколад с 
большим содержанием какао. Он также весьма полезен. Но вообще признаюсь, 
что я не поклонник сладкого, поэтому ем десерт редко и в небольшом 
количестве. 
- Ты отыграл примерно по полсезона в Магнитогорске и Нижнекамске. Можешь 
сравнить эти два города?  
- На мой взгляд, Магнитогорск больше, чем Нижнекамск, но в целом города 
похожи. И опять же, я концентрируюсь на работе, у меня достаточно стандартный 
распорядок дня. Дом, работа, нет большого количества времени, чтобы 
прогуляться и так далее. Когда есть свободное время, я чаще всего нахожусь 
дома, общаюсь по фейстайму с родными и близкими. Поэтому да, Магнитогорск 
мне кажется чуть больше Нижнекамска, но в целом города похожи. 
- А какое у тебя впечатление о Нижнекамске, где много торговых центров?  
- Честно говоря, примерно такое же. Если говорить о торговых центрах, то мне 
нравится один большой молл. Он единственный в городе. И когда у меня было 
время или надо было убить время, то я как раз ехал туда. 
- А как ты передвигался? Сам был за рулем?  
- В Нижнекамске я брал такси, потому что город поменьше. А в Магнитогорске у 
меня был водитель. 
- А как тебе вообще российское вождение? Потому что на дорогах у нас 
достаточно оживленное движение.  
- Да, согласен. Здесь, можно сказать, сумасшедшее движение. Многие водители 
ездят рисково. У нас в Канаде большие штрафы за превышение скорости, 
поэтому у нас там все спокойнее.  
- А что тебя удивило в России? Может быть, что-то из еды? Например, Бреннан 
Менелл говорил, что его удивляет, что русские кладут кетчуп в макароны?  
- Удивило то, что на завтраке можно увидеть огурцы. Это достаточно необычно, 
потому что, например, в Северной Америке мы больше можем увидеть авокадо, 
а огурец для нас в новинку. Вот, наверное, лишь это сразу приходит на ум. 
"К "Металлургу" нет обид и претензий" 
- Ты сыграл 45 матчей за сезон в КХЛ. Какие у тебя впечатления в целом?  



 

 

- Конечно, это необычно, потому что я на протяжении 10 лет играл в Северной 
Америке. И для меня это был новый опыт. Здесь я выходил на лед с лучшими 
хоккеистами сильнейшей европейской лиги, поэтому старался по максимуму 
отдаваться игре и быть полезным команде в каждом матче. Конечно, это заняло 
определенное время, мой процесс адаптации можно сказать, что он где-то 
затянулся. 
Находясь в Магнитогорске, я понимал, что у меня большой контракт, и у клуба от 
моей игры большие ожидания. И где-то я соглашусь и признаюсь, что я не 
справился с этой ношей. Было давление со стороны, и сам я копался в себе, 
когда у меня игра не шла. Некстати случилась травма, когда я заблокировал 
бросок в домашней игре против Уфы. 
- Это была первая в твоей карьере серьезная травма.  
- Я много пропустил, долго восстанавливался. И когда вернулся, как мне 
показалось, на меня уже не так рассчитывали и не дали по-настоящему проявить 
себя. Но, с другой стороны, я прекрасно понимаю руководство, они много в меня 
вложили. Это касается и контракта, и процесса восстановления. Поэтому никаких 
обид и претензий у меня к "Металлургу" вообще нет. 
Жан-Себастьен Ди 
- Расстались мирно?  
- Я благодарен клубу за все, что они сделали. Это было чисто такое бизнес-
решение. Мы по-деловому расстались. Находясь в "Нефтехимике", я вновь 
почувствовал свою игру, набрал кондиции. Для меня это была очередная 
возможность доказать, в первую очередь себе, и общественности, что я хороший 
игрок и могу делать разницу в каждом матче. 
- Ты пропустил практически месяц между расторжением контракта с 
"Металлургом" и переходом в "Нефтехимик" . Чем занимался в этот период?  
- Я тренировался, набирал кондиции. Также съездил в Дубай отдохнуть. В Дубае 
было весело, поскольку я поехал туда со своей девушкой. Плюс к нам на 
несколько дней присоединились мои друзья, которые играют в Европе. Поэтому 
мы здорово провели время. 
- Там были известные ребята?  
- Нет, например, один мой друг играет в Румынии. Я был в Дубае несколько 
недель и ждал вариантов по трудоустройству, поэтому, да, на протяжении этого 
времени пришлось многое осмыслить. И так получилось, что переезд в 
Нижнекамск, можно сказать, был третьим этапом в моей карьере в России, 
поскольку летом у меня не было тренинг-кэмпа с командой, потом этот период в 
Магнитогорске до травмы, потом восстановление и вот возвращение. 
- А что было для тебя наиболее сложным, когда ты приехал в Россию?  
- Безусловно, это язык, поскольку главный тренер "Металлурга" [Андрей Разин] 
не так много со мной общался. Да, конечно, у меня были партнеры, как Робин 
Пресс или Люк Джонсон, которые говорят по-английски. И, как мне показалось, 
тренер не уделял мне должного внимания. Но опять же, я могу понять клуб, 
поскольку они меня приглашали как одного из лидеров. Поэтому я их также могу 
понять. Плюс я чувствовал себя где-то одиноко. Да, были партнеры, но мне как-
то не хватало общения, чтобы влиться в коллектив. 
- Тебе же еще прилетело от Адиля Бекетаева в домашней игре с "Барысом" 
после того, как ты вернулся, оправившись от травмы. Каково было получить 
такой жесткий силовой прием? Там его плечо попало тебе в голову.  
- Да, это был непростой момент, жесткий силовой прием. Слава богу, у меня не 
было сотрясения. Конечно, я немного отключился на несколько секунд. Была 
темнота в глазах. И, честно говоря, даже не хочу вспоминать об этом. Тем более 
пересматривать этот момент. Я его ни разу не видел. 



 

 

Мне показалось, что удар был неожиданный. И я просто не видел человека. Он 
был в такой невидимой зоне. Но я не хочу высказывать какие-то претензии к 
своему оппоненту. Поскольку хоккей - это контактная, быстрая игра, и на льду 
бывает всякое. Поэтому надо быть просто готовым и принимать это как должное. 
Повторюсь, мне повезло, что я так легко отделался. 
"В Нижнекамске я чувствовал, что тренер мне доверяет" 
- Как тебе КХЛ в плане стиля? Например, многие иностранцы говорят, что они 
ожидали более открытого, атакующего хоккея в лиге, но зачастую здесь 
попадаются команды, играющие именно от обороны, ставящие автобус на своей 
синей линии и ловушки с капканами в средней зоне.  
- Да, после АХЛ это было немного необычно. Но знаешь, что меня здесь 
удивляет? Это количество талантливых ребят в нижних звеньях. Потому что в 
Северной Америке более четкое разделение на первые два звена - атакующих - 
и третье, четвертое, которые сдерживающие, силовые. В России ты можешь 
увидеть талантливых парней и в третьем, и в четвертом звене. 
Например, в АХЛ игра, как мне кажется, более простая. Ты забрасываешь шайбу 
в зону или через подставление бежишь, подбираешь ее. Там более быстрая 
игра, основная задача - как можно быстрее доставить шайбу до ворот. 
- В России другой стиль?  
- Здесь часто люди разыгрывают шайбу и дорожат ею. Если даже брать 
Магнитогорск, то защитники могут делать по несколько улиток, чтобы начать 
атаку, а не быстрым пасом в среднюю зону на подставление. В этом смысле 
иногда игра где-то замедляется, поскольку теряется темп. Но опять же есть 
команды, как "Торпедо", которые играют в короткий пас на высоких скоростях. И 
это действительно классно видеть, и интересно противостоять такому сопернику. 
Конечно, мне такой хоккей более по душе. Конечно, было приятно забить в 
Нижнем - это особенное чувство. 
- А каково тебе было забить гол дома "Ладе", когда вы вырвали победу на 
последней секунде овертайма? Там классная была комбинация, вы разыграли 
здорово "стандарт", четкое вбрасывание, быстрый перевод Брюквина на тебя, и 
ты замкнул эту передачу.  
- Это был большой гол как для меня, так и для команды. И вообще было очень 
радостно быть частью этого события, поскольку мы действительно круто 
вырвали эту победу в овертайме. Я просто наслаждался моментом, смотрел на 
радостные трибуны. И в такие моменты ты себя чувствуешь по-настоящему 
счастливым, когда получаешь удовольствие сам от игры и приносишь радость 
болельщикам. 
Жан-Себастьен Ди 
- А можешь назвать основную причину того, благодаря чему ты заиграл у Олега 
Леонтьева, и что не получилось, когда ты играл под руководством Андрея Разина 
в Магнитогорске?  
- Думаю, основная причина - это доверие, поскольку важно не только, какой ты 
игрок, но и уверенность, ментальная сила. И, соответственно, когда тренер в 
тебя верит и доверяет, общается с тобой, как раз и будет эффект. Поэтому могу 
сказать, что с Леонтьевым у меня гораздо больше было бесед по поводу игры, 
мы вели общение не только на хоккейные темы. Наверное, это и сыграло свою 
роль. 
Конечно, мне надо было доказывать свою состоятельность после неудачного 
периода в Магнитогорске. Думаю, в этом и основная причина, поскольку в 
Магнитогорске все-таки у меня был дефицит общения с главным тренером. А 
здесь, в Нижнекамске, мне больше помогали, как на льду, так и вне льда. И 
помогают до сих пор. 



 

 

- Как так получилось, что в Магнитогорск тебя приглашали на роль одного из 
лидеров, первого или второго центра команды, а в Нижнекамске мы тебя могли 
увидеть в четвертом звене, причем не на позиции центрального нападающего, а 
с краю. Вообще, насколько это тебя удивило или разочаровало? Все-таки ты 
центральный и игрок топ-6.  
- Нет, меня это нисколько не разочаровало, поскольку, на мой взгляд, все это 
лишь номинально - от первого до четвертого звена. В Нижнекамске классная 
команда, каждое звено опасно, есть баланс, поэтому для меня нет разницы. Я 
готов играть что в центре, что с краю, никаких проблем. Где мне скажут, там я и 
буду действовать. Для меня главное быть в составе. Не важно, в каком 
сочетании, в каком звене. В Нижнекамске я чувствовал, что тренер мне доверяет. 
И доверяет настолько, что выпускал меня на ключевых вбрасываниях и в 
большинстве. 
"Юров готов к НХЛ, Гребенкин - страстный игрок" 
- Назови самых сложных соперников с точки зрения команд и игроков. Кто, на 
твой взгляд, самый сложный соперник?  
- Это на самом деле хороший вопрос, я попытаюсь сообразить. Первое, что 
приходит в голову, конечно, это "Торпедо". Молодая, быстрая команда, которая 
здорово играет в контроль с шайбой и может тебя обрезать острыми 
передачами. "Адмирал"? Да, пожалуй, они супероборонительная команда. Но я 
еще назову "Салават Юлаев", поскольку у них, на мой взгляд, хороший баланс 
между атакой и обороной. Еще, пожалуй, выделю "Трактор", где тоже хороший 
состав и против них довольно-таки сложно играть. 
- А как тебе Казань, в частности Радулов, а также Войнов, который завоевал два 
Кубка Стэнли?  
- Если говорить о Радулове, то, конечно, он в порядке. Я его знаю еще по НХЛ. 
Играл против него, когда он был в "Далласе", а я - в "Нью-Джерси". Думаю, в НХЛ 
он был игроком более физического плана. Больше играл в тело. Здесь у него как 
мне кажется больше свободы. Он такой же опасный, как и тогда. Поэтому против 
него надо быть всегда начеку, играть с поднятой головой. Радулов - мастер. 
- Кто, на твой взгляд, сильнейший российский игрок КХЛ на данный момент? 
Часто можно услышать фамилию Ткачев.  
- Честно говоря, да, говорят, что Владимир - классный игрок. Но я против него не 
играл. Соответственно, честно говоря, я не так много смотрел его матчи. Поэтому 
пока сложно ответить. 
- Может быть Никишин, защитник СКА? Что скажешь по нему?  
- Это действительно классный защитник. Я соглашусь. Яркий. А вообще, кто мне 
вспоминается сразу же, это Джордан Уилл из московского "Динамо". 
- А как тебе, например, Рид Буше, партнер Ткачева по "Авангарду"?  
- Да, тоже в порядке. Вообще, как я уже говорил, в КХЛ много мастеров, просто я 
не так смотрю за ними пристально. Так что, наверное, мой фаворит это Джордан 
Уилл, который всегда очень опасен на льду. 
- Тебя удивила победа "Металлурга" в Восточной конференции?  
- Нет, поскольку я думаю, их успех заслужен. Мне кажется, это хороший сплав 
молодости и опыта. Команда достаточно сбалансирована как в атаке, так и в 
обороне. Есть молодой голкипер, исполнители, которые могут решать. Как 
молодые, так и опытные. Поэтому нет, я ничуть не удивлен их лидерством и 
вообще для меня это, повторюсь, был большой опыт. И я благодарен клубу за 
предоставленную возможность. Желаю им только лучшего в борьбе за Кубок 
Гагарина. 



 

 

- Как считаешь, стоит ли Гребенкину и Юрову ехать в НХЛ? Готовы ли они? Все 
мы знаем, что Юров задрафтован "Миннесотой", а Гребенкин - "Торонто". И у 
обоих парней истекающие соглашения.  
- В первую очередь скажу, что это два ярких, талантливых игрока. Парни 
молодые, но не по годам зрелые. Говоря о Юрове, сразу бросается в глаза его 
сумасшедшее катание и видение площадки. Я думаю, он в целом готов к НХЛ. К 
сожалению, мой русский и его английский не так хороши, поэтому я не так много 
с ним общался, но это приятный молодой человек. Так что, пожалуй, воздержусь 
в целом от советов, но скажу, что это классные молодые парни, которые 
работают над собой и желаю им только успеха. 
Если даже у них не получится карьера в Северной Америке, я более чем уверен, 
что они будут яркими игроками здесь, в КХЛ. Поэтому все в их руках. Талант есть, 
терпение, труд - это немаловажно. 
- Кто-то даже сравнивает Гребенкина с Бредом Маршандом. Как тебе такое?  
- Моментами он его напоминает. Да, такой "подкожный" игрок, который 
бесстрашен, идет на пятак, в углы, где-то провоцирует. Такие игроки очень 
полезны для команды. Так что мне Никита кажется именно таким 
эмоциональным и страстным на льду. 
"Инвестирую в недвижимость и биткоин" 
- Как ты воспринял ситуацию, когда у защитника "Сибири" Федора Гордеева 
нашли спортивное американское гражданство?  
- Думаю, что в Северной Америке было бы примерно то же самое в плане 
денежного штрафа. И, насколько я знаю, лига подтвердила свое решение 
несмотря на то, что "Сибирь" пыталась это решение оспорить. Поэтому что 
сделано, то сделано. 
- Как ты воспринял новость, когда Кэмерон Ли и вслед за ним еще один канадец 
Брэндон Лайпсик получили российское гражданство? Плюс ко всему его дали 
американцу Бреннану Менеллу.  
- Да, я в курсе этой ситуации. Что ж, раз парни приняли такое решение, значит 
они все взвесили и посчитали нужным это сделать. 
- А что бы ты сам ответил, если, допустим, тебе предложат принять российское 
гражданство? Это ведь поможет в плане лимита, поскольку еще неизвестно, 
будет ли 5 легионеров в следующем сезоне.  
- Честно говоря, не задумывался серьезно над этим. Но если обстоятельства так 
сложатся, и это будет максимально выгодно всем сторонам, то я могу 
рассмотреть такую возможность. И опять же, я знаю, какой хоккей в лиге и 
насколько высокий здесь уровень. Плюс понятно, что финансовая составляющая 
тоже имеет значение. 
- А как ты вообще относишься к деньгам? Есть же мнение, что они не приносят 
счастья, но они приносят свободу. Ты с этим согласен?  
- В принципе, я согласен. В конечном итоге хоккей для нас это работа, любимая 
работа, но и работа, которая требует большого усердия. Это и травмы, 
сотрясения, а не только голы и передачи, это еще и ментальное давление. И 
понятно, что за эту работу мы получаем деньги. А деньги мы тратим на 
содержание наших семей, на заботу о близких и так далее. Поэтому, конечно, 
финансовый фактор также важен. Я думаю, это признает большинство игроков. 
Век хоккеиста достаточно короткий, поэтому надо стараться в том числе и не 
только выиграть что-то существенное, но и заработать денег для того, чтобы 
скажем, спокойно уйти на хоккейную пенсию. Поэтому, да, я ценю, что у меня 
появилась возможность играть в этой лиге. 
- Прошу прощения, что лезу еще больше в финансовую тему. Скажи, пожалуйста, 
как ты сохраняешь и сберегаешь заработанные деньги?  



 

 

- Нет проблем. Я отвечу так, что стараюсь сохранять деньги, инвестируя, в 
частности, в недвижимость, в коммерческую недвижимость. Также у меня есть 
дом, который я сдаю. Также инвестирую в криптовалюту. 
- А что это? Биткоин или что-то еще?  
- Да, и биткоин, и другие криптовалюты в том числе. Так что да, я думаю о 
будущем и в целом инвестирую именно в недвижимость, чтобы потом 
продолжить управлять ею и быть успешным вне хоккея. 
"Малкину по силам забросить 500 шайб, Овечкин догонит Гретцки в 2026-м" 
- Какие у тебя остались воспоминания от карьеры в НХЛ, где ты провел в общей 
сложности 6 сезонов?  
- В первую очередь хотелось бы отметить, естественно, мой первый гол, когда я, 
будучи игроком "Питтсбурга", забил "Каролине". Также отмечу подписание 
первого контракта. Это было невероятно. Моя мечта осуществилась, и я стал 
игроком клуба НХЛ, и вы знаете, что это был "Питтсбург". 
Жан-Себастьен Ди 
- Вспомнишь какую-то драку в НХЛ?  
- Честно говоря, нет. В НХЛ я не дрался. Это не мой профиль. Моя задача была 
забивать голы и отдавать передачи. Конечно, я толкался, но до драк не 
доходило. Также отмечу день отца в НХЛ, когда мой папа и отцы других игроков 
приезжают на матчи и проводят время на трибунах и смотрят на нашу игру. И, 
соответственно, потом идет общение. Это тоже классный, яркий момент. И 
вообще очень круто, когда отцы, посвящая фактически многое, отдавая многое в 
развитии нас как игроков, в становлении, приезжают и смотрят, кем мы в итоге 
стали. Это очень здорово. 
Конечно, еще вспомню мой дебют в НХЛ. Это было что-то невероятное, потому 
что ко мне приехали и друзья на меня посмотреть, и, естественно, родственники, 
родители. И мой дебют состоялся в Нью-Йорке на "Мэдисон Сквер Гарден". И 
это было супер круто выйти против "Рейнджерс" в своей первой игре. Я, кстати, 
пришел в "Питтсбург" спустя два года, когда они завоевали Кубок Стэнли. 
Поэтому, опять же, я попал в такую крутую команду с такой историей. 
- А как ты воспринял трагедию бывшего игрока "Питтсбурга" Адама Джонсона, 
который ушел из жизни после пореза коньком? Насколько это тебя шокировало?  
- Да, конечно, это трагедия. Парень играл в Британии и, к сожалению, ушел из 
жизни. Да, мы знакомы, я с ним играл в АХЛ, в "Уилкс-Барре", в фарм-клубе 
"Питтсбурга". Он был классным парнем, поэтому мне очень-очень жаль, что его 
нет с нами. 
- А как считаешь, эта трагедия, это несчастный случай, либо, возможно, Мэтт 
Петгрейв это сделал где-то умышленно?  
- Я не скажу, что он намеревался убить Адама Джонсона. Но точно скажу, он 
хотел его ранить, сделать ему больно. Поэтому здесь, конечно же, надо 
осознавать, что с одной стороны, да, мы соперники, но с другой надо уважать 
друг друга и придерживаться правил хоккея. И понимать, что высоко поднятый 
конек - это всегда опасно. Если ты поднимаешь ногу, ты должен осознавать, что 
лезвие конька супер-острое, и ты можешь нанести человеку травму как минимум. 
Тем более, существуют уже примеры, в частности, с вратарями, которые от этого 
страдали. Поэтому, конечно, надо быть максимально аккуратным и держать свои 
нервы в узде. Это большая трагедия. И я лишь желаю родным и близким Адама 
Джонсона крепиться и соболезную. 
- За какой командой НХЛ ты следишь больше всего в данный момент? Может 
быть, за "Монреалем", откуда ты родом?  
- Конечно, это команда моего детства, я всегда за ними следил и слежу, поэтому 
в курсе всех дел. Конечно, "Монреаль" номер один в моем сердце, это 100%. 



 

 

Также, естественно, смотрю за "Питтсбургом". Признаюсь, что меня связывает 
большая и долгая дружба с Крисом Летангом. Но в целом, конечно, определенно 
"Монреаль" мой фаворит, моя любимая команда. 
- А кого сможешь в данный момент назвать в качестве претендента на Кубок 
Стэнли?  
- Честно говоря, это довольно-таки сложно, потому что всем известно, насколько 
НХЛ непредсказуема. Например, тот же "Торонто" ежегодно собирает хороший 
состав, но что-то вот у них не складывается. Главное попасть в плей-офф, 
неважно, с какого места. Даже взять "Флориду" прошлого года, когда они залезли 
в плей-офф с восьмого места и дошли до финала. Поэтому здесь все может 
случиться. 
- Кроме Евгения Малкина, с кем еще пересекался из россиян?  
- Мало кто знает, что я играл с Никитой Кучеровым в юниорской лиге, причем у 
нас в тройке был еще и Свен Андригетто, который также играл в КХЛ. Сейчас 
Свен играет в Швейцарии, а Никита, разумеется, один из лидеров 
бомбардирской гонки НХЛ. И я вспоминаю, как мы из другой лиги забрали Свена 
в свою команду, и нас объединили в одну звено. Причем мы сыграли где-то 33 
матча именно этим звеном. Это были крутые, незабываемые времена. Так что 
да, я знаю Кучерова достаточно неплохо. И, конечно, Малкина, поскольку я 
действительно играл с ним вместе в "Питтсбурге". 
- А в чем, на твой взгляд, феномен российских игроков? Того же Кучерова.  
- На мой взгляд, игра Кучерова - это какое-то волшебство, сравнимое, наверное, 
с Дацюком. Потому что парень на площадке умеет все. И он видит все, что 
происходит на льду. Так что Никита определенно уникальный игрок. И он это 
доказывает своими выступлениями. Причем его высокий уровень 
профессионализма и талант были заметны как раз в юниорском хоккее. Я был 
тому свидетелем, и это очень круто, конечно, что мне повезло сыграть с таким 
хоккеистом. 
- А как тебе Малкин, уроженец Магнитогорска, где ты начинал сезон в КХЛ? 
Евгению осталось не так и много, чтобы достичь рубежа 500 шайб в регулярке.  
- Евгений в порядке. Он до сих пор держит высокий уровень. Конечно, он не 
молодеет, но сейчас играет больше за счет головы и своего опыта. Он такой же 
большой, мощный, сильный игрок. А то, что он из Магнитогорска, я прекрасно 
знаю, поскольку перед тем, как переехать в Магнитогорск, как раз обращался к 
Крису Летангу, чтобы он попросил Малкина рассказать о городе, о команде и так 
далее. И был приятно удивлен положительным отзывом и рекомендацией, за что 
ему также благодарен. Малкин также посоветовал определенные рестораны. 
Подписываясь с Магнитогорском, я уже примерно представлял, куда еду, где 
буду отдыхать и проводить свободное время. А что касается рубежа в 500 голов, 
думаю, ему все по силам. 
- Глядя на последние матчи Александра Овечкина, можно провести параллель с 
твоим отдыхом в Дубае. Ови также вместо Матча звезд поехал отдыхать именно 
в Арабские Эмираты. И после этого он забивал 6 встреч подряд. Это прикольный 
момент, согласен?  
- Вообще, да, это прикольный момент, я об этом не знал. Могу сказать, что 
ситуация примерно, как и с Малкиным. То есть, Ови не молодеет. Но, опять же, 
он играет за счет своих лучших качеств. Понятно, что у него было тяжелое 
начало сезона. И не только он буксовал, но и сам "Вашингтон". Плюс, наверное, 
сказалось и отсутствие Никласа Бэкстрема. Но мы видим, что Ови сейчас 
обретает себя. И конечно, лига развивается, становится быстрее. Много 
интересных команд. И понятно, что Ови в данный момент испытывает большее 



 

 

сопротивление, чем когда он был молодым. Поэтому да, будет сложно догнать 
Гретцки. Но я все-таки верю, что это случится. 
Александр Овечкин 
- А как ты считаешь, сколько сезонов ему потребуется, чтобы перебить рекорд?  
- Думаю, что вот как раз под 2026 год, когда у Александра будет истекать 
контракт, он это сделает. Мне кажется, это займет как раз 3 сезона. И опять же, 
все будет зависеть от здоровья. Сможет ли Ови держать себя в форме, избежит 
ли травм. 
- Не напоминает ли он тебе такого большого русского медведя?  
- Это прикольное сравнение. Да, что-то в этом есть. Я здесь соглашусь. Поэтому 
я поддержу Ови и надеюсь, что ему все-таки удастся зайти на вершину и вписать 
себя в историю. Хотя он и так уже много чего сделал. 
"Ролевая модель - Сидни Кросби" 
- О чем ты мечтал и о чем мечтаешь в данный момент? Причем мечта, связанная 
со льдом и вне льда.  
- На самом деле это классный вопрос, за что тебе благодарен. Конечно, моей 
мечтой детства всегда была игра в НХЛ. Я очень горд, что достиг этой цели. И 
чтобы дойти до НХЛ, я прошел тернистый путь. Первые 10 лет я испытывал 
давление как внутри себя, так и со стороны. И это было непросто. Поэтому в 
данный момент моя мечта - это именно наслаждаться хоккеем, получать 
максимум удовольствия от самой игры. Поскольку, как я сказал ранее, я был 
немного зажат и закрепощен, именно когда стремился попасть в НХЛ. Для меня 
это была больше работа, скажу так, нежели игра. А сейчас я хочу, чтобы хоккей 
для меня открылся с другой стороны. Именно как игра, интересная, 
увлекательная, зрелищная. 
Если брать цели и мечты вне льда, то, конечно же, мне хотелось бы, насколько 
это возможно, посетить больше стран, путешествовать, получать яркие эмоции. 
Постараться заработать денег и сохранить их. Поэтому да, в данный момент вот 
такие у меня мысли. И вообще я благодарен судьбе, что до сих пор играю на 
высоком уровне. Я здоров, у меня не было серьезных травм. Поэтому все 
классно, я наслаждаюсь моментом. Могу сказать, что я счастливый человек. 
Надеюсь, впереди меня ждет интересная и увлекательная жизнь. 
- А кто твоя ролевая модель? Это может быть политик или актер, или бизнесмен, 
либо спортсмен. Кого выберешь?  
- Я выберу Сидни Кросби. 
Сидни Кросби 
- Почему Сид?  
- Потому что это стопроцентный профессионал. Это звездный игрок, но он 
абсолютно не звезда в общении с людьми, с партнерами, с медиа и так далее, и 
так далее. Это очень скромный парень, он никогда не выпячивает свое богатство, 
свои титулы и достижения. Поэтому надо отдать должное Сиду, он невероятен. 
Конечно, стоит отметить его позитивное мышление, его доброту, дружелюбие. 
Он настоящий человек, настоящий капитан и просто абсолютно 
сбалансированный хоккеист, который умеет все на площадке. И я очень рад, что 
мне посчастливилось быть в одной команде с таким великим игроком и 
человеком, как Сид. Который мог зажечь команду и где-то ее охладить, поднять 
настроение. Который мог персонально общаться и помогать парням в команде. 
Для меня это ориентир. 
Пусть в России я не так хорошо знаю язык, но стараюсь быть командным парнем, 
максимально помогать парням создавать классный микроклимат, поддерживать 
шутки и так далее. Так что я как раз тот парень, который старается вдохновлять 
команду и создавать настроение. 



 

 

- А как проходит твой типичный день, когда ты отдыхаешь? Что ты делаешь? Чем 
занимаешься?  
- Честно говоря, я смотрю Netflix и играю. 
- Во что именно?  
- Во все подряд. Видеоигры достаточно традиционные для хоккеистов. Это Call 
of Duty и Fortnite. Мы играем по сети, у нас есть своя компания, так что я рублюсь 
с друзьями видеоигры в том числе. 
- А ты в курсе, что в России среди хоккеистов популярен Counter-Strike? Причем 
весьма популярен.  
- Да, я слышал об этом. Но это тоже прикольно. Игры очень похожи с Fortnite и 
Call of Duty. 
- А ты слышал, что в России мы это называем база? Классика.  
- Да, это прикольно. Запомню. 
- А как ты восстанавливаешься? Как отдыхаешь? Какие рецепты восстановления 
у тебя?  
- Я занимаюсь йогой, также медитирую, делаю растяжки, поскольку считаю, что 
важно заботиться о своем теле и о своем ментальном состоянии. Так что делаю 
все, чтобы быть максимально свежим телом и духом. 
Дмитрий Левин 
Корреспондент 
 Дмитрий Левин - главный по хоккею на Metaratings.ru. Следит за всеми матчами 
КХЛ и знает всех игроков в лиге. Регулярно достает инсайды и делает большие 
интервью с главными людьми российского хоккея. 
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К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Быстрый вылет ЦСКА и Казани говорит о том, что Лига 
становится молодой и системной" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 марта 2024) 
О первых неудачниках плей-офф КХЛ-2024 - ЦСКА, "Ак Барсе" и "Северстали" - 
олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета 
ФХР, для Russia-Hockey.ru  
РЕШАЮЩИМ ДЛЯ ЦСКА СТАЛ ТРЕТИЙ МАТЧ СЕРИИ  
- "Главный сюрприз - старт ЦСКА. Но выдержит ли чемпион длинную серию?" - 
таким был заголовок вашего интервью после первого матча "Локомотива" и 
ЦСКА, в котором армейцы всухую разгромили соперника. Уже тогда увидели их 
слабые места?  
- ЦСКА для нас, "динамовцев", - особая команда, самый сильный раздражитель. 
За армейцами всегда следишь, они - одни из исторических лидеров нашего 
хоккея. Поэтому быстрый вылет чемпиона из плей-офф только огорчает.  
Что касается слабых мест, то чудес в спорте не бывает. ЦСКА не ровно прошел 
чемпионат и по щелчку не смог включиться в плей-офф. Команду хватило лишь 
на первый матч серии с "Локомотивом", первые два периода вообще получились 
идеальными. Далее армейцы показывали неплохие отрезки, но цельных игр не 
было.  
Наверное, решающим стал третий матч, когда ЦСКА отыгрался с 0:2, но уступил 
в овертайме. После этого стало понятно, что блицкрига не получится. А в 
длинной серии скоростной "Локомотив" ЦСКА в его нынешнем состоянии вряд ли 
мог бы перекатать.  
МАРАФОН ИЗ 68 МАТЧЕЙ ВЕТЕРАНАМ НЕ ПРОСТО ПРОЙТИ  
- Теперь ЦСКА необходима кардинальная перестройка?  
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- Наверное, она назрела. Задним умом сильны все, но, возможно, с ней 
стартовать можно было бы уже прошедшим летом.  
ЦСКА - чемпион двух последних сезонов, заслужил большое уважение. Но 
перестройка не будет простой - уже вылетела из плей-офф ВХЛ "Звезда", 
завершила свой плей-офф МХЛ "Красная Армия", которая неожиданно уступила 
"Атланту". Просматривается системная ситуация.  
- А что скажете о вылете "Ак Барса"?  
- Истории Казани и ЦСКА похожи. Была надежда, что, как и армейцы, звезды 
Казани намерены включиться в плей-офф. Но этого огня мы так и не увидели, 
"Автомобилист", наоборот, соперника только усыпил.  
Кстати, у Казани есть системные параллели со столичными армейцами. "Барс" 
не попал в розыгрыш Кубка Петрова, "Ирбис" проигрывает "Чайке" в розыгрыше 
Кубка Харламова.  
- Вывод?  
- Лига становится все более молодой, быстрой, системной. Марафон из 68 
матчей ветеранам, пусть и мастеровитым, не так легко пройти, нужна постоянная 
подпитка из команд вертикали, молодые ноги. Примеров - много, тот же 
Ярославль, СКА, "Спартак", "Магнитка", "Динамо".  
"СЕВЕРСТАЛЬ" ЗАШЛА В ПЛЕЙ-ОФФ С ВРАТАРЕМ-НОВИЧКОМ  
- Третьей вылетела "Северсталь", у Череповца другие проблемы?  
- Наверное, это сюрприз. У "Северстали" было много хорошей прессы в 
чемпионате, но к плей-офф команда подошла обескровленной. Против 
Череповца сработали прежде всего травмы ведущих вратарей - Шугаева и 
Шостака. А заходить в плей-офф с голкипером-новичком - большой риск.  
- Кто вылетит следующим - минское "Динамо"?  
- Серия двух "Динамо" остается немного в тени, но она очень интересная. Идет 
равная борьба, но родной клуб ведет - 3-1 за счет мелких нюансов.  
- Каких?  
- Когда в команде есть одна из лучших в КХЛ бригад большинства во главе с 
лучшим бомбардиром чемпионата Гусевым, ты всегда можешь рассчитывать на 
победу в равных матчах. В "динамовской" серии именно это мы и видим.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_bystry_vylet_cska_kazan_liga_molodoi_systemno
i_/ 

К заголовкам сообщений 

Бесславный финиш "Ак Барса", "Салават" в шаге от нового кошмара. 
Итоги дня в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Оба прошлогодних финалиста, как и "Северсталь", уже закончили сезон. 
8 марта в плей-офф КХЛ состоялось пять встреч - три на Западе и две - на 
Востоке. Коротко подводим итоги всех матчей. 
Пятый матч серии "Салавата" и "Трактора", в отличие от прошлых игр, уже не 
изобиловал драками и силовой борьбой на грани фола, хотя в состав Челябинска 
вернулся Бадди Робинсон. Почти двухметровый легионер Челябинска в итоге 
открыл счет, забив первый гол "Трактора" в большинстве в этой серии. Уфа 
ответила голом Джоша Ливо. Первая тройка продолжила тянуть "Салават", но ее 
усилий оказалось мало: хозяева провалились при игре "4 на 4", и Максим 
Шабанов забил свой первый гол в плей-офф. "Трактор" имеет отличные шансы 
закончить серию на домашнем льду, а Виктору Козлову надо срочно что-то 
делать с глубиной и решениями по составу. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_bystry_vylet_cska_kazan_liga_molodoi_systemnoi_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_bystry_vylet_cska_kazan_liga_molodoi_systemnoi_/
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Серия "Спартака" и "Северстали" казалась самой равной и непредсказуемой в 
первом раунде, но в итоге закончилась всего за пять матчей. Уже можно 
говорить, что Череповцу не хватило помощи от нижних звеньев, и Андрей 
Козырев уже посетовал на то, что команду разграбили перед стартом сезона. У 
"Спартака" же в решающий момент сработала как раз глубина: три гола сегодня 
забили Беляев, Филин и Рубцов, которые бо́льшую часть прошлого сезона 
играли в ВХЛ, Теперь "Спартак" ждет своего восточного соперника. 
Старт игры в Ярославле получился для чемпионов кошмаром: 0:3, 2-17 по 
броскам. ЦСКА на один момент напомнил себя образца победных плей-офф, 
родив два гола из воздуха, но гол Алексея Береглазова на последней секунде 
первого периода окончательно добил команду Сергея Федорова. Не лучшим 
образом в игре и в целом в серии сыграл Иван Федотов, пропускавший 
необязательные голы, но и полевые игроки так и не смогли проснуться после 
летаргической регулярки. ЦСКА закончил сезон, и впереди у клуба большие 
перемены. 
После 5:0 в Екатеринбурге все почему-то стали ждать от "Ак Барса" камбэк, 
словно забыв прошлые провальные игры. Первыми казанцы на своем льду 
забить не смогли и бездарно сыграли в большинстве в концовке периода, 
провалившись в своей зоне и позволив Бывальцеву забить такой важный в этой 
серии первый гол. Хотя Радулов после перерыва очень быстро сравнял счет, 
потом активнее был "Автомобилист", и гол Семена Кизимова в начале третьего 
периода был логичным. Толкового финального штурма у "Ак Барса" даже не 
получилось, команда нередко не могла преодолеть среднюю зону - 
"Автомобилист" во многом сенсационно, но абсолютно заслуженно идет дальше. 
Минское "Динамо", несмотря на прогнозы, вряд ли сдалось бы в серии просто так 
и наверняка рассчитывало выиграть обе домашние игры при безумной 
поддержке. Иностранные лидеры минчан свое дело сделали, отметившись 
двумя голами, однако москвичи ответили безумной бригадой большинства: 
дубль в ворота бывшей команды оформил Седрик Пакетт. В овертайме 
победный гол забил белорус, уроженец Жлобино Егор Римашевский - но играл 
он за московскую команду. "Динамо" может закончить серию в Москве, но 
сделать это будет весьма трудно. 

https://www.championat.com/hockey/article-5464868-rezultaty-matchej-plej-off-khl-8-
marta-obzory-igr-video-hod-rozygrysha-kubka-gagarina-raspisanie-matchej-na-9-
marta.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства разъясняет отмену шайбы Вишневского 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 марта 2024) 
 Разъяснение Департамента судейства по отмененной шайбе Дмитрия 
Вишневского. 
На 47-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком команды 
"Спартак" Дмитрием Вишневским, главный тренер команды "Северсталь" взял 
запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате 
видеопросмотра определено: перед взятием ворот было положение "вне игры" - 
нет гола.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/08/528919.html 

К заголовкам сообщений 
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Разъяснение Департамента судейства по голу Береглазова (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Департамент судейства разъясняет момент с шайбой защитника "Локомотива" 
Алексея Береглазова в концовке периода матча ЦСКА (6:3, 4-1). 
"На 20-й минуте матча команда "Локомотив" произвела взятие ворот 
одновременно с окончанием времени периода. Взятие ворот было засчитано 
верно, так как время периода не истекло до того, как шайба пересекла линию 
ворот - это хороший гол", - сказано на сайте лиги. 

https://allhockey.ru/news/show/510177-
Razyasnenie_Departamenta_sudejstva_po_golu_Bereglazova 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Петербургское дерби, "Алмаз" против Рябкина и компании, "Атлант" 
Лемтюгова играет с "Локо". Превью 1/8 финала плей-офф на Западе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Восемь лучших команд конференции вступают в борьбу за Кубок Харламова.  
8 марта 15-й розыгрыш Кубка Харламова продолжится восемью матчами. В 
превью на mhl.khl.ru - расклады перед первыми встречами 1/8 финала на Западе.  
"Локо" (Ярославль) - "Атлант" (Московская область)  
Команды впервые встречаются между собой в плей-офф. Всего они провели 
между собой 49 встреч. 37 побед у ярославцев, 12 у "Атланта". Разница шайб - 
180-106 в пользу "Локо".  
Обе встречи в регулярном чемпионате остались за командой Олега Таубера. В 
Мытищах железнодорожники победили 6:3, а в Ярославле - 5:1. "Локо" занял 
первое место в "Золотом" дивизионе Востока. "Атлант" стал вторым в 
"Серебряном" дивизионе и в плей-ин прошел "Красную Армию" в двух матчах.  
8 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 9 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 12 марта. Мытищи. МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00 
 13 марта. Мытищи, МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00  
 15 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30  
"СКА-1946" (Санкт-Петербург) - МХК "Динамо" (Санкт-Петербург)  
Петербургское дерби в плей-офф впервые состоялось в сезоне 2014/2015. Тогда 
"сорок шестые" одержали победу в трех матчах. В 47 очных встречах 32 победы 
одержали армейцы, 15 - динамовцы. Разница шайб - 171-106 в пользу "СКА-
1946".  
А регулярном чемпионате армейцы одержали три победы из четырех. Только 
первая встреча в "Хоккейном городе" завершилась победой "Динамо" в 
овертайме (2:1). "СКА-1946" занял второе место в "Золотом" дивизионе, а 
динамовцы - восьмое. В плей-ин они в трех матчах обыграли "Амурских Тигров".  
8 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 13:00 
 9 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 13:00  
 12 марта. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 18:30 
 13 марта. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 18:30  
 15 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 19:00  

https://allhockey.ru/news/show/510177-Razyasnenie_Departamenta_sudejstva_po_golu_Bereglazova
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МХК "Спартак" (Москва) - "Академия Михайлова" (Тульская область)  
В плей-офф команды встречаются между собой в первый раз. В 14 очных матчах 
небольшое преимущество у спартаковцев: восемь побед против шести. Разница 
шайб - 50-28 в пользу красно-белых.  
Туляки выиграли у "Спартака" три матча из четырех в регулярном чемпионате. 
Только в последней встрече в Туле москвичи "засушили" соперника 4:0. 
Спартаковцы стали третьей командой "Золотого" дивизиона, "Академия 
Михайлова" заняла шестую строчку. В плей-ин туляки второй год подряд не 
проиграли ни одного матча, одолев "Крылья Советов".  
8 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 13:00  
 9 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 13:00  
 12 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 13:00  
 13 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 19:00  
 15 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 19:00  
МХК "Динамо" (Москва) - "Алмаз" (Череповец)  
Команды встречались в плей-офф дважды и разделили победы. В сезоне 
2012/2013 динамовцы выиграли 3-1 в первом раунде, через год череповчане с 
таким же счетом взяли реванш во втором. По личным встречам преимущество у 
динамовцев: 36 побед против 24 в 60 матчах. Разница шайб - 173-159 в пользу 
москвичей.  
В регулярном чемпионате соперники провели четыре матча и обменялись 
победами дома и в гостях. Они заранее узнали, что встретятся друг с другом, так 
как заняли четвертое и пятое место дивизиона.  

https://mhl.khl.ru/news/20024/1050911/ 

К заголовкам сообщений 

"Ребята советовали не дремать после перелета на Дальний Восток, можно 
проспать тренировку". Лидер "Красной Армии" Алексей Чуркин - о 
последнем сезоне в МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
8 марта 2024) 
Нападающий набрал 49 (25+24) очков в регулярном чемпионате сезона 
2023/2024.  
Нападающий Алексей Чуркин провел заключительный сезон в Молодежной 
хоккейной лиге. Игрок дебютировал в МХЛ в составе "Атланта" из Мытищ, еще 
два года провел в "Красной Армии". В сезоне 2023/2024 форвард системы ЦСКА 
сыграл во всех матчах регулярки, стал лучшим бомбардиром и снайпером 
молодежной команды армейцев и дебютировал во Всероссийской хоккейной 
лиге в составе "Звезды".  
В интервью официальному сайту МХЛ Алексей Чуркин рассказал о том, как попал 
в хоккей, чем запомнились три года игры в Лиге и почему он не следит за личной 
статистикой. Также форвард рассказал о своих фишках при подготовке к матчам, 
кого выделяет из хоккеистов и где мечтает побывать.  
"Раньше несколько дней мог отходить от поражений, сейчас такого нет" 
- Сезон 2023/2024 стал для вас последним в МХЛ. Какие впечатления от игры в 
Лиге?  
 - Время прошло быстро. Вроде только начал здесь играть, а уже все 
закончилось. Смешанные чувства. Я стал лучше действовать в обороне, в атаке 
стало больше получаться. Появилась уверенность в себе, начал проще 
относиться к матчам. В первом сезоне сильно переживал из-за проигрышей, 
несколько дней мог отходить от поражений. Сейчас такого нет. Понимаю, что 
будет следующая игра, где можно все исправить.  

https://mhl.khl.ru/news/20024/1050911/


 

 

- Как вы к этому пришли?  
 - Все пришло с опытом. Смотришь на других ребят, общаешься с теми, кто играл 
в составе первой команды в КХЛ. На таком уровне меньше обращают внимание 
на поражения: если плохо сыграли матч, то настраиваются на следующий и 
исправляются.  
- Как прошла ваша первая игра в МХЛ?  
 - Я тогда был в "Атланте". Запомнились положительные эмоции, всегда приятно 
дебютировать в новой лиге. Но игра была непростая, переживал. Хорошо помню 
свой первый гол в МХЛ. Мы играли с московским "Динамо", я вышел один в ноль 
и сравнял счет в матче.  
- Что помните из поездок?  
 - Все выезды классные. Больше нравилось ездить на Дальний Восток, всегда 
можно купить там икру. В первом сезоне было тяжело туда летать. Старшие 
ребята подсказали, что после перелета лучше не дремать, так и тренировку 
можно проспать. Надо отдыхать в самолете, тогда будешь чувствовать себя 
хорошо.  
"Личная статистика не играла для меня ключевую роль" 
- Как вы попали в хоккей?  
 - Меня привел дедушка. Родители отдавали на футбол, плавание, карате, но 
мне все не нравилось. Зимой дедушка поставил на коньки. Я начал кататься, и 
потом меня привели в секцию в Дмитрове. Хоккей сразу зацепил. Понял, что хочу 
расти как игрок. Меня пригласили в "Атлант", прошел просмотр и остался там на 
несколько сезонов.  
- Какие отличия заметили в новой системе?  
 - Больше акцент на результат, более тяжелые сборы. В Дмитрове я жил дома, а 
в Мытищах поселился в общежитии. Первое время было непросто. Я никого не 
знал, но ребята из команды помогли.  
- Как перешли в систему ЦСКА?  
 - Провел первый сезон в МХЛ в "Атланте", а потом меня обменяли в ЦСКА. Я 
поехал на предсезонный турнир в Санкт-Петербург, никого в команде не знал. 
Первые несколько дней было тяжеловато, но постепенно начал контактировать 
со всеми и вливаться в коллектив.  
- В сезоне 2022/2023 вы набрали только 15 (2+13) очков. Почему?  
 - Возможно, перегорел. Не получалось забивать, что-то постоянно не шло. 
Хотелось показать результат, что я не зря здесь нахожусь, но получилось так, 
как получилось. Мне тот сезон помог, я начал лучше играть в обороне. Это сейчас 
важно в хоккее.  
- В сезоне 2023/2024 вы набрали уже 49 (25+24) очков.  
 - Да, я немного переосмыслил игровые детали. Начал больше реализовывать 
свои моменты, стал хладнокровнее. Психология играет большую роль. Мне 
помогал тренер, с которым я летом готовлюсь к сезону. Он подсказывал, как 
лучше поступать в разных ситуациях, на что не стоит обращать внимание, над 
чем больше задумываться.  
- Какие чувства испытали, когда набрали много очков?  
 - Не скажу, что это много. Вот Иван Волгин из "Амурских Тигров" набрал 64 очка, 
а я всего 49. Статистика не играла ключевую роль. Когда набираешь очки, это 
хорошо. Но если команда проигрывает, это ничего не дает. В начале сезона я 
следил за статистикой, первые игр десять, а потом перестал обращать на нее 
внимание.  
- Что больше всего запомнилось в сезоне 2023/2024?  



 

 

 - Помню матч с "АКМ-Юниор", мы тогда выиграли у них на выезде. Я забросил 
две шайбы, но также три раза удалился. Из-за этого матч запомнился, 
насыщенно получилось.  
- Вы не пропустили ни одной игры в сезоне. Было тяжело?  
 - Нет, у нас же есть выходные. Постоянный игровой тонус помогает. Когда 
пропускаешь несколько матчей, первые игры после возвращения даются 
нелегко, потому что ты потерял форму и тонус. А когда постоянно ходишь в зал, 
выходишь на тренировки и игры, физически легче.  
- Как вам роль лидера команды?  
 - Это мотивирует, ты хочешь становиться лучше и сильнее с каждым днем. Наш 
тренер Павел Анатольевич Баулин говорит: "Если вы сейчас становитесь 
лидерами, то во взрослой команде вам тоже захочется ими быть. Это будет 
сидеть в голове. Да, вы не станете лидерами сразу, но через время все 
получится".  
"Из книги Коби Брайанта взял на заметку, что нужно постоянно работать и не 
зацикливаться на неудачах" 
- Как вы готовитесь к играм?  
 - Все, как у всех. Перед важными матчами ложусь спать пораньше, стараюсь не 
отвлекаться и не распылять эмоции на что-то другое. Думаю о том, что нужно 
выйти на лед и сделать результат. Перед играми полностью перематываю 
клюшку. Это привычка. Один раз получилась игра, начал так делать постоянно. 
Музыка? У меня нет особенной, слушаю то, что играет в раздевалке. У нас 
обычно диджеем был Олег Майстренко, включал Rammstein.  
- Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Сейчас я его уделяю учебе, надо сдать экзамены. Учусь на тренера-
преподавателя. Стараюсь все успевать, но бывает тяжеловато. У меня 
дистанционное обучение, летом нужно сдавать экзамены и защищать диплом. 
Уже готовлюсь, думаю, все будет хорошо. После тренировок делаю что-нибудь 
по учебе, потом отдыхаю: смотрю сериалы, играю на компьютере или гуляю с 
друзьями.  
- Любите читать?  
 - Не особо, но из последнего прочитал книгу Коби Брайанта. Там про его жизнь 
и подготовку к матчам. Взял себе на заметку, что нужно постоянно 
тренироваться, думать, что ты сделаешь в одной ситуации, что в другой. Даже 
если у тебя что-то не получилось, не зацикливаться на этом. Коби Брайант 
рассказывает, что у него было много решающих бросков, которые он не 
реализовал. Но если ты не забил сейчас, то сделаешь это в следующей игре. 
Интересно следить за лучшими людьми в каком-либо виде спорта. Тот же Игорь 
Ларионов смотрит футбол и берет из него что-то для хоккея.  
- За кем вы следите из хоккейной сферы?  
 - Последнее время нравится, как играют Кирилл Капризов, Никита Кучеров и 
Коннор Макдэвид. За ними интересно наблюдать и можно многому научиться, 
если вдумываться, как они это делают. У Капризова нравится катание, у 
Кучерова - как он думает и что делает на льду. Это просто фантастика. Макдэвид 
сочетает в себе все: может на высокой скорости обыграть соперника, отдать 
невероятный пас.  
- Какие планы на будущее?  
 - Хочется остаться в системе ЦСКА, попробовать свои силы в КХЛ. В сезоне 
2023/2024 дебютировал в ВХЛ за "Звезду". Классные эмоции, мне понравилось. 
Там чуть другие скорости, больше стыков.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050912/ 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050912/


 

 

К заголовкам сообщений 

"Локо" получил Кубок победителя "Золотого" дивизиона Запада 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Ярославцы начали серию с "Атлантом" с трофея.  
Перед началом первого матча серии 1/8 финала между "Локо" и "Атлантом" 
состоялась церемония вручения хозяевам Кубка победителя "Золотого" 
дивизиона Западной конференции. Трофей вручали вице-президент 
Континентальной хоккейной лиги по развитию молодежного хоккея Александр 
Гуськов и спортивный директор "Локомотива" Сергей Жуков.  
"Локо" стал победителем "Золотого" дивизиона Западной конференции, набрав 
90 очков в 52 матчах и на восемь баллов опередив ближайшего преследователя 
"СКА-1946"  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050914/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" второй раз выиграли у магнитогорских "Стальных Лис" 
в Кубке Харламова (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 8 
марта 2024) 
Сегодня, 8 марта, в хоккейной академии "Авангард" в Омске состоялся второй 
матч 1/8 финала Кубка Харламова Молодежной хоккейной лиги между "Омскими 
Ястребами" и "Стальными Лисами" (Магнитогорск). Омичи победили со счетом 
3:1. 
Шайбы за "Омских Ястребов" забили Егор Ядыкин, Николай Хворов и Егор 
Родионов. За "Стальных Лис" забил одну шайбу Павел Гаврилович.  
Теперь омичи ведут в серии со счетом 2:0. 
Третий матч между "Ястребами" и "Лисами" состоится в Магнитогорске 11 марта 
в 20 часов. (6+)  

https://omskgazzeta.ru/all-news/omskie-jastreby-vtoroj-raz-vyigrali-u-magnitogorskih-
stalnyh-lis-v-kubke-harlamova/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо СПб" второй год подряд прошло плей-ин и встретится с 
фаворитом сезона (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 
марта 2024) 
Команда Валерия Афанасьева проведет 1/8 финала в пределах Санкт-
Петербурга.  
Официальный сайт МХЛ завершает цикл материалов о командах, попавших 
плей-офф. В первом сезоне в качестве главного тренера Валерий Афанасьев 
вывел "Динамо СПб" в розыгрыш Кубка Харламова.  
Как провели регулярный чемпионат 
"Динамо СПб" закончило регулярный чемпионат на восьмом месте, одержав 23 
победы в основное время и набрав 58 очков. Во второй части чемпионата 
петербуржцы боролись с "Красной Армией" за седьмую строчку, но в итоге 
отстали от армейцев на два очка. Несмотря на это, команда досрочно вышла в 
плей-ин 5 февраля. У "Динамо СПб" были яркие победы над лидерами регулярки: 
"СКА-1946" (2:1 ОТ), "Динамо М" (3:1), а также два крупных гостевых успеха во 
встречах против "Спартака" (6:2, 6:3).  
В плей-ин команда Валерия Афанасьева встретилась с "Амурскими Тиграми", 
занявшими первое место в "Серебряном" дивизионе. Это единственная серия 
Запада, в которой для выявления победителя потребовалось три матча. В 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050914/
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первой встрече сильнее оказались "Амурские Тигры", но затем петербуржцы 
одержали две победы подряд. Все матчи серии завершились с разницей в одну 
шайбу.  
Лидеры 
Лучшим бомбардиром команды стал Иван Казаковцев, в активе которого 47 
(21+26) очков. Он же - лучший снайпер и ассистент. Казаковцев - единственный 
нападающий, сыгравший во всех матчах регулярки. Сезон 2023/2024 - первый 
для него в МХЛ. Кирилл Бобровских - второй бомбардир с 37 (12+25) очками. Ему 
не хватило двух передач, чтобы стать лучшим ассистентом. Руслан Гимбатов в 
сезоне 2023/2024 провел в МХЛ 33 матча, в которых набрал 34 (20+14) очка и 
стал третьим бомбардиром.  
Лучший защитник-бомбардир "Динамо СПб" Егор Родионов набрал 32 (6+24) 
очка. Родионов вошел в топ-5 самых результативных игроков обороны в 
регулярном чемпионате и стал обладателем Кубка Вызова. Также он - пятый 
защитник-ассистент регулярки. Родионов - лучший игрок петербуржцев по 
среднему времени на льду (21:24). Лучшим защитником по показателю 
полезности стал Максим Панов ("+6"). Ренат Хузин - единственный игрок 
обороны "Динамо СПб", не пропустивший ни одного матча в регулярном 
чемпионате. Он же - второй защитник-бомбардир петербуржцев с 21 (4+17) 
очком.  
Основной вратарь команды Тимофей Чернышов провел в регулярном 
чемпионате 34 матча, в 14 из которых команда выиграла. Коэффициент 
надежности Чернышова составил 3,44, процент отраженных бросков - 88,7. 
Бэкап Александр Платунов провел 18 встреч, одну из них - "на ноль". Платунов 
сыграл в двух матчах серии плей-ин, в обоих победу одержали петербуржцы.  
Усиление  
Команда ВХЛ "Динамо СПб" заняла восьмое место в регулярном чемпионате и 
вышла в плей-офф, где вылетела в 1/8 финала. Многие игроки, выступавшие за 
петербуржцев в ВХЛ, проходят по возрасту в МХЛ. Так, в плей-ин МХЛ играли 
нападающие Руслан Гимбатов и Сергей Артемьев, на счету которых матчи в 
плей-офф ВХЛ. Также в плей-ин к молодежке присоединились Макар Ханин и 
Даниил Давыдов, которые большую часть сезона провели во взрослой команде. 
В конце регулярного чемпионата МХЛ в "Динамо СПб" начал активно играть 
Елисей Карпов, на счету которого 27 матчей в ВХЛ в сезоне 2023/2024.  
Как играли в плей-офф  
С момента вступления в МХЛ петербуржцы ни разу не пропускали плей-офф. В 
сезоне 2015/2016 "Динамо СПб" дошло до полуфинала, где завоевало 
бронзовые медали, проиграв "Чайке" со счетом 3-1 в серии. Это лучший 
результат в истории команды. В сезоне 2022/2023 петербуржцы 
квалифицировались в плей-офф через плей-ин, обыграв в двух матчах "Динамо-
Шинник". Соперником в играх на вылет стало московское "Динамо", серия с 
которым продлилась все пять матчей. В решающей игре петербуржцы проиграли 
5:1.  
Прямая речь 
Большое спасибо болельщикам, которые весь сезон поддерживали нас, в плей-
ин это особенно сильно ощущалось. Чувствую, что у меня в руках отличные 
молодые игроки, которые прошли закалку в академии "Динамо", это сразу 
бросается в глаза. Регулярный чемпионат был тяжелым, потому что я не 
участвовал в сборах, селекции игроков. Первое время много внимания уделяли 
технике. В первые месяцы Макар Ханин, Сергей Артемьев и Елисей Карпов 
хорошо проявили себя и отправились во взрослую команду, благодаря чему в 
команде МХЛ появились места для других игроков. Руслан Гимбатов блистал в 



 

 

ВХЛ. В течение регулярки наши игроки развивались и во взрослой, и в 
молодежной команде. Думаю, этот тандем должен сработать в плей-офф. За нас 
в плей-ин играли хоккеисты 2007 года. Мало команд доверяют таким молодым 
игрокам, но ведь именно они в будущем станут лидерами. Сейчас все 
стабилизировалось, надеюсь, что ребята, которые присоединились к нам, 
вспомнят все схемы и от игры к игре все будет становиться только лучше. 
Хоккеисты, выступавшие в ВХЛ, не замучены. Если будем играть 
дисциплинированно, можем пройти "СКА-1946". Уверен, что дадим им бой. Это 
только начало.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050910/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Не медитировала, не мастерила обереги, просто делала работу над 
ошибками". Лучший бомбардир регулярного чемпионата ЖХЛ Оксана 
Митрофанова поделилась секретом своего результата (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 марта 2024) 
В прошедшем регулярном чемпионате ЖХЛ Оксана Митрофанова стала лучшим 
бомбардиром лиги. Нападающий "Бирюсы" за 42 матча набрал 74 очка, 
забросила 36 шайб и отдала 38 передач. В интервью пресс-службе ЖХЛ 
хоккеистка раскрыла секрет своего результата и рассказала историю прихода в 
хоккей.  
"Знала, что участвую в гонке бомбардиров, ведь это везде оповещали, что кто-
то кого-то догнал и перегнал"  
 - Вы стали лучшим бомбардиром регулярного чемпионата ЖХЛ. Ожидали в 
начале сезона такой результат?  
 - Нет, я не думала, что так скоро смогу достичь такой высокой планки, хоть 
всегда стремилась к ней. В детстве по школе почти всегда была лидером гонки 
бомбардиров, лучшим нападающим и ставила себе цель побороться за 
аналогичные звания и в ЖХЛ. Очень рада, что достигла в этом сезоне такого 
результата. Буду работать дальше, чтобы в следующем сезоне улучшить свои 
показатели. Один раз достичь этой планки, возможно, легко. Думаю, будет 
намного сложнее этот результат повторить.  
 - По итогам прошлой регулярки по этому показателю вы стали лишь 10. 
Благодаря чему удалось так набрать?  
 - С каждым сезоном прорабатывала этот момент, анализировала, чего мне не 
хватает. Очень помогала семья: у меня брат хоккеист, мама давно в этой теме, 
папа и другой брат тоже понимали меня. Благодаря их советам и подсказкам я 
работала над ошибками. За счет этой постоянной работы над собой мне удалось 
улучшить индивидуальные показатели и достичь хорошего результата.  
 - Какие эмоции от такого достижения?  
 - Очень классные, такие максимально положительные. Несмотря на них, 
понимаю, что это все было в регулярке, она закончилась. Дальше плей-офф, где 
нужно такую же пользу приносить команде, даже больше. Но эмоции настолько 
потрясающие, что не передать словами. Находясь под впечатлением от такого 
результата, у меня еще больше повышается стремление. Понимаю, что в один 
сезон можно забить много, но необходимо этот результат повторять из года в 
год. Поэтому замотивирована дальше работать и становиться лучше.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050910/


 

 

 - Перед последним матчем в Челябинске знали, что участвуете в гонке за звание 
лучшего бомбардира ЖХЛ?  
 - Да, ведь это везде оповещали, что кто-то кого-то догнал и перегнал. С Ландыш 
Фаляховой вне хоккея не общаемся, хоть и знакомы - по школе в одних турнирах 
участвовали, в сборной вместе были. Со всеми хоккеистками в нашей лиге 
соперничать очень интересно, потому что каждый может выстрелить и показать 
себя с более лучшей стороны.  
 - В одном из интервью вы сказали, что под конец сезона начали следить за 
личной статистикой, вам помогали тренеры и партнеры по команде. В чем 
заключалась это помощь и поддержка?  
 - Все верили в меня и говорили: "Ты можешь, все в твоих руках". Где-то партнеры 
помогали мне, выводили на бросок и убеждали, что я должна это сделать. Во 
всем этом чувствовалась искренняя поддержка и желание помочь мне достичь 
лучшего показателя.  
"Если я 36 голов забила, значит, могу еще больше"  
 - Суммарно вы забили 36 шайб. Это не предел?  
 - Конечно же нет. Если я 36 голов забила, значит, могу еще больше. Здесь нет 
никакого предела. Нужно всегда ставить себе планку выше. Пока играешь в 
хоккей, ты должен с каждым годом становиться лучше.  
 - Вы чаще, чем забрасывали шайбы, становились ассистентом. Что приятнее: 
забивать самой или помогать партнерам?  
 - Классно и то, и другое. Главное, чтобы команда победила, а какой вклад ты 
сделаешь: отдашь или забьешь, или ляжешь под шайбу - это не имеет значение. 
В игре все будет видно. Но любые полезные действия для своего коллектива 
очень приятны.  
 - Нет ли какого-то выгорания?  
 - Нет, конечно, наоборот, поднятие стимула, души и мотивации работать 
дальше.  
 - Что делали перед сезоном, чтобы достичь такой результативности?  
 - Ничего особенного, готовилась как обычно. Тренировалась с братом и 
занималась с тренером. Все, как всегда. Не медитировала, не мастерила 
обереги, просто делала работу над ошибками. Смотрела прошлые матчи 
команды, наблюдала за собой и анализировала, где я могла по-другому 
среагировать, отдать и забить. Эта привычка с возрастом принесла мне свои 
плоды - в моменте я стала принимать более правильные решения.  
 - Если искать вас в соцсетях как Оксану Митрофанову, то ничего не найдешь. 
Где-то вы записаны как Ксения Алексеевна. С чем это связано?  
 - С детства меня все зовут Ксюша, Ксения Алексеевна. Использование имени 
Оксана по отношению ко мне - это редкий случай. Мыслей об официальной 
смене имени не было, ведь мне его дали родители, а это святое. Мне нравится 
имя Оксана. Оно звучит просто так официально. В обычной жизни Ксюша, так, 
по-домашнему.  
"Мама же думала, что я хожу в бассейн, поэтому, когда приходила с ней на 
занятия, потом приходилось ждать папу с баулом"  
 - Сейчас вы лучший бомбардир ЖХЛ. Но как начался ваш хоккейный путь?  
 - В детстве вместе с братом-профессионалом и папой, выступающим по 
любителям, часто выходила во двор играть в хоккей. Помню, они меня оба 
оберегали очень. Брату не нравилось, что я тут с клюшкой бегаю, мол, я же 
девочка, а хоккей вообще не женский вид спорта. Он постоянно говорил идти 
домой или с подружками отправлял гулять. А я всегда с пацанами в хоккей 
рубилась. Как-то раз брат, когда меня снова не смог прогнать из коробки, сказал 
встать на ворота. Ну, я и пошла. Тогда мне от него прилетело шайбой в глаз. 



 

 

Сразу побежала домой, рассказала все маме с папой, показала синяк и уже 
отекшее лицо. Они сказали, что больше никуда не пойду. Я испугалась, поэтому 
быстро успокоилась, вытерла слезы и пошла обратно на улицу играть. Тогда 
родители поняли, что мне нравится хоккей и перестали отговаривать от этого 
вида спорта. В шесть лет папа отдал меня в спортшколу "Атлант" в Воскресенске. 
Тренировалась с мальчиками, потому что не было женской команды. Мама же 
думала, что я хожу в бассейн, поэтому, когда приходила с ней на занятия, потом 
приходилось ждать папу с баулом. Вообще, ходила на разные секции, но именно 
хоккей захватил мое сердечко. Когда все тайное стало явным, никто не был уже 
против, а через год в школе открыли женское отделение. Так и начался мой 
хоккейный путь.  
 - Почему выбрали 68 игровой номер?  
 - По школе играла 17 номером, а потом, когда перешла в профессиональную 
команду "Арктик-Университет" пришлось отказаться от этой цифры, так как она 
была занята. Хотела взять 71, так как цифра наоборот, подумав, выбрала номер 
69. Под ним играл мой брат, тогда он стал чемпионом. В "Бирюсе" эта цифра 
также была занята. Несмотря на то, что спортсменка, выступающая под ним, 
уступила мне его, я приняла решение отказаться - уважение превыше всего. У 
хоккеистки своя история, связанная с этим номером, пусть дальше играет. 
Решила взять 68, на единичку меньше. А потом оказалось, что у меня брат 
выступал и под 86. Мы только через год поняли, что мой номер - это его наоборот.  
 - Вы родом из Воскресенска. Как попали в "Бирюсу"?  
 - Играла в "СК-Горный" в Санкт-Петербурге. После закрытия клуба, было немало 
вариантов продолжения карьеры, но я выбрала "Бирюсу". Здесь каждый сезон 
обновляется состав, пополняется молодыми игроками. Конечно, не все доходят 
до хорошего, высокого уровня, но в них вкладывают немало сил и многие 
становятся первоклассными профессионалами.  
"После победы на Спартакиаде пришло осознание, что мы можем обыгрывать 
"Агидель" спокойно"  
 - Впереди плей-офф. Как самочувствие и мотивация?  
 - Несмотря на то, что прошло уже больше половины сезона, есть силы бороться 
дальше. Если не будет, мы найдем, где их взять. Плей-офф - это другие эмоции 
и переживания, поэтому мотивация огромная биться за Кубок.  
 - В красноярской команде выступаете вы, лучший бомбардир ЖХЛ и Дарья 
Гредзен, которая является лидером среди вратарей лиги по "сухарям".  
 - Безусловно, это большая ответственность. Мы стараемся и будем стараться, 
чтобы наша команда побеждала.  
 - Сборная Красноярского края выиграла Спартакиаду сильнейших. Как эта 
победа повлияла на настрой команды?  
 - Когда мы выходили на финал на турнире в Челябинске, мы понимали, что 
"Агидель" чемпионы и что нам нужно выиграть, чтобы в дальнейшем в ЖХЛ, в 
регулярке и в плей-офф бороться с ними на равных. Это осознание сильно 
повлияло на настрой. Мы вышли и одержали победу, после чего пришло 
осознание - мы можем выигрывать спокойно. Для этого нужно прилагать больше 
усилий и быть более замотивированными.  
 - Что нужно сделать в плей-офф, чтобы завоевать главный желанный трофей?  
 - Нужно сделать все возможное: просто отдать каждый свой ресурс, силы и 
эмоции. Нам нужно выходить на каждую игру с полной ответственностью и 
самоотдачей. Все в наших руках, как говорится. Никто не сможет одержать эту 
важную победу, кроме нас. Что касается восстановления, то в отпуске отдохнем.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047350/ 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047350/


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"Мастерская Харламова" в "Сириусе". Молодежная образовательная 
программа ФХР (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 8 марта 2024) 
С 1 по 7 марта на Федеральной территории "Сириус" проходил Всемирный 
фестиваль молодежи под девизом: "Начнем будущее вместе!". Масштабное 
мероприятие включило в себя и детскую международную образовательную 
программу, организованную Центром "Сириус" и Российским движением детей и 
молодежи "Движение первых" при поддержке Образовательного фонда "Талант 
и успех". Образовательная программа была посвящена семи направлениям: 
"Гуманитарные науки и социальная сфера", "Культура, искусство, творчество", 
"Медиа", "Наука и образование", "Научно-технологическое творчество", "Спорт и 
здоровый образ жизни", "Экология и туризм".  
Направление "Спорт и здоровый образ жизни" было представлено шестью 
проектами, объединенными под общим названием "Мастерская Валерия 
Харламова". В их число вошел и проект ФХР "Школа юных спортивных 
дипломатов", в котором приняли участие ребята из шести российских регионов, 
а также из Алжира, Армении, Великобритании, Италии и Белоруссии. 
Специалисты ФХР в рамках проекта провели мастер-классы и лекции, 
интерактивные занятия и дискуссии. Специальным гостем проекта стал Сергей 
Немчинов - двукратный чемпион мира, серебряный призер Олимпиады в Нагано, 
чемпион СССР и России, обладатель Кубка Стэнли. Прославленный 
нападающий рассказал детям о своей жизни в хоккее, провел фото- и автограф-
сессию.  
Итоги детской образовательной программы подвели грандиозным фестивалем 
проектов: тысяча школьников вместе с наставниками представили около ста 
разработок и исследований, над которыми работали в течение недели.  

https://fhr.ru/news/item/105863/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Вячеслав Фетисов высказался о вылете ЦСКА в первом раунде Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов 
прокомментировал вылет ЦСКА в первом раунде Кубка Гагарина - 2024. 
Напомним, армейский клуб проиграл "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии. 
"Я расстроен вылетом ЦСКА. Три раза подряд выиграть кубок в 
профессиональном спорте - это вещь непростая. Здесь винить никого не надо, 
но так происходит. Будет ждать следующего хет-трика от ЦСКА. 
Надо поздравить Ярославль с победой - молодцы! Дай бог, чтобы все их 
замыслы реализовались. Ярославских болельщиков нужно поздравить с 
выходом в следующий раунд после победы над трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина", - сказал Фетисов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Егором 
Кабаком. 

https://www.championat.com/hockey/news-5464636-vyacheslav-fetisov-vyskazalsya-
o-vylete-cska-v-pervom-raunde-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

https://fhr.ru/news/item/105863/
https://www.championat.com/hockey/news-5464636-vyacheslav-fetisov-vyskazalsya-o-vylete-cska-v-pervom-raunde-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5464636-vyacheslav-fetisov-vyskazalsya-o-vylete-cska-v-pervom-raunde-kubka-gagarina.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов считает, что в ЦСКА не удалось должным образом мотивировать 
игроков на сезон КХЛ (ТАСС, Москва, 8 марта 2024) 
Хоккеисты и тренеры московского ЦСКА были недостаточно мотивированны в 
текущем сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение 
ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов.  
Обладатель Кубка Гагарина последних двух сезонов ЦСКА в первом раунде 
нынешнего розыгрыша плей-офф уступил ярославскому "Локомотиву" в серии со 
счетом 1-4.  
"Считаю, что Сергей Викторович - один из самых талантливых специалистов, - 
сказал Фетисов. - Знаю его давно и как игрока, и как человека, который очень 
вдумчиво относится к игре. Не случайно ЦСКА два года подряд выигрывал, и он 
в непростых ситуациях мог находить правильные решения. Философия 
профессионального спорта говорит о том, что тренера назначают, чтобы он 
потом был уволен. Если это не произойдет с Сергеем, то он будет работать 
дальше".  
В последний раз ЦСКА проигрывал в первом раунде плей-офф КХЛ в 2014 году. 
"Интригой было, сможет ли ЦСКА выиграть в третий раз плей-офф, поскольку ни 
один профессиональный клуб в нашей стране за последнее время делать это не 
смог, - сказал Фетисов. - С другой стороны, понимаешь, что два года подряд 
мотивация не только тренеров, но и игроков должна быть запредельной для того, 
чтобы выдержать этот непростой марафон. Этого не получилось, и думаю, что 
тренерский состав, руководство сделают вывод. Есть объективные и 
субъективные моменты, этим и интересен наш спорт в плане результата".  

https://tass.ru/sport/20190049 

К заголовкам сообщений 

Фетисов: "Надеюсь, что Федоров и Билялетдинов не будут крайними в 
вылете своих клубов в первом раунде плей-офф КХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов надеется, что главные 
тренеры ЦСКА и "Ак Барса " Сергей Федоров и Зинэтула Билялетдинов не 
окажутся крайними в вылете своих клубов в первом раунде Кубка Гагарина. 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в пятом матче серии (1:2) первого раунда и 
завершил выступление в плей-офф КХЛ. Действующий обладатель Кубка 
Гагарина ЦСКА проиграл ярославскому "Локомотиву" в пятом матче серии (3:6) 
и также завершил свое выступление в плей-офф. 
 - Печально, что ЦСКА и "Ак Барс" вылетели в первом раунде Кубка Гагарина, 
потому что они были сильнейшими клубами страны последних сезонов. В данном 
плей-офф была лишь одна интрига, что сможет ли ЦСКА взять третий Кубок 
Гагарина подряд, потому что для наших клубов это неподъемная история в 
последнее время. Если ты нацелен на результат, то нет ничего невозможного. 
Но ЦСКА не смог сделать то, чего не достигали другие клубы. 
 - Как считаете, Сергей Федоров и Зинэтула Билялетдинов покинут свои клубы 
после вылета в первом раунде?  
 - Это знаковые люди для нашего хоккея. Зинэтула Хайдарович многое сделал 
для нашего хоккея за последние десятилетия. Сергей же - тренер нового 
поколения. Не могу предсказывать, покинут ли они свои клубы, но, надеюсь, что 

https://allhockey.ru/news/show/510162-Fetisov_rasstroen_vyletom_CSKA
https://tass.ru/sport/20190049


 

 

они не окажутся крайними в вылете своих клубов в первом раунде, - сказал 
Фетисов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027057_Fetisov_Nadejus_chto_Fedorov
_i_Bilaletdinov_ne_budut_krajnimi_v_vylete_svoih_klubov_v_pervom_raunde_plejoff
_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Фетисов пожелал Билялетдинову сильно не переживать из-за вылета "Ак 
Барса" из плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 8 марта 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов не должен сильно 
переживать из-за вылета команды из плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС рассказал двукратный олимпийский 
чемпион Вячеслав Фетисов.  
Финалист прошлого сезона "Ак Барс" вылетел в первом раунде плей-офф, 
уступив в серии "Автомобилисту" (1-4).  
"Зинэтула Хайдарович у нас бессмертный. Хочу пожелать ему здоровья, чтобы 
он особенно не переживал. Уникальный специалист, исторически важный для 
нашего хоккея, - сказал Фетисов. - Думаю, будет он дальше работать или нет, 
зависит только от него. Слишком большое уважение к нему со стороны 
руководства Татарстана и всех, кто связан с хоккеем".  
Билялетдинову 68 лет, под его руководством "Ак Барс" становился чемпионом 
Суперлиги в 2006 году, а также обладателем Кубка Гагарина в 2009, 2010 и 2018 
годах. Также он приводил к титулу чемпионов России московское "Динамо" в 
2000 году.  

https://tass.ru/sport/20190129 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Чемпион регулярки уже отправлен в отпуск. Итоги первого раунда плей-
офф ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Седьмой матч понадобился в трех парах, и только одна серия завершилась 
всухую. 
Первый раунд плей-офф Континентальной хоккейной лиги вступает в решающую 
стадию. В самое ближайшее время один за одним начнут определяться 
участники четвертьфинальных разборок. В свою очередь, во второй по силе лиге 
российского хоккея стартовый раунд плей-офф уже остался позади. Подводим 
главные итоги 1/8 финала плей-офф во Всероссийской хоккейной лиге. 
Лучший клуб регулярного чемпионата уже завершил сезон 
Главная сенсация первого раунда произошла в противостоянии команд, 
занявших первое и 16-е места в регулярном чемпионате. Казалось бы, что могло 
пойти не так для "Молота" в серии с "Соколом", ведь по итогам гладкой части 
сезона пермяки опередили красноярцев в турнирной таблице на целую пропасть 
в виде 20 очков. Но не зря все хоккеисты и тренеры так часто любят говорить 
избитую фразу про то, что "плей-офф - это совсем другое соревнование". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027057_Fetisov_Nadejus_chto_Fedorov_i_Bilaletdinov_ne_budut_krajnimi_v_vylete_svoih_klubov_v_pervom_raunde_plejoff_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027057_Fetisov_Nadejus_chto_Fedorov_i_Bilaletdinov_ne_budut_krajnimi_v_vylete_svoih_klubov_v_pervom_raunde_plejoff_KKhL
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Первый же матч серии ознаменовался для "Молота" потерей преимущества 
домашнего льда - 1:4. Спустя сутки показалось, что все в серии начинает 
вставать на свои места. Подопечные Павла Зубова учинили "Соколу" 
форменный погром - 8:0. Но красноярцев подобная пощечина абсолютно не 
смутила. 
Два следующих матча на домашнем льду они выиграли в дополнительное время, 
затем потерпели поражение на выезде, после чего закрыли серию на родной 
площадке. Выиграв три матча из трех в Красноярске, "Сокол" отправил лучший 
клуб регулярки в досрочный отпуск. 
"Динамо" Крикунова не смогло выиграть ни одного матча в Кубке Петрова 
Единственной командой, не сумевшей одержать ни одной победы в плей-офф 
ВХЛ, оказалось санкт-петербургское "Динамо". В ходе регулярного чемпионата в 
питерском клубе произошла замена главного тренера: Ярослав Люзенков 
уступил бразды правления Владимиру Крикунову, сам переместившись на 
позицию ассистента. Смена рулевого благотворно повлияла на игру санкт-
петербургского клуба. Под руководством Крикунова динамовцы выиграли 19 
матчей из 24, заранее решив минимальную задачу по выходу в плей-офф. 
Коллектив из Северной столицы даже сумел занять место в верхней половине 
таблицы, в результате чего начинал серию с "Нефтяником" на домашнем льду. 
В первом матче динамовцы вели с преимуществом в две шайбы, но в итоге 
проиграли, пропустив в середине второго овертайма. 
После этого поражения игра "Динамо" стремительно рассыпалась. В первую 
очередь просели действия блока: голкипер - защита. Первый номер питерцев 
Ярослав Озолин действовал крайне посредственно, откровенно не выручая 
партнеров, да и те не сильно помогали ему в обороне. Наиболее показательным 
стал второй матч противостояния, в котором динамовцы "сгорели" на домашнем 
льду - 1:7. В общей же сложности "Динамо" за четыре матча пропустило 21 (!) 
шайбу, закономерно получив итоговые 0-4. 
На следующий день после завершения выступления в плей-офф Крикунов 
отрицательно высказался о продолжении дальнейшей работы в клубе. По 
словам 73-летнего специалиста, он не собирается оставаться на занимаемой 
должности, так как "уже старый". Впрочем, Владимир Васильевич так часто 
уходил на покой и столько раз с него возвращался на тренерский мостик, что и 
сейчас не очень верится в его слова о завершении карьеры. Как же мы будем 
без Крикунова? 
"Рубин" в пяти матчах остановил дерзкого новичка, "Химик" на классе прошел 
"Буран" 
Занявший второе место в регулярке "Рубин" в первом матче серии на домашнем 
льду неожиданно проиграл "Норильску", для которого этот матч стал первым 
кубковым в истории клуба. Созданная в прошлом году команда в дебютном 
сезоне в ВХЛ добралась до плей-офф, что уже стало для нее грандиозным 
успехом. Но на этом в "Норильске" решили не останавливаться, сумев 
преподнести сюрприз и в первом матче плей-офф. 
Однако в дальнейшем тюменцы все-таки смогли расставить все точки над "i", 
выиграв четыре матча подряд и избежав сенсационного завершения сезона. 
"Норильск" бился как мог и однажды даже довел матч до овертайма, но класс 
игроков "Рубина" оказался выше. Один из ключевых голов в серии забил 
защитник Владислав Наумов, известный по своим выступлениям в КХЛ за 
"Сибирь". 
На один матч больше для прохождения первого раунда затратил действующий 
обладатель Кубка Петрова - подмосковный "Химик". Защищающий титул 
чемпиона ВХЛ коллектив из Воскресенска начал серию с "Бураном" с двух 



 

 

домашних побед. Но первый выезд в Воронеж для команды Игоря Гришина не 
сложился. Подмосковные хоккеисты потерпели два подряд поражения, 
вследствие чего все пришлось начинать заново. 
С этой задачей "Химик" справился, выиграв пятый и шестой матчи 
противостояния. В заключительной игре серии веское слово сказали 
оформившие по дублю Илья Талалуев и Павел Ткаченко. Для 26-летнего 
Талалуева, обладающего огромным опытом выступления в КХЛ за "Спартак", эти 
шайбы стали первыми в этом плей-офф ВХЛ. Проснулся в нужное время. 
"Югра" и "Зауралье" выжили в марафонах 
Помимо "Сокола", победы в решающих матчах серий также одержали "Зауралье" 
и "Югра". В отличие от красноярских хоккеистов, курганцы и ханты-мансийцы 
считались явными фаворитами в своих противостояниях. Но "Зауралье" 
пришлось играть все семь матчей со "Звездой", а "Югре" - с "Тамбовом". 
Примечательно, что седьмые матчи серий в обоих случаях завершились сухими 
победами номинальных фаворитов. "Зауралье" на домашней площадке учинило 
сопернику разгром (5:0), а "Югра" добилась куда более трудной победы - 2:0. 
Героем решающего матча стал 34-летний голкипер ханты-мансийцев Владимир 
Сохатский. Опытный вратарь крайне неудачно начинал плей-офф, но собрался 
в ключевой момент и оформил шат-аут. 
 Турнирная сетка плей-офф ВХЛ  
Кто с кем сыграет дальше? 
По итогам серий матчей 1/8 финала плей-офф Всероссийской хоккейной лиги 
сезона-2023/2024 определились команды, которые примут участие в сериях 
матчей 1/4 финала: 
2. "Рубин" (г. Тюмень);  
3. "Зауралье" (г. Курган);  
4. АКМ (Тульская область);  
5. "Югра" (г. Ханты-Мансийск);  
6. "Химик" (г. Воскресенск);  
7. "СКА-Нева" (г. Санкт-Петербург);  
9. "Нефтяник" (г. Альметьевск);  
16. "Сокол" (г. Красноярск). 
Пары четвертьфинала сложились следующим образом:  
2. "Рубин" - 16. "Сокол";  
4. АКМ - 7. "СКА-Нева. 
Матчи проводятся в следующие сроки:  
11, 12, 15, 16, 19*, 22* и 25* марта 2024 года. 
3. "Зауралье" - 9. "Нефтяник";  
5. "Югра" - 6. "Химик".  
Матчи проводятся в следующие сроки:  
12, 13, 16, 17, 20*, 23* и 26* марта 2024 года.  
 * - при необходимости.  
Итоги первого раунда плей-офф ВХЛ 

https://www.championat.com/hockey/article-5464082-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-
petrova-itogi-pervogo-raunda-kto-s-kem-sygraet-vo-vtorom-turnirnaya-setka-
rasklady.html 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко и Тренин охотятся за кубком, Пономарев едет к Малкину. 
Трансферы недели в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 8 марта 2024) 
За океаном скоро случится дедлайн.  
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Sport24 представляет подборку самых заметных трансферов в хоккее участием 
российских игроков НХЛ.  
Тарасенко едет к семье и поборется за Кубок Стэнли  
Безусловно главным обменом, по крайней мере для российского болельщика, 
стал обмен с участием Владимира Тарасенко. С одной стороны, эта сделка была 
ожидаема, как минимум в намерении покинуть "Оттаву". А вот в клуб какого 
калибра перейдет Тарасенко, и насколько он будет востребован на рынке, понять 
было сложно. Оказалось, что в его услугах заинтересовался лидер всего сезона 
НХЛ. За счет россиянина "Флорида" сформировала совершенно ударные топ-6 и 
готова идти за Кубком Стэнли.  
Правда, компенсация, которую южане заплатили клубу из столицы Канады не 
говорит о высокой ценности Тарасенко. Мало того, что за него заплатили два 
драфт-пика, так "Оттава" еще и половина зарплаты удержала. В итоге Русский 
танк будет играть на юге США за $2,5 млн. Впрочем, непосредственно Тарасенко 
останется со своей "пятеркой", а бонусом станет приятная погода, кубковые 
амбиции клуба и семья, которая живе в Майами.  
Пономарев отправляется к Малкину  
"Питтсбург" обменял форварда Джейка Генцела в "Каролину"."Харрикейнс" 
также получили в сделке защитника Тая Смита. "Пингвинс" удержат в своей 
ведомости 25% кэпхита Генцела, составляющего 6 миллионов долларов. 
"Питтсбург" получил четырех форвардов, а также выборы в 2-м и 5-м раундах 
драфта НХЛ-2024.  
Среди квартета нападающих, которые перебрались в "Питтсбург", есть и 
россиянин. Василий Пономарев впервые сменил команду в НХЛ. 21-летний 
форвард дебютировал в НХЛ в этом сезоне, набрав 2 (1+1) очка в 2 матчах. В 
его активе 29 (8+21) баллов в 41 игре в АХЛ. Текущий сезон - второй по 
трехлетнему контракту новичка. В входящем в перестройку "Питтсбурге" 
Василию не только будет проще пробиться в основу, но и как центру будет 
полезно провести время в одной команд с Евгением Малкиным.  
В "Колорадо" еще один челябинец после Ничушкина  
Если ветеран Малкин получил в напарники молодого соотечественника, то 
Валерий Ничушкин дождался земляка. Яков Тренин обменян в "Колорадо" из 
"Нэшвилла". Тренин похож на Ничушкина богатырским габаритами, а еще они 
оба радом из Челябинска. Правда, за основной состав "Трактора" Яков поиграть 
не успел, а в КХЛ отметился несколькими матчами за СКА.  
"Эвеланш" в рамках этого обмена помимо Тренина также получил 20-летнего 
защитника Грэма Сворда. В качестве компенсации "Нэшвилл" выручил 21-
летнего защитника Джереми Гензела и выбор в третьем раунде драфта НХЛ-
2025. Скорее всего, на новом месте у Якова будет та же роль - чернорабочего 
форварда в четвертое звено, но с реальными шансами на Кубок Стэнли. В 
"Нэшвилле" об этом нельзя было и мечтать. Соглашение Тренина с зарплатой 
1,7 миллиона долларов рассчитано до завершения этого сезона.  
Мироманов получит шанс в "Калгари"  
Еще один россиянин, который летом станет ограниченно свободным агентом, а 
пока сменил команду в канун дедлайна, стал Даниил Мироманов. Из "Вегаса" 
защитник, который в этом сезоне провел 4 игры в НХЛ и очками не разжился, 
перебрался в "Калгари". Большую часть текущего чемпионата Мироманов 
пропустил из-за травмы, но когда вернулся - получал неплохие шансы, в том 
числе в большинстве. Но больно уж в "Голден Найтс" безумная конкуренция.  
Как и Пономарев, на новом месте у Мироманова будет больше игрового времени. 
Как и Пономарев, он стал частью большой сделки. "Вегас" выменял у "Калгари" 
защитника Ноа Хэнифина. Взамен "Флэймс" помимо Мироманова получили 



 

 

драфт-пики. В сделке также участвовала "Филадельфия", которой в обмен на 
удержание части зарплаты Хэнфина достался от "Вегаса" выбор в 5-м раунде 
драфта.  

https://sport24.ru/hockey/article-627614-tarasenko-i-trenin-okhotyatsya-za-kubkom-
ponomarev-yedet-k-malkinu-transfery-nedeli-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: нет ничего удивительного, что Мирошниченко и в НХЛ 
начинает проявлять себя (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев оценил игру российского 
нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Ивана Мирошниченко который во встрече с 
"Питтсбург Пингвинз" (6:0) забросил дебютную шайбу в НХЛ. 
"Я очень хочу поздравить этого парня с заброшенной шайбой. Это серьезное 
достижение. Очень памятное, на всю жизнь. Первый гол есть первый гол, 
невзирая ни на что (улыбается). Желаю Ивану хорошей хоккейной карьеры! 
Видел его, когда он еще играл в "Витязе" на юниорском, на юношеском уровне. 
Уже тогда проявлял себя и свои бомбардирские качества. Поэтому нет ничего 
удивительного в том, что он и в НХЛ начинает проявлять себя в полной красе", - 
сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5464428-dementev-nichego-udivitelnogo-
net-chto-miroshnichenko-i-v-nhl-nachinaet-proyavlyat-sebya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Был в шоке. Но ждал такого от дяди Саши". Первый гол Мирошниченко 
обрадовал Овечкина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 марта 
2024) 
"Вашингтон" разгромил "Питтсбург" на его льду - 6:0, оба российских форварда 
отметились заброшенными шайбами. 
Момент в истории 
"Кэпиталз" и "Пингвинз" после прошлогоднего пропуска Кубка Стэнли снова могут 
закончить сезон в середине апреля. Крупная и сухая победа над одним из 
соседей по дивизиону и принципиальным соперником улучшила позиции 
столичной команды, но до плей-офф пока далеко. А составы вокруг Александра 
Овечкина, Сидни Кросби и Евгения Малкина не становятся сильнее. 
Перед дедлайном "Вашингтон" обменял форварда Энтони Манту в "Вегас", 
защитника Джоэля Эдмундсона - в "Торонто". И это еще не все возможные 
сделки. "Питтсбург" во время матча оформлял трейд одного из своих ведущих 
нападающих, Джейка Гюнцеля. Американец отправился в "Каролину", частью 
обмена стал Василий Пономарев. Россиян в системе "Пингвинз" снова на одного 
больше. "Мечтал играть и забивать, как Кросби и Ови", - говорил Пономарев в 
начале этого года после матча "Харрикейнз" в Вашингтоне, в котором дебютант 
забил первый гол в НХЛ. Тогда форвард поделился историей о первом 
посещении матча клубов лиги - шесть лет назад в столице США на игре 
раскрученного противостояния между "Кэпс" и "Пенс". 
В сегодняшнем матче "Пингвинз" и "Кэпиталз" свой первый гол в НХЛ забил 
российский новичок столичной команды Иван Мирошниченко. Форвард вернулся 
из фарм-клуба "Вашингтона" до того, как в начале марта Евгений Кузнецов 
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вышел из программы помощи игрокам и после прохождения драфта отказов 
поехал в АХЛ. Пока ищущий новый вызов центрфорвард отправился в поездку с 
"Херши" и дарит свою улыбку на кадрах из соцсетей "Бэрз", его соотечественник 
вышел на пятый матч в главной североамериканской лиге. 
Том Уилсон (№43) после гола в матче "Питтсбург" - "Вашингтон" (0:6). 
Эмоциональный гол Уилсона и 840-я шайба Овечкина 
Игра в Питтсбурге началась с гола Тома Уилсона в ворота Тристана Джерри в 
выпаде "два в одного" в меньшинстве. Для одного из чемпионов-2018 это был 
эмоциональный вечер: перед матчем ему сообщили о том, что ушел из жизни его 
95-летний дедушка Джейк Эйвери. 
"Это на самом деле лично для меня многое значит, потому что днем скончался 
мой дед. Именно в этом здании [на арене "Питтсбурга " ] я начинал на драфте 
[НХЛ 2012]. И знаю, что он был здесь, знаю, что он был за "Кэпс". Это для моей 
семьи и моего дедушки. Такова жизнь. У него была невероятная жизнь. Я очень 
рад, что смог сделать это для него. Вся наша семья вернулась в Торонто, 
смотрела [матч] вместе, так что знаю, вероятно, это вызвало у них улыбку", - 
сказал Уилсон. 
Во втором периоде "Вашингтон" совершил рывок и провел четыре шайбы. 
"Кэпиталз" удвоили перевес в начале 20-минутки при реализации большинства. 
Овечкин с близкого расстояния переправил шайбу в ворота после борьбы 
партнеров на пятачке. Александр забил 18-й гол в 58 матчах сезона и 10-й в 15 
последних играх. Ови вышел на отметку в 840 шайб за карьеру в НХЛ, до рекорда 
Уэйна Гретцки - 54 шага. 
Позже капитан после броска с отрицательного угла и подбора вместе с Тревором 
ван Римсдайком выступил ассистентом при четвертом голе команды в 
исполнении центрфорварда своего звена Хендрикса Лапьера. Вместе с тем 
россиянин обошел Пола Коффи и поднялся на 15-е место списка бомбардиров 
лиги всех времен - 1532 (840+692) очка в 1405 играх. И он теперь в двух шагах 
от обгона Майка Рекки (1533 очка). 
"Питтсбург" заменил Джерри на Алекса Недельковича после четырех 
пропущенных шайб к середине игры. Второй вратарь хозяев льда недолго 
оставался сухим. 
Первый и символичный гол Мирошниченко 
Мирошниченко провел пятый гол "Кэпиталз" в матче с "Пингвинз" после атаки с 
участием Сонни Милано и паса Дилана Строума из-за ворот. Иван принял шайбу 
и обвел Недельковича, накрыть его не успел в том числе Малкин. 
Эмоциональное празднование включило обнимашки с партнерами по звену, 
Овечкиным и компанией у скамейки. Капитан затем дополнительно поздравил 
севшего рядом с ним соотечественника, кадры вышли одновременно забавными 
и трогательными (во всех смыслах слова). 
В Северной Америке отметили символичность момента: Мирошниченко забил 
первый гол на арене "Питтсбурга" - там, где творил историю Марио Лемье. В 
начале 2022 года у российского таланта из системы "Авангарда" выявили 
лимфому Ходжкина, с такой формой рака в 1993-м справился легендарный игрок 
"Пингвинз". Пока Иван проходил курс лечения, СуперМарио обратился к нему со 
словами поддержки. Видеосвязь для них организовал бывший автор "СЭ" Игорь 
Еронко, работавший в структуре омского клуба. "Жизнь не заканчивается. Ты 
поправишься", - сказал Лемье во время разговора. 
Мирошниченко справился с опасной болезнью к лету. "Вашингтон" выбрал 
россиянина в первом раунде драфта-2022 под 20-м номером, через год форвард 
присоединился к столичной команде. Овечкин взял соотечественника под опеку 



 

 

и даже переводил его интервью в межсезонье с шутками про равенство возраста 
19-летнего на тот момент Ивана и числа своих североамериканских сезонов. 
Мирошниченко дебютировал в НХЛ в конце декабря, и это была 
запоминающаяся история. Тогда россиянин провел четыре матча перед 
возвращением в "Херши", "Вашингтон" снова вернул форварда в конце зимы. 
Иван Мирошниченко (№63) забивает гол в матче "Питтсбург" - "Вашингтон" (0:6). 
"Не думаю, что он знал, что делать" 
Главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери похвалил команду за отличную 
игру в Питтсбурге после провала против одного из аутсайдеров лиги "Аризоны" 
(2:5 после важной победы над "Филадельфией"). Специалист отдельно выделил 
двух хоккеистов. Вратарь Чарли Линдгрен внепланово заменил в воротах 
заболевшего Дарси Кемпера, оформил сухой матч с рекордными для себя 39 
отраженными бросками и заслужил аплодисменты раздевалки. Мирошниченко 
получил шайбу на память и требование от партнеров произнести речь. 
"Спасибо, ребята. Это невероятный вечер для меня, моей семьи, идем дальше!" 
- сказал Иван на английском языке. 
Карбери в интервью после матча ответил на вопрос об игре молодых хоккеистов 
на примере Мирошниченко. Тренер увидел тот подход, который требуется: они 
действовали здорово, с большим желанием, умно и без паники, ошибки 
неизбежны, но главное - учиться и вносить коррективы, не терять уверенности и 
продолжать искать правильные решения. Отдельно специалист оценил эмоции 
Ивана после гола. 
"Это было потрясающе. Не думаю, что он знал, что делать. Он хотел поехать к 
О, хотел обниматься со своим звеном, потом он вернулся, потом сел в середину 
скамейки рядом с О. Вы могли видеть и чувствовать его волнение [от восторга], 
эту улыбку. Он просто светился. Очень, очень рад за него, что он забил первый 
гол в НХЛ и сделал это на выезде в Питтсбург, в важной игре, которую мы 
закончили всухую. Это был отличный момент. Я его никогда не забуду. И знаю, 
что он - тоже", - сказал Карбери. 
Сам Мирошниченко пока общается на публике с помощью Алексея Протаса, 
который ранее помогал ему в разговоре с тренером и прессой в конце декабря. 
Белорус в этой игре выходил на лед в тройке Овечкина, а после нее перевел 
пару ответов Ивана о первом голе и реакции партнеров по команде. 
"Да, я был в шоке первые секунды, наверное. Наконец-то это свершилось. Долго 
к этому шел, трудный путь был. Надеюсь, это не последний гол", - улыбнулся 
Мирошниченко. 
О праздновании с Овечкиным на скамейке Иван добавил: "В принципе, ожидаемо 
было, что так лавка и дядя Саша отреагируют. Было очень приятно, конечно".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pervyy-gol-miroshnichenko-v-nhl-i-
840-shayba-ovechkina-v-matche-pittsburg-vashington-0-6-video-i-reakciya-2187381/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский - о результативности Овечкина: "Радует, что в таком возрасте 
он показывает отличную игру" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
8 марта 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на шайбу и голевую передачу форварда "Вашингтона" Александра 
Овечкина в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Питтсбурга" (6:0).  
"Хочу пожелать Александру таких же успехов, какие он показывает в этом году. 
Чтобы он забивал в каждом матче и нас радовал, а 2024 год стал самым 
успешным. Не доказывал, а показывал тот хоккей, в который играл всю карьеру. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pervyy-gol-miroshnichenko-v-nhl-i-840-shayba-ovechkina-v-matche-pittsburg-vashington-0-6-video-i-reakciya-2187381/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/pervyy-gol-miroshnichenko-v-nhl-i-840-shayba-ovechkina-v-matche-pittsburg-vashington-0-6-video-i-reakciya-2187381/


 

 

Очень радует, что в таком возрасте Александр показывает такую отличную игру", 
- сказал Каменский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-vyskazalsya-o-
rezultativnosti-ovechkina-v-nyneshnem-sezone-nhl-2187441/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Автор NHL News: не думаю, что "Каролина" когда-нибудь обменяет 
Никишина (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Автор популярного аккаунта NHL News в социальной сети Х (ранее Twitter) и 
информационного портала PuckPedia оценил выступления 22-летнего 
российского защитника санкт-петербургского СКА Александра Никишина, 
задрафтованного "Каролиной Харрикейнз", в нынешнем сезоне 
"Не знаю, кому это будет интересно услышать, но я не думаю, что "Харрикейнз" 
когда-нибудь обменяли бы Александра Никишина. Будучи 22-летним 
защитником, он сейчас имеет на счету 56-очков в КХЛ", - гласит заметка в 
аккаунте NHL News. 
Напомним, Никишин был выбран "Каролиной" на драфте-2020 под 69-м общим 
номером. Его действующий контракт со СКА рассчитан до 30 апреля 2025 года. 
За карьеру в КХЛ Никишин провел 257 матчей, в которых отметился 143 (43+100) 
результативными действиями при показателе полезности "+60".  

https://www.championat.com/hockey/news-5464134-avtor-nhl-news-ne-dumayu-
chto-karolina-kogda-nibud-obmenyaet-nikishina.html 

К заголовкам сообщений 

"Вашингтон" официально объявил об обмене Кузнецова в "Каролину" (Р-
Спорт, Москва, 8 марта 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон Кэпиталз" объявил на 
официальном сайте об обмене российского форварда Евгения Кузнецова в 
"Каролину Харрикейнз".  
Ранее "Вашингтон" выставил Кузнецова на драфт отказов, однако ни один клуб 
НХЛ не забрал форварда. В воскресенье 31-летний игрок был отправлен в 
"Херши Бэрс". В начале февраля Кузнецов обратился к программе помощи 
игрокам лиги и выбыл на неопределенный срок. Программа создана с целью 
оказания поддержки игрокам, испытывающим, в частности, проблемы с 
алкоголем, наркотиками, азартными играми, психологические трудности. 
Позднее лига сообщила, что Кузнецов получил разрешение на возобновление 
тренировок с командой.  
В результате обмена столичный клуб получит пик третьего раунда следующего 
драфта НХЛ. Также "Вашингтон" удержит 50% зарплаты игрока на следующий 
сезон. Среднегодовая зарплата россиянина составляет 7,8 миллиона долларов.  
Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под общим 26-м 
номером. Вместе с клубом он в 2018 году завоевал Кубок Стэнли. В России 
нападающий представлял челябинский "Трактор". В составе национальной 
команды он дважды становился чемпионом мира и по разу - серебряным и 
бронзовым призером мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20240308/nkhl-1931940227.html 

К заголовкам сообщений 
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Овечкин лишился многолетнего партнера. Кузнецов переезжает в 
"Каролину" (Советский спорт, Москва, 8 марта 2024) 
За российского центрфорварда "Вашингтон" получил третий драфт-пик 2025 
года.  
Главная бомба дедлайна в НХЛ - Евгений Кузнецов, казалось, один из 
неприкасаемых лидеров "Вашингтона", сначала попадает в программу помощи 
для игроков лиги, потом возвращается и тут же выставляется на драфт-отказов. 
Большую зарплату челябинского самородка потянуть никто не может и не хочет, 
поэтому российский нападающий отправляется в фарм-клуб "столичных" - 
"Херши Бэрс".  
В хоккейном мире начали судачить о том, какова же дальнейшая судьба Жени? 
Были мысли, что он вернется в основу "Кэпиталз", но все срослось так, как не 
ожидал никто. Воспитанника "Трактора" обменяли на третий драфт-пик 2025 года 
в... "Каролину". Причем "Вашингтон" будет платить форварду 50% зарплаты.  
Судачить о том, что Кузнецову пора сменить обстановку, было даже модным 
какое-то время назад. Женя - он что делал. После блестящего года, когда 
"столичные" взяли Кубок Стэнли, а челябинец был объективно лучшим игроком 
того памятного плей-офф сезона-2017/2018. (набрал 32 (12+20) очка и стал 
лучшим бомбардиром розыгрыша), Евгений явно понял, что жизнь в хоккее 
удалась, и снизил к себе требования.  
На старом багаже удавалось катить еще несколько лет, но каждый последующий 
сезон Кузнецов проводил все хуже. Более того, в глаза бросалась некая ленца и 
нежелание центрфорварда рвать жилы на льду. Редкие вспышки роскошных 
комбинаций и невероятных действий перемежались с десятками невнятным 
матчей, где талантливый игрок пропадал как факт из поле зрения не только 
болельщиков, но и наставников команды.  
По ходу нынешнего сезона стало очевидно, что "Вашингтон" сильно постарел, а 
его основные звезды, на которых строилась вся игровая база, больше не тянут 
высокий уровень. Разговоров о том, что "Кэпиталз" могут пролететь мимо плей-
офф, становилось все больше, а игра не стала лучше.  
Овечкин сосредоточен на покорении снайперского рекорда Гретцки, остальные 
хоккеисты стараются, но толку мало. Когда руководство клуба поняло, что 
борьбы за очередной Кубок Стэнли, вероятно не будет, они начали потихоньку 
разгружать платежную ведомость, избавляясь от опытных, но дорогостоящих 
хоккеистов. Первым уехал второй бомбардир команды 29-летний Энтони Манта, 
а сейчас настал черед и Кузнецова.  
Евгения обменяли в амбициозную "Каролину", которая, в отличие от 
"Вашингтона", продолжает борьбу за зону плей-офф. Более того, обменяли не 
на кого-то ценного, а всего лишь на третий драфт-пик 2025 года. Это говорит о 
том, что проблемный и слишком дорогой (контракт $ 7,8 млн) Кузнецов уж 
слишком тяготил клуб.  
В составе "ураганов" российский нападающий примкнет к своему старому 
знакомому по "Кэпиталз" Дмитрию Орлову, Андрею Свечникову и Петру 
Кочеткову. Русская диаспора "Каролины" с каждым годом становится все больше 
и больше. А самому Жене давно уже пора было сменить обстановку. Возможно, 
именно быстрые "Харрикейнз" возродят в нем желание пофеерить, потому что 
таланта у челябинца - не занимать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ovechkin-lishilsya-mnogoletnego-partnyora-
kuzneczov-pereezzhaet-v-karolinu 

К заголовкам сообщений 
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"Торонто" обменял Дмитрия Овчинникова в "Миннесоту" (Чемпионат.com, 
Москва, 9 марта 2024) 
"Торонто Мэйпл Лифс" обменял 21-летнего российского нападающего Дмитрия 
Овчинникова в "Миннесоту Уайлд", сообщает пресс-служба "дикарей". 
Согласно сделке, "кленовые листья" также отдали пик четвертого раунда на 
драфте-2026. Взамен "Торонто" получил 24-летнего нападающего Коннора 
Дьюара. 
Напомним, нынешний сезон Овчинников проводил за фарм-клуб "Мэйпл Лифс" в 
АХЛ, где в 20 матчах набрал 10 (7+3) очка. В феврале сообщалось, что 
переговоры с молодым нападающим вела "Сибирь", за которую Овчинников 
выступал ранее. 
Дьюар провел в текущем регулярном чемпионате НХЛ 57 матчей за "Уайлд", в 
которых отметился 14 (10+4) очками. 
Напомним, ранее "Миннесота" отправила в "Бостон Брюинз" трехкратного 
обладателя Кубка Стэнли Патрика Маруна.  

https://www.championat.com/hockey/news-5465096-toronto-obmenyal-dmitriya-
ovchinnikova-v-minnesotu.html 

К заголовкам сообщений 

"Нэшвилл" обменял российского нападающего Дениса Гурьянова в 
"Филадельфию" (Советский спорт, Москва, 9 марта 2024) 
В обратном направлении уехал канадский форвард Уэйд Аллисон.  
"Нэшвилл Предаторз" обменяли 26-летнего российского нападающего Дениса 
Гурьянова в "Филадельфию Флайерз" на форварда Уэйда Аллисона. Об этом 
пишет CBC.  
В этом сезоне россиянин провел лишь 14 матчей в НХЛ, на его счету 2 (1+1) очка. 
Все остальное время он выступал за клуб АХЛ "Милуоки Адмиралс", за них 
Гурьянов отыграл 27 встреч, где забил 12 голов и 18 раз выступал в качестве 
ассистента. Всего в его активе 30 набранных баллов.  
Денис Гурьянов становился бронзовым призером чемпионата мира вместе 
молодежной сборной России.  
Отметим, что нападающий является воспитанником тольяттинского хоккея. 
Последний раз в КХЛ он выступал в сезоне-2015/2016 за "Ладу". За 47 игр он 
забил четыре гола и отдал одну передачу.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/neshvill-obmenyal-rossijskogo-
napadayushhego-denisa-guryanova-v-filadelfiyu 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный агент считает, что "Колорадо" вскоре станет одной из самых 
российских команд НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 марта 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев представляющий интересы нападающего клуба 
НХЛ "Колорадо Эвеланш" Якова Тренина заявил, что в ближайшее время 
"лавины" станут одной из самых российских команд лиги. 
"Бытовые вопросы решились быстро. Сразу включилось руководство 
"Колорадо", со всем помогли, в НХЛ все настроено, все работает быстро и четко, 
никаких проблем нет. В "Эвеланш" играет земляк Якова - челябинец Валерий 
Ничушкин, скоро, наверное, подъедет Николай Коваленко (нападающий 
"Торпедо", задрафтованный "Колорадо" в НХЛ. - Прим. "Чемпионата) есть 
вратарь Александр Георгиев. "Колорадо" вскоре станет одной из самых 
российских команд НХЛ", - сказал Бабаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5464506-hokkejnyj-agent-schitaet-chto-
kolorado-vskore-stanet-odnoj-iz-samyh-rossijskih-komand-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Детройт" обменял российского нападающего Костина в "Сан-Хосе" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 марта 2024) 
"Детройт" обменял нападающего Клима Костина в "Сан-Хосе", сообщает пресс-
служба "Ред Уингз". 
За 24-летнего россиянина "Шаркс" отдали права на защитника Радима Шимека 
и выбор в 7-м раунде драфта-2024. 
В нынешнем регулярном чемпионате Костин провел 33 матча, в которых набрал 
4 (3+1) очка. Его контракт с зарплатой в 2 миллиона долларов действует до конца 
сезона-2024/25. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027091_Detrojt_obmenal_rossijskogo_n
apadajushhego_Kostina_v_SanKhose 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Новосибирские власти подали иск на 92,3 млн рублей к генподрядчику 
"Сибирь-Арены". Заявление о взыскании 3,4 млрд неосновательного 
обогащения пока оставлено без движения (Sports.ru, Москва, 8 марта 2024) 
Новосибирские власти подали в суд на генподрядчика "Сибирь-Арены".  
Государственное казенное учреждение "Арена", в ведении которой находится 
новый ледовый дворец в Новосибирске, обратилось в суд с иском на 92,3 млн 
рублей к генподрядчику строительства ООО "Элинальфа". 
Стоит отметить, что в суде уже рассматривается несколько исков к "Элинальфе" 
о взыскании штрафов по государственному контракту. Иск о взыскании с 
компании еще около 3,4 млрд рублей неосновательного обогащения по 
государственному контракту оставлен без движения до 13 марта. 
Новая арена в Новосибирске начала строиться в 2019 году. Изначально 
планировалось, что работы будут выполнены до декабря 2021 года. 
На ней должны были пройти матчи МЧМ-2023, но турнир в итоге был перенесен 
из России в Канаду. 
В августе 2022 года вице-премьер Дмитрий Чернышенко заявлял о 
строительства и необоснованном превышении сметы. 

https://www.sports.ru/hockey/1115898837-vlasti-novosibirskoj-oblasti-obratilos-s-
iskom-na-92-3-mln-rublej-k-ge.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 марта 2024 

К заголовкам сообщений 
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